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(De Mîtrtiiweawwales, en “Mundo’Diario")

LODE TODOS, 
AL SEfíVfC/O DE 
UNOS POCOS

operan en la Bolsa, 
entiende — dudaban.

De Todo lo anterior se 
desprenden dos conclusiones 
realmente importantes:

Esta vez, sin embargo, fas 
cosas son diferentes / el

radica 
causa 
está 
o el

factor diferenciador 
precisamente en la
última que 
d e t e r m i n a n d

empresas. Se trataba de 
defender una institución, 
dentro de un marco 
institucional del que nadie, o 
muy pocos —de los que

DE MERCADO DE 
VALORES A BAROMETRO 
POLITICO

LA POLITIC
MANIPUL
LA BOLSA

Cualauiera que siga 
medianamente de cerca la 
marcha de la Bolsa sabe que 
el Banco de España está 
interviniendo muy 

directamente en el mercado 
para evitar una caída más 
profunda de las cotizaciones.

Esto es algo relativamente 
frecuente en nuestro país 
—recuérdese por ejemplo, fa 
actuación decisiva de la 
autoridad monetaria : 
crisis bursátil de 1970—, y 
no merecía 'mayores 
comentarios de no ser 
porque esta vez la 
intervención presenta y 
responde a características 
muy específicas que merecen 
ser destacadas. En efecto, 
cuando en otras ocasiones las 
autoridades acudían en 
defensa de las cotizaciones, 
de lo que œ trataba era' 
básicamente de defender una 
irjstitución —la Bolsa— que 
por su especial sensibilidad 
podía resultar también 
especialmente dañada en su 
fase de recesión-económica.

La actitud del Banco de 
Eepaña era rjustificab le 
porque, con su intervención, 
evitaba el que se produjese 
una excesiva pérdida de 
confianza en los particulares 
— muchos de los cuales 
habían acudido sólo muy 
recientemente a la inversión 
de valores—, lo que hubiese 
sido tnuy negativo teniendo en 
cuenta las enormes 
posibilidades que en nuestro 
país se vislumbraban para el 
mercado de valores, en 
cuanto que cauce de 

alargamiento de la crisis 
bursátil. Que es la falta de 
confianza en el futuro 
político del país. Todos los" 
expertos bursátiles que se 
b-an pronunciado 
públicamente sobre el tema 
coinciden en que el factor 
político es la razón 
fundamental por la que se 
está prolongando la caída de 
las cotizaciones. En esta 
ocasión, la voz unánime de 
los expertos viene avalada 
por la más palpable 
evidencia: en efecto, las 
"sesiones más negras" de la 
Bolsa en los últimos tiempos 
se han producido a raíz de 
sucesos de marcada 
significación política.

Es más, bastaría sólo con 
un pequeño esfuerzo por 
parte de todos —consistente 
en no mirar al cielo, porque 
por definición el cielo 
siempre debe ser azul— para 
que pasásemos del tiempo 
variable al sol radiante. Sin 
embargo, parece que esto es 
pedir demasiado a los 
españoles, tan acostum- “ 
brados a mirar siempre para 
arriba y han decidido vender 
sus acciones para comprarse 
paraguas.

1. Que si las cosas 
continúan tal y como están, 
ya ño se trata, como decimos 
de defender una institución 
determinada, sino de la 
autodefensa de todo un 
marco institucional —en el 
que nadie— al menos en la 
Bolsa— cree. En definitiva, lo 
q ue esto implica es que, 
reducida a la árbitra búrsatil, 
la teoría del "bunker" es 

cierta. El papel del brazo 
armado —aunque de dinero— 
del "bunker" le corresponde 
al Banco de España. 2. Que 
las balas con que dispara ese 
"bunker" no pertenecen a 
todos los "bunker" nos 
pertenecen a todos los 
españoles, y lo que. estamos 
haciendo es simplernente 
icopi ándenos y 
vendiéndonos entre 
nosotros mismos, aunque 
como siempre la peor parte 
corresponde a quienes no 
tienen acciones. Estos lo 
único que pueden hacer es 
comprar sin ser consultados, 
y además nadie se considera 
en el deber de informarles de 
lo que compran y en qué 
cuantía.

En cuanto al futuro de la 
Bolsa, no hay que jugar a 

i adivinos para vaticinar que 
los próximos meses serían 
como nunca decisivos, y la 
Bolsa va a ser una dura 
prueba de fuego para el 
crédito político del 
Re'gimen. En efecto, a la 
salida del verano van a 
coincidir en el mercado toda 
una serie de factores 
positivos que pueden dar 
lygar a un movimiento 
alcista de los cambios, pero 
el que ese movimiento pueda 
consolidarse o no, va a 
depender, en última 
instancia, de que se consiga 
recuperar la confianza 
política. Entre estos factores 
alcistas destacamos los 
siguientes: 1. La inyección 
de liquidez que va a 
experimentar el sistema 
como consecuencia de la 

'monetización de la excelente 
cosecha agrícola y de los 
meses fuertes de turismo.

(De “Doblón”),

ROMERO. HETERODOXO
Justicia de la época Francisco Ruiz-Jarabo. Se trata de 
explicar en ese preámbulo la reforma del título 
preliminar del Código Civil en lo referente, cabalmente, 
al modo de aplicar las leyes. En el nuevo artículo 3, se ha 
establecido que las normas de interpretarán de acuerdo 
con la “realidad social del tiempo en que han de ser 
aplicadas”, y en el preámbulo se advierte: “La 
ponderación de la realidad social corresponde al tiempo 
de aplicación de las normas» introduce un factor con 
cuyo empleo, ciertamente muy delicado, es posible en 
alguna medida acomodar los preceptos jurídicos a 
circunstancias suraidas con oosterioridad a la formación 
de aquéllos”. En contra pues de lo que .. afirma Emilio 
Romero, el decreto firmado por el Jefe del Estado 
ordena aplicar las normas conforme a la real id act social 
del momento, acomodando los preceptos a las 
circunstancias que hayan aparecido después de I9 fecha

En L inas de “Arriba”* el delegado nacional de 
Prensa Movimiento, Emilio Romero, se ha 
pronunciado a favor de una aplicación automática e 
incondicionado del artículo 2 de la ley de Prensa “Dura 
lex, sed lex", dijeron los romanos. Emilio Romero 
excribe: “No se trata de plantear la inacabada discusión 
sobre este famoso artículo 2; únicamente señaló que 
cuando las leyes están vigentes deben aplicarse y si 
algunos de sus mandamientos hubieran perdido vigencia 
real, por la naturaleza de acontecimientos políticos 
superadores de aquella norma, lo procedente ^ría su 
rhodificación, pero nunca su inaplicación, ni siquiera una

Ño invocaré textos doctrinales que demuestran el 
estilo “démodé”, jurídica y políticamente hablando, del 
razonamiento aparecido en' "Arriba”. Me limitaré a. 
transcribir unas lineas del preámbulo que encabeza el 
decreto número 1.836 de fecha 31 de mayo de 1974, 
que firma el Jefe del Estado y refrenda el ministro de

Asociaciones presentables
, Y en esta hora, ¿quién o 
quiénes son los homologables 
españoles con la Europa actual? 
La hasta ahora escasa 
proyección del asociacionismo 
en nuestro país estriba en 
escasa previsión. No basta 
anuncio para manifestar 
queda abierto el banderín 
enganche. Ahí radica 
frustrada operación, que 

SU 
un 
que 
de 
la 
ha

servido más al confusionismo 
que a la clarificación.

Quedan, pues, en este 

momento, tan escasas 
posibilidades que, desde el 
punto de vista de grupo. 
Unicamente pueden catalogarse 
como tales la Unión del Pueblo 
Español, que contará con la 
oposición de los multinacionales 
políticos, pero que estará ahí 
gastada pero presente, como un 
giscardianismo español y el 
UDE, el grupo de Silva Muñoz, 
único presentable por ahora, 
porque, con todos los peros que 
se le pongan, va a representar a 

la D'emocracia Cristiana en 
España, ya que los otros, 
comunistas o socialistas, unos 
porque no serían admitidos y 
los otros porque no quieren , 
participar, quedarán al margen 
de la tímida operación 
asociaciones. De ahí, que quien 
corresponda trate de dar 
cabida, dentro de la mecánica 
del Estado, en puestos de 
relieve, a título personal, a 
figuras preeminentes pero sin 
peso en las ágoras exteriores, 

(de Jiménez de Parga, 
en “Nuevo Diario"). 

que arrastran. dentro del país, 
grupos reducidos o amplios de 
personas, y q ue pueden ser 
objeto de ofertas tentadoras, 
para evitar una mayor 
disgregación del postfranquis
mo, pero por el momento es 
difícil ver otra opción, cara al 
exterior, como no sea a través 
de la Democracia Cristiana quizá 
gastada, pero la única que en un 
momento determinado puede 
ser un buena pieza de recambio.

(De “El Noticiero
Universal”)
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Contra Garmendia
y Otaegui bOnWIIZO^ 

el consejo de Burgos
• En la sala de audiencias 

caben 40 personas

• El fiscal pide pena de 
muerte para los 
encartados, y los 
defensores solicitan la 
libre absolución

BURGOS, 28 (Cifra).— La vista ante el 
consejo de guerra del sumario 74/74, 
instruida contra los paisanos José Antonio 
Garmendfa Artola y Angel Otaegui, 
acusados de un presunto delito de 
terrorismo, ha dado comienzo a las ocho de 
la mañana de hoy, en la sala de justicia del 
Regimiento de- Artillería de Campaña 
número 63, sito én el término municipal de 
Castrillo del Val.

Preside el consejo de guerra el coronel 
de Artillería José María Urtubia Ramírez, 
jefe del Regimiento de Artillería de 
Campaña número 46, de Logroño; como 
vocal ponente figura el capitán auditor 
Alfredo Baena Cacenave, y los vocales son: 
capitán de Infantería Agustín Orozco 
Martínez de Cestafe, con destino en el 
Regimiento “Valencia” de Defensa A.B.Q., 
de Santander; icapitán de Infantería José 
Herrera Altamirano, con destino en la 
Compañía E.E. de la División de Montaña 
“Navarra”, número seis de Estella, y 
capitán de Infantería Jorge Hernáiz 
Manuel, con destino en la Agrupación 
Mixta de Encuadramiento de Vitoria.

El fiscal es el jurídico militar de la 
Región, los defensores los letrados José 
María Bandrés Molet y Pedro Ruiz Balerdi, 
y el instructor de la causa ha sido el 
Juzgado Militar Especial de la plaza de San 
Sebastián.

La audiencia es pública ; con las 
limitaciones de asistencia que impone la 
capacidad del local donde tiene lugar y 
donde únicamente caben unas 40 personas.

Asisten al Consejo, debidamente 
acreditados, periodistas representantes de 
las cuatro agencias nacionales dé noticias y 
de cuatro extranjeras, así cómo otros dos 
pertenecientes a los periódicos locales.

OBSERVADORES EXTRANJEROS

Con ocasión de este consejo de guerra, 
se encuéntren en Burgos los siguientes 
observadores extranjeros: Georges Impens, 
abogado de Amberes, perteneciente a la 
Liga belga para la Defensa de los Derechos

EL HUEVO DECRETO-LEY AHTITÉRRBRISM L

«MO SUPOME UM ESTADO
DE EXCEPCIOM»

SEGUR GUTIERREZ CANO
PALMA DE MALLORCA. 

(Europa Press.)—El Ministro 
de ’ Planificación y Desarro
llo, don Joaquín Cúitiérrez 
Cano; quien desde el domin
go descapsa en el hotel Fór- 
mentor de esta capital, ha 
declarado a «Diario de Ma
llorca» que el decreto-ley an
titerrorismo .le parece opor
tuno y necesario. «No supo
ne —dice— un estado de ex
cepción, ya que es justamen
te la moderada y prudente 
réplica a una amenaza comu
nitaria.»

Preguntado sobre el futu
ro político, el señor r Gutié
rrez Cano responde: «Yo no 
podría hacerle ningún vati
cinio. Si hiciera alguno sería 
el de decirle que, en mi opi
nión, no hay razón alguna 
para que las cosas no vayan 
como están. Por consiguien
te, yo preveo que el futuro 
será el que se refleja en la 
actualidad.»

Tras indicar que, como

ciudadano cree que hubo 
motivos para la prórroga de 
la legislatura, el Ministro 
ojiina sobre la actual crisis 
energética: «Yo creo que he
mos tocado fondo todos. En 
todos los países se nota una 
anticipación de que esta si
tuación ha sido superada, 
que no se van a producir 
grandes alteraciones, y lo 
que sí creo es que el relan- 
zamienlo no será rápido; se
rá más lento de lo que fue 
en el pasado, y, por tanto, 
las tasas de crecimiento pre
vistas no van a ser tan es
pectaculares. Pero en los 
próxinios años éstas irán au
mentando, y vamos a encon
trarnos al final de la década, 
otra vez, con una economía 
floreciente a nivel mundial.»

«Creo —añade— que esta
mos todos en una crisis eco
nómica. Crisis económica 
que España no ha generado 
y que está padeciendo en 
menos medida. Es evidente 
que nosotros no podemos 
adoptar medidas distintas

del Hombre y a la Unión de Abogados 
Demócratas; Edmon Martin Achard, 
decano del Colegio de Abogados de 
Ginebra, en representación de la Comisión 
Internacional de Juristes; Elisabeth Ziegler, 
de Suiza, perteneciente a la Federación 
Internacional de Derechos del Hombre, y 
Maître Madalaner, de Alemania, de 
“Amnistia Internacional”.

Los hechos que hoy se juzgan 
ocurrieron el tres de abril del pasado año. 
Según el informe fiscal, a las seis de la tarde 
de dicho día, el procesado Garmendía 
Artola y otro joven pararon en la calle Juan 
XXIIi de Azpeitia (Guipúzcoa) a un coche 
utilitario, ocupado por el cabo primero de 
la Guardia Civil Gregorio Posadas Zurrón.

Una vez el coche detenido, ios dos 
jóvenes se aproximaron a la ventanilla 
izquierda del automóvil y dispararon a 
bocajarro dos ráfagas de metralleta, que 
causaron la muerte al citado miembro de la 
Guardia Civil.

Después de cometido el hecho, los dos 
agresores se dieron a la fuga en una 
motocicleta, marca “Vespa”, que habían 
sustraído previamente y que fue 
encontrado veinte horas más tarde en un 
barrio de la localidad de Cestona.

Por su participación directa en este 
delito, el fiscal solicita para Garmendía 
Artola la pena de muerte.

Por su parte, Angel Otaegui Echevarría, 
también según el informe fiscal, antes de 
cometer el atentado vigiló al Guardia Civil 
asesinado y pasó los informes a ios autores 
materiales del hecho, sabiendo cuál era su 
destino. También facilitó a los dos autores 
del asesinato un piso franco, para que fuera 
utilizado antes y después de cometido el 
hecho.

Para Angel Otaegui el fiscal solicita 
también la pena de muert-e.

Los abogados de los procesados, por su 
parte, solicitan la libre absolución de sus 
patrocinados.

El consejo de guerra comenzó con la 
lectura del apuntamiento del sumario por 
parte del juez instructor.

de la.s que adopta el mundo 
libre en el que estamos in
tegrados.

Sobre el rumor de que el 
Ministerio de Planificación 
del Desarrollo podría desapa
recer, señala su titular: «que 
este Ministerio le parece ab
solutamente necesario, ahora 
y en cualquier momento. Y 
puedo decirle una cosa: Que 
Lente a esta actitud de con
siderar la planificación co
mo un ejercicio . más o me
nos intelectual, en Estados 
Unidos, que es un país que 
siempre se había opuesto a 
la idea de la planificación, 
está siendo considerada esta 
idea en el Senado. Y así, un 
proyecto de ley propuesto 
por el senador Humphrey, 
ex vicepresidente y candida
to a la Presidencia, para que 
se establezca tal vez una 
agencia de planificación den
tro del Gobierno.»

Dice también el señor Gu
tiérrez Cana que los Planes 
de Desarrollo se cumplen en 
más de un noventa por cien
to.

Nacida de la última oleada de violencia 

«Una psicosis 
que no responde 
ala realidad» 
■ "En España no se ha alterado de una 

manera sustancial el orden público"
Declaraciones del director general de Seguridad

BARCELONA, 28. (Cifra).—
“La última ola de violencia ha creado 

una psicosis que no responde a la realidad", 
ha dicho el director general de Seguridad, 
Francisco Dueñas Gavilán, en unas 
declaraciones que publica “La 
Vanguardia”.

“En España —sigue diciendo— no se ha 
alterado de una manera sustancial el orden 
público, porque el mismo, entendido como 
tal, es el desarrollo normal de la vida de 
una nación y dentro de lo que constituye 
una amplia gama de actividades y servicios 
públicos, ainguna perturbación seria 
sufrieron los mismos. Las desgraciadas 
muertes, que todos deploramos, de varios 
miembros de los cuerpos y fuerzas 
encargados de mantener la paz y la 
convivencia ciudadana, así como de otras 
personas, no constituyen en sí una 
perturbación de lo que genéricamente 
consideramos como orden público, sino 
que se trata de hechos netamente 
criminosos, cuyos ejecutores buscan que sus 
reorobables acciones tengan un efecto 
demoledor en lá masa de población y que 
erosionen el principio de autoridad, sin el 
cual la vida pública se desarrollaría dentro 
de inconcebibles cauces de anarquía y 
desorden. Estas acciones, instrumentadas 
por organizaciones con base en el exterior 
tienen como finalidad esencial erosionar la 
moral de la Tuerza pública y en resumidas 
cuentas, desgastar la autoridad del Estado; 
pero sin embargo estas acciones tienen 
como contrapartida el robustecer 
precisamente dicha autoridad, para actuar 
contra estos hechos execrables, al mismo 
tiempo que estimulan la moral de las 
fuerzas de orden público, con la 
indignación que tales hechos nos causan”.

Al referirse a la detención de “Wilson” y 
a la preserucia de elementos de “ETA” en 
Cataluña, el coronel Dueñas dice que cree 
que “lo que han pretendido es extender su

"Ya", sobre la apología del terrorismo

"UNA COSA ES LA PROPAGANDA 
Y OTRA EL RELATO 

OBJETIVO DE LOS HECHOS"
MADRID, 28 (Cifra).— “El decreto 

—ley de represión del terrorismo, que rige 
ya en España, desde ayer, viene a dar 
respuesta a un interrogante que se alzaba 
de la conciencia sana de la nación”, dice el 
editorial que bajo el título “En defensa del 
perfeccionamiento político” publica hoy el 
diario “Ya”.

“Importa especialmente el valorar el 
sentido jurídico de la nueva legislación 
antiterroriste, que nuestro Estado, como 
Estado de derecho, conforme su defensa 
jurídica a la naturaleza-de los ataques que 
recibe. Con riguroso sentido defensivo los 
países atacados por el terrorismo han 
establecido sus normas jurídicas de 
emergencia para hacerle frente”.

Sig.ue diciendo el editoria lista : 
“Singularidad de la nueva normativa es 
implicar en sus sanciones la infraestructura 
del terrorismo: Refugios, pisos francos, 
cárceles del pueblo, enlaces, falsificación de 
documentos, transmisión de mensjaes, 
etcétera. Y, naturalmente, el decreto-ley no 
sólo sanciona a quienes prestén auxilio al 
terrorismo, sino que abarca también 
(artículo 10) las manifestaciones públicas 
de sentido apologético o de pretendida 
justificación de sus actos y sus secuaces”.

Esta medida —añade— se completa con 
el artículo 19, que establece además 
sanciones de orden administrativo en el 
caso de que la apología o la justificación se 

campo de acción como consecuencia de las 
dificultades que encuentran en sus zonas de 
actuación, como ocurrió también, por 
ejemplo, en Galicia. No es suficiente la 
captura de “Wilson” y de otros 
delincuentes que siguen o siguieron su línea 
de acción delictiva para creer que se ha 
acabado con esta organización. 
Simplemente podemos decir que vamos por 
buen camino, pero nada más”.

Después de afirmar que “la acción 
contraterrorista puede ser eficaz siempre y 
cuando los países que sufren el terrorismo 
se unan y actúen conjuntamente”, el 
director general de seguridad hace un 
resumen de la situación en el país, por lo 
que afecta a su departamento. “No hay un 
tema que preocupe más que los demás 
—afirma— sino que en un determinado 
momento cualquiera de ellos adquiere 
mayor o menor importancia. Respecto a 
ios atracos bancarios hemos adoptado una 
serie de medidas que nos llevaron a la 
consecución del menor índice de Europa 
en este momento. Ln cuanto a las drogas, 
cuya mayor incidencia se detecta, como es 
lógico, en la Costa del Sol, Barcelona 
Madrid, ciudades importantes y puntos 
fronterizos, se procura por todos Jos 
medios disponibles erradicar este serio. 
problema. Por lo que a secuestros se 
refiere, prácticamente podemos decir que 
la modalidad de la moderna delincuencia 
nos afecta en grado mínimo. Según datos 
recientemente facilitados por la "Interpol” 
nuestro índice de delincuencia está muy 
por debajo del nivel europeo. En cuanto a 
la última escalada de terrorismo a base de 
cobrarse vidas humanas con personas 
inocentes, naturalmente estamos cargando 
nuestro acento en ello respecto a las 
últimas acciones del “FRAP” el primer 
grupo de esta organización, prácticamente 
ya está todo detenido, esperando poder 
entregar otros grupos en muy breve 
tiempo”.

h^gan por alguno de los medios de 
comunicación social”.

“Seriamos insinceros si no expresáramos 
la conveniencia (y quizá necesidad) de 
que —a nuestro juicio— la autoridad 
competente desvanezca cuanto antes las 
dudas que pudieran surgir con respecto a 
tal o cual artículo del decreto-ley. 
Entendemos, por ejemplo, que una cosa es 
la propaganda del fenómeno terrorista y de 
sus agentes y organizaciones, y otra cosa es 
el relato objetivo de los hechos”.

Dice también el éditorialiste en otro 
punto del artículo: “Precisamente la 
información objetiva es la mejor 
colaboración que en concreto los medios 
de comunicación social pueden prestar a la 
autoridad en su lucha contra el delito. El 
recurso contencioso-administrativo que a 
los medios de comunicación social les cabe 
interponer contra las medidas impuestas 
por- el Consejo de Ministros es 
indudablemente una garantía aunque no 
resuelva los problemas que implica el 
derecho a informar”.

Por último, inserta el diario “Ya”: “La 
prudencia, el tino y la serenidad en la 
aplicación del decreto-ley será el mejor 
contraste de su eficacia y la proclamación 
de su justicia. Pero Insistimos én la 
imprescindible necesidad de una acción 
internacional concertada contra el 
terrorismo, ya que se trata de un fenómeno 
universalizado”.
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Después de Silva Muñoz 
y Monreal Luque

laboral Los obreros de

FERNANDEZ CUESTA TEMSA" recorren contra
.. If m VICQ Próximos interlocutores 
y IfHLUCO de Solís

MALAGA, 28 (Logos).— 
“Me siento completamente 
optimista ante el futuro de las 
asociaciones”, ha declarado el 
ministro secretario General del 
Movimiento, señor Solís Ruis, al 
diario “La Tarde”. Refiriéndose 
a la reunión que ha mantenido 
con los señores Silva Muñoz y 
Monreal Luque, afirma: 
■ “Estuvimos hablando hasta las 
doce y media de la noche v 
durante la conversación, que fue 
muy interesante, cambiamos 
impresiones y revisamos todo el 
montaje asociacionista. Mañana, 
continuó diciendo, estaré con 
los señores Fernández Cuesta y 
Valdés. Aún no hemos fijado el 
lugar (Te la reunión simplemente

hemos quedado en vemos”. 
Volviendo a los señores Silva y 
Monreal dijo: “Les he 
encontrado muy interesados por 
la marcha de las asociaciones y 
confío totalmente en su 
■participación”.

Por último, preguntado si 
tras la entrevista mantenida con 
el señor Fraga Iribarne, se sentía 
optimista ante el futuro de las 
asociaciones contestó: 
“Completamente”.

Por otra parte el ministro 
secretario general del 
movimiento, don José Solís 
Ruiz, ha recibido esta noche en 

‘ su residencia de Estepona, a don 
í.Tomás Pelayo Ros, Delegado

I, nacional de Educación Física y 
Deportes, que tras la entrevista 
emprendió viaje de regreso a
Madrid.

IMPOSICION DE “F’ 
DE FAMOSO A 
UTRERA MOLINA

MALAGA, 28 (Logos).- 
un hotel de Estepona se 
celebrado esta noche

En 
ha 
la

imposición de la “F” de famoso 
al ex ministro señor Utrera 
Molina.

Al acto asistieron un 
centenar: de personas, entre las 
que se encontraban las 
autoridades locales y el ex 
ministro señor Silva Muñoz.

el expediente de crisis
BARCELONA, 28 

(Logos).— Los trabajadores 
de “TEMSA” (Técnica de 
Embellecedores Metálicos, 
S.A.) han presentado ante el 
organismo lab'oral 
pertinente un recurso contra 
el expediente regulador de

1 empleo que la empresa ha
cursado a I 
d e legación 
solicitando la 
contrato de 
setenta y siete 
plantilla. Los

través de la 
de , trabajo 
rescinsión de 
trabajo para

! obreros de la 
: trabajadores

puntualizan que la empresa

venía declarando beneficios 
en estos últimos cinco años 
y que solo ha argumentado 
una difícil crisis económica 
al tiempo que se elevaban 
los salarios trás la 
negociación del último 
convenio.

Aumenta el núraero de desem^eados 
en Alemania (una gran parte son extranjeros)

MADRID, 28 (Logos).— d®cir, 33.100 más sobre el 
El número de desempleados tn®s anterior, según informa 
en Alemania se elevó en el Hoel Boletín del Gobierno de
mes de julio a 1.035200, es la Republica Federal

Respecto a "Unión 
Democrática Española • SILVA
MUNOZ, MUY CAUTO • SE HABIAN REFUGIADO EN LA 

CHIMENEA DE LA MISMA

MA 
Ministe 
secuesi 
la ley < 
Posible 
inserto 
penal 1 
sobre p

SEGUE

BAF
Alemana, al najsmo tiempe preven- 
este número se redujo -de Bar
649.300 (lo que significa ui facilita 
descenso de 155.100), ene
número de empleados coi 
Jornada reducida de trabajo

De los 1.035.201 
desocupados, 134.000 soi, 
extranjeros. La cuota di 1

horas < 
Provine 
proced 
preveni 
corresp
por SI 

desempleo es actualmenti ¡nfracci
del 43 por 100, o sea; 0,! prensa
por 100 más que a finatsLjrevent 
deL mes ^e Junio. En t^el Est 
mismo periodo, la cuota d de la ai 
desempleo entre lo i

MADRID, 28 (Cifra).— 
‘Con Solís Ruiz 

no hablamos de la Unión 
Democrática Española. Eso 
quien tiene que hablarlo son 
sus miembros. Hablamos del 
asociacionismo en general”, 
ha manifestado Federico 
Silva Muñoz en una 
entrevista que hoy publica 
el diario “ABC”.

de U.D.E. ya que como 
ministro secretario general 
del Movimiento es el 
encargado de l^s 
asociaciones políticas”.

Y añade: “La entrevista
resultó positiva y cordial 
general”.

Preguntado sobre 
fecha de lanzamiento 
ruedo asociativo de

en

laaunque en la reunión de 
comisión gestora de U.D.E. 
que tenxirá lugar en la 
semana del ocho al quince

LA rORUÑA, 28 (Logos).- A G-arcía Rodríguez, 
d e si s tir de su 
abandonando su

El señor Silva Muñoz 
sigue diciendo: “Era lo 
lógico que el señor Solís 
Ruiz tuviese interés en 
reunirse con lo^ dirigentes

la 
al 
la 
e I

de septiembre puede fijarse 
una fecha”.

Por último al ser 
interrogado sobre la no 
concurrencia de la U.D.E. al 
proceso electoral del 
próximo mes de marzo, el 
señor Silva Muñoz
manifiesta:U.D.E. responde _. ------------ -----------

ex-ministro: “En principio «prematuro 
no hay ninguna fecha para t Tendrá que 
“iresentarse ante el Consejo jasimis^mo, laRresentarse ante el consejo lasimis^i 

lacional del Movimiento, 1 gestora’

“Eso es 
af irmarlo. 
decidirlo, 
comisión

CONTACTOS POLITICOS DE SOLIS
MALAGA, 28 (Cifra).— 

El ministro secretario 
3enerar del Movimiento, 

osé Solís Ruiz, continúa en 
la Costa del Sol, para 
mantener contactos con 
distintas personalidades que 
pasan su período de 
descanso en la zona.
• Según .declaro a “Cifra”

el señor Solís, mantendrá 
hoy una entrevista con los 
señores Fernández Cuesta y 
Valdés Larrañaga.

Asimismo, tiene prevista 
una cena con el ex-ministro 
José Utrera Molina y con el 
fiscal del Tribunal Supremo, 
Antonio García y

Rodriguez Acosté. ■
Finalmente, er ministro 

secretario general del 
Movimiento proyecta una 
reunión de trabajo con el 
promotor de la asociación 
política Reforma Social 
Española, Manuel Cantarero 
del. Castillo.

primeras horas de la mañana los , 
doi enlaces que se había voluntario, hedió que 
encerrado en la chunenea de la__ ♦.__________ l.u.
central térmica de Puentes de

JUZGADO
MILITAR DE

acordaron 
actitud, 
encierro

, ; se prodtyo 
con absoluta normalidad, según
fuentes sindicales.

extranjeros se redujo del 6, " 
por 100 al 5,5 por 100.

La cifra de puestos d ■ 
trabajo -sin ocupar continu 
el citado boletín- 
disminuyó en 7.70 ' 
unidades, y es ahora di 
orden de los 255.50* 
puestos.

Requisitorias contra cinc

S No quieren vender
el vino a bajo precio

CASCANTE (Navarra); 
28’ (Cifra).— La bodega 
cooperativa ‘‘N*ue,stra 
Señora del Romero”, de

Cascante, ha acordado en la las ventas de sus vinos, por 
losúltima reunión de la Junta considerar ruinosos 

réctora y a requerimiento de precios vigentes con el finréctora y a requerimiento de
los socios poner el “stop” a de defender s u

MEDINACELLI, 28 
(Cifra).— Se ha iniciado el 
Festival de Música Antigua 
organizado por el Centrode 
Iniciativas de Turismo con 
el patrocinio del Ministeriol 
de Información y Turismo y 
la Comisaría Nacional de la 
Música.

El grupo “Lema” 
formado por especialistas de 
instrumentos antiguos 
—laúd, flautas de pico y 
quintón de viola—, 
interpretaron obras del 
“Cancionero de Medinaceli” 
que abarca desde el siglo 
XVI al pre-barroco. En el

programa 
también

del concierto

composiciones 
franceses.

i g u r a b a n 
de autores 

italianos.
españoles y alemanes de la 
época-.

El musicólogo Ramón 
Perales de Laca! hizo una 
exposición de la historia,de 
los instrumentos antiguos 
necesarios para la 
interpretación de las obras 
mencionadas.

La gran colegiata gótica 
de Medinaceli, cuyo retablo 
mayor estaba decorado con 
cantorales, se hallaba repleta 
de público llegado de 
diversas ciudades de España.

co rnercia I iz ació n.
Actualmente, la citada 

bodega cooperativa tiene un 
“stock”, de 5.8 70 2 0 7 litros, 
a la espera de que se eleven 
los precios.

Estas existepcias están 
produciendo un trauma 
económico a los socios, ya 
que no pueden hacer 
efectivo el importe de la uva 
que entregaron la cosecha 
pasada para su 
comercialización en vino.

Con el fin de salvar esta 
situación, la Caja Rural de 
Navarra ha salido en ayuda 
de los socios y se ha 
comprometido a pagarles el 
fruto hasta tanto se 
solucione el problema.

LEA SIEMPRE

ARAGON/expres
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LA 
Tuvo 
“Las 
IJreser 

Juzgado Militar especial ^res^^th 
,San Sebastián otros tai^^Autor 1 
miembros de la organizació^gj,. 
subversiva E.T.M 
procesados por presun» 
delito de terrorismo. L n as 

Se trata de Juan Ignact'JL, 
Lasa MI«t..raiC22 
(“Txki-Erdi” “El Rubio’i,“„7, 
de 2 0 años de 
estudiante y natural 
Rentería (G uipúzcoalcJ’"®'^ 
Pedro Ignacio Pérw;/? 
Beotegui. (“Wilson’ 
delineante, natural . 
Vitoria, de 26 
Antonio Campillo Alcortjtg 
obrero, de 22 años, naturn * 
de Barrica (Vizcaya); Juw. ¡ ' 
Paredes Manotas ("Txiki'^g^j^®

SAN SEBASTIAN micmbros de (a «E.T.A.»
MADRID, 28 (Europa çinco requisitorias para que 

Press).— El Boletín Oficial el término de diez días 
del Estado publica hoy comparezcan ante el

"La Vanguardia", sobre el 
frenazo de los servicios 
durante el mes de agosto

El peligro de
las vacaciones

BARCELONA, 28 (Cifra).— Con el título “Los 
problemas de agosto”, publica hoy “La Vanguardia” un 
editorial en que empieza recogiendo la noticia dada a 
conocer recientemente, de que el secretario del ministro de 
Trabajo, encontrándose enfermo en Avilés, no pudo 
encontrar un médico que le atendiera. “Agosto es 
tradicionalmente el mes de las vacaciones, el del sol, y la 
evasión ai alcance de un número cada vé; mayor de 
personas, circunstancia esta última que reiteradamente 
hemos aplaudido —dice el éditorialiste— pero ello no debe 
hacernos olvidar una cosa elemental: en los puestos de 
trabajo se encuentran durante el mismo, muchísimas 
personas que necesitan unos servicios mínimos y esos 
servicios han de estar atendidos”.

Comenta después el periódico cómo muchas personas se 
han tenido que enfrentar a aventuras tan desagradables 
como injustas, debido a esta concentración de las 
vacaciones que se inician masivamente sobre el 15 de Julio, 
para alcanzar su cota más alta durante el mes de agosto, y 
termiria diciendo: “La temporada, racionalmente 
distribuida, tiene más posibilidades que las que ahora 
aprovechamos y eso pensando tan sólo en la playa y el 
calor. Pero no tiene que ser calor y sol. España, por su 
variedad, permite sugestivas vacaciones de otoño y aun de 
invierno, a personas que no tengan la sujeción de los hijos o 
sepan aprovechar las mil posibilidades que nuestra geografía 
ofrece. Especialmente en el campo de las atenciones 
sanitarias un replanteamiento ha llegado a ser del todo 
indispensable. El deporte veraniego de atravesar la ciudad a 
marchas forzadas en busca de una farmacia, un practicante 
o un médico, no es, que sepamos, el más sano ni el más 
recomendable. Y, sin embargo, tiene millones de 
practicantes. A ver si acaban dándonos una medalla en la 
próxima olimpíada”.

aprendiz, de 21 años 
natural de Zalamea de 1H
Serena (Badajoz), 
Francisco Javier Cela!
Echave,administrativo, 
20 años de edad y natur 
de Ceberio (Vizcaya)

El primero de dichi 
procesados, Juan Ignac 
Lasa Michelena, lo está en 
sumario número 73 
1.974 y los otros cuatro < 
elnúmerq41de 1.975.

DESCIENDE EL
NUMERO DE
DONANTES DE
SANGRE

BARCELONA, 28 (Logos) 
Durante el pasado mes de ma! 
el centro regional de donad 
de sangre de la Cruz 
Española en Barcelona ¡ 
realizado un total de 
extracciones, de las que 
corresponden a las efectuadas' ' 
el centro, en el que 
registraron 106 extracción j 
menos que en el mismo perK' ' 
de tiempo del año anterior.

Por otra parte el cil* ‘ 
centro ha liofilizado 243 fraf ■ 
de sangre y ha distribuido ' 
total de 1.092 entre cents 
ho spit alario§, clínicas 
facultativos de la provincia^^L

PAF

S 
Herr
el 
la

M 
ce

S 
Rad 
trati 
mil 
más 
sesei 
actu

R 
repo 
pesei 

uesci 
del s 
que (

JUEVES,. 28 DE AXXlS rO DE 19^^VI

'iSGCB2021



prensa

a WTII»
","P0S1BLE"y

Después de la condena 
impuesta a Huertas 
Clavería

SECUESTRADAS LA SENTENCIA

beneficios 
cinco años 
gumentado 
económica 
e elevaban 
trás la 

el último

PREVENTIVAMENTE
RECURRIDA

ados

MADRID, 28 (Logos).— La Delegación provincial 
Ministerio de Información y Turismo ha procedido 
secuestro cautelar previsto en el artículo sesenta y cuatro de

del 
al

JEROSI '
mo tiempí 
! redujo i

la ley de Prensa e Imprenta de las publicaciones semanales 
Posible y Cambio 16, por estimar que determinados textos 
insertos en las mismas pudieran estar incursos en el código 
penal vigente y en el decreto-ley 10/1975 de 26 de agosto 
sobre prevención del terrorismo

SECUESTRO PREVENTIVO DE “DESTINO"

BARCELONA, 28 (Logos).— Esta tarde, don Octavio 
Vitoria y don Federico de Valenciano Tejerina, 

abogados del periodista don José María Huertas Clavería, 
hicieron entrega al coronel juez instructor de Barcelona del 
recurso contra la sentencia del Consejo de Guerra. Los 
términos del recurso se basan en los mismos argumentos 
que sirvieron de base a la defensa ante el tribunal militar.

N. de la R.— El mencionado recurso o escrito de 
alegaciones será elevado por el fuez al Auditor de la 
Región, quien en el trámite de dictamen sobre la 
aprobación de la sentencia apreciarán su contenido, 
proponiendo al Capitán General la confirmación, 
anulación o disentimiento de la misma.

JËl ministro-accesible
STO hay que decir/o pronto: Sb/is 
es a/go más que ei ministro sonrisa, 
o ei ministro-optimismo. So/is, 
además, es e/ ministro-accesib/e. 
Le llamas a la hora de la siesta y 

tarda cinco segundos en ponerse al

BARCELONA, 28.— En relación con el secuestro
preventivo de la_reyis^“Dest¡no^ la Deleg^^ión Provincial 

1^® Barcelona del Ministerio de Información y Turismo, ha 
Vnni la Siguiente nota informativa: “En las primeras

horas de la tarde hoy y por funcionarios de la Delegación 
Provincial de Información y Turismo, de Barcelona, se ha 
procedido, dentródel trámite de depósito legal, al secuestro 
jireventivo de los ejemplares de la revista “Destino”

.100), ene
eleados coi 
de trabajo

,0 3 5.2 01
14.000 SOI 

cuota di Icorrespondientes a la fecha 28 de agosto-3 de septiembre, ' 
+ imo SI del contenido de la misma pudiera desprenderse 

icTuaimem Infracción del ordenamiento jurídico vigente én materia de 
, o sea; u, prensa e imprenta, así como del Decreto-Ley * sobrele a final! 
nio. En I

I* brevención del terrorismo, publicado en el Boletín Oficial 
lael Estado. Las actuaciones han sido puestas a disposición 

la cuotad pe la autoridad judicial correspondiente.
entre lo

EL ESCRITO DE ALEGACIONES SERA 
PRESENTADO AL CAPITAN GENERAL DE 
CATAt-UÑA 

BARCELONA, 28 (Logos).— Tan pronto se tuvo noticia 
de la sentencia del consejo de guerra visto contra Huertas 
Clavería, el jiresidente de la Asociación de la Prensa, don 
Carlos Sentís, celebró una conversación con el abogado 
defensor del periodista, señor Octavio. Pérez Vitoria, y por 
iniciativa de este letrado se liegó al acuerdo de presentar el 
escrito de alegaciones al capitán general de la iV Región. 
Para presentar este recurso hay un plazo de tres días. En 
caso de no estar conforme eh capitán genqral con 1a 
sentencia, él estudio de la causa pasaría al Consejo Supremo 
de Justicia Militar.

dujo del 6,!
>r 100. 
puestos d 
lar continu 
o let ín-

e n 7.70'

* 150 PERSONAS EN LA PRESENTACION DEL LIBRO 
"FRAGA IRIBARNE, RETRATO EN TRES TIEMPOS"

ahora di 
255.50

cinct;ACTO MASIVO EL PROTAGONISTA 
HA SIDO
GABRIEL CISNEROS

LA CORUÑA, 28.- 
Tuvo lugar en la librería 
‘Las Arenas’’ la 

presentación del libro 

wnizaefc/'’" M»ta«

L»

tno**'^***'"*^ asistieron
luán lañadciento cincuenta 
hala 56 inició con unas

ri <061 librero, señor
"de" edaF'^®'’®^’ interviniendo a 
natural ® ® Gabriel
Iinúympî-'^neros, quien dijo entre 
“ S Pér**" ®°sas= “El libro es un 
‘ Wiicnn’Tiálogo itinerante con 
latural dr^nuel Fraga; se habla en él 

9R año!'® 5^ tesón, de su servicio 
Un AirortK°'^^'®O’ d® i® “quiebra” del 
ños natulr^ ^® diplomacia de 
cava)" Jül°"«‘''®s- Es la obra 
5 p*TÍiki'<®' o ^’S^i®® «I® nn

_ Beriodista, en él está toda la

grandiosidad y toda la 
menesterosidad de la 
servidumbre del periodista. 
Milián no es neutral porque 
se acerca a Fraga con 
admiración y con fervor de 

. convicto y con explícita 
lealtad”. Dijo también que 
“Manuel Fraga er capaz de 
conducir el proceso de 
organizar la convivencia 
democrática española con 
los cotos significativos de
racionalidad y eficacia. 
Fraga tiene un liderazgo 
surgido de la
adecuación
necesidades de

cabal
y de las

la hora

ouien dijo entre otras cosas: 
“De un modo u otro la vida
pública tiene algo 
representación

de 
d e

determinados papeles por
el ko justamente. I a
representación es la idea 
clave en política, como en 
teatro. Confirmar con mi 
actitud al estar aquí 
presente, que creo que los 
hombres públicos están
obligados 
públicamente,

a actu ar 
actuar con

coherencia y respon
sabilidad, abiertos a la 
censura pública y sin

21 años 
imea de 1

histórica y es el hombre 
capaz de protagonizar una 
respuesta”. -

Después de la 
interílención díl autor del 
libro, Manuel Milián, lo hizo 
el señor Fraga Iribarne

protegerse en un ambiente 
de secretos, de falsa 
modestia que, en el fondo,, 
no es tal, sino desprecio de 
un público y de una opinión - 
céda vez mas alerta”. “Creo 
—dijo— sinceramente que

era importante de nuestra 
vida política en la que ia 
publicidad va a ser un factor 
importantísimo”.

“Me parece h aber 
contribuido, como se ha 
dicho, a ello en más de un 
sentido. “Me anima también 
a redoblar* esfuerzos para 
que lo que ha sido hasta 
ahora más bien apuntar 
¡deas y sostener actitudes 
pueda ser en una etapa 
próxima, con la ayuda de 
muchos hombres y muchas 
mujeres de España, una 
verdadera acción política 
eficaz por una España cada 
vez mas fuerte, más justa, 
más limpia, más clara, en la 
que todos podamos caminar

teléfono. Solís esta dando un e/emplo de eficacia. 
Si todos los demás miembros del Gobierno 
fueran tan fácilmente abordables como Solís, no 
padeceríamos esa plaga de rumores que este verano 
han estado martirizando a las sencillas gentes del 
país. Solís ^be muy bien que ef^contacto 
directo con la prensa, la explicación personal a las 
preguntas que se le formulen constituyen la me/or 
panacea contra el vicio del rumor. Solís no 
necesita un relaciones públicas ni una oficina de 
prensa en su ministerio. Se basta a sí mismo para 
aclarar cualquier duda o para facilitar la 
información que se le pide. Es realrhente 
consolador marcar su número de teléfono en 
Estepona y oírle inmediatamente al otro lado del 
hilo. "¿La cena de anoche? Pues fue muy cordial, 
muy positiva. Hablé con el señor Silva y con el 
señor Luque Monreal del movimiento asociativo, 
de las posibilidades de propaganda a través de los 
medios de comunicación estatales, de la situación 
económica. Silva me ha preguntado cómo se 
montará esa propaganda, cuáles son las reglas del 
juego. Y, bien, yo se lo he explicado muy 
claramente: las mismas posibilidades para todos." 
"¿Ha hablado usted ya con Cantarero, señor 
ministro? " "Ho, Cantarero se ha ido a Almuñecar 
a un acto político y hemos aplazado la charla. Con 
los que sí voy a com^rsar mañana son con los del 
frente español, que no podrá llamarse así, como 
usted sabe. Voy a cambiar impresiones con Valdés, 
con Raimundo... en fin, que no hay más remedio 
que alternar el veraneo con el trabajo.

Y le di las gracias.

con le frente alta porque 
nadie tenga que andar con la 

estamos en el umbral de una cabeza bajá’".
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PARA LA CUARTA PLANTA SIDERURGICA DE SAGUNTO

LOS AGRICULTORES

Ha dicho Solís alguna vez que el movimiento 
—incluso con mayúsculas— se demuestra andando. 
Su tarea ahora es la de darle dinamismo y 
velocidad a las asociaciones. Quizás cuando los 
promotores puedan asomarse a la ventana Ge 
televisión para dar a conocer masivamente sus 
programas puedan acallarse muchas reticencias 
actuales. La comparecencia ante la opinion 
pública, allá para primeros de octubre, prestará 
una mayor diligencia en muchos grupos todavía 
titubeantes y sumidos en el letargo de la duda. 
Mientras tanto, el grupo tradicionalista de la Unión 
Nacional Española prosigue su recogida de firmas; 
José María Valiente ha dicho: “Estamos en muy 
buena disposición para formar parte a® “"Y® , 
nacional con otras asociaciones como AREPA o la 
Unión del Pueblo Español”. De cualquier manera, 
si el comentarista tuviera que hacer una disección 
en profundidad sobre el tema, llegaría a esta 
desconsoladora conclusión: “Fraga ha dicho no. 
Silva tiene muchísimas dudas. Y el tiempo nos 
devora. También eso, mejor que nadie, lo sabe el 
señor Solís. ¡ ¡Menuda papeleta la suya! !
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SAGUNTO (Valencia), 28 (Cifra).— Los agricultores saguntinos, a través de la 
Hermandad y del Ayuntamiento, se proponen recurrir contra los precios fijados por 
el Ministerio de la vivienda para la expropiación de tierras cultivables con destino a 
la construcción de la cuarta planta siderúrgica integral.

Según unas manifestaciones efectuadas la pasada noche ante los micrófonos de 
Radio Nacional-Peninsular, de Valencia, un portavoz de la Hermandad dijo que se 
trata de unos doce^millones de metros cuadrados, que pertenecen a alrededor de dos 
•Tíil agricultores; según ellos, el Ministerio ha considerado sus tierras con el precio 
mas bajo que pueden tener las parcelas de peor calidad en el país, cuando en un 
sesenta por ciento están plantadas de agrios, sobre todo naranja y limpn, 
actualmente.

_p los agricultores en la Hermandad, acordaron presentar recurso de
0^50+''''°?’ solicitando que se estime el precio de tales tierras en unas quinientas 
oup elmetro cuadrado, precio que contrasta con el fijado por el Ministerio, y

®í\ 60,79 pesetas por metro cuadrado. Afirmar que esta
del CHensación radica en que se aplicó para la valoración el apartado C-3 de la ley 
ni.LÍ ° cuando correspondería según su criterio, aplicar el apartado A-2 que es al 
que corresponden las tierras cultivables de este término.

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 28 (Logos).- La 
precaria situación del campo 
canario y las urgentes medidas 
necesarias para poner fin a esta 
situación, caracterizada por 
salarios, muy bajos han ádo 
algunos de los temas estudiados 
por las.comisiones permanentes 
de las uniones provinciales de 
Trabajadores y Técnicos 
agrícolas y ganaderos de las dos 
provincias canarias.

Entre los acuerdos 
adoptados, informan medios
s i n d i c a 1 e s, unió ti es
provinciales han solicitado de la 
administración la urgente 
aprobación de la reglamentación 
laboral para los cultivos

petidíenle de aprobación desde 
hace cuatro años.

eves, 28 DE AGOSTO DE 1975DE Ï9Î

Ha entrado en viffor e/ decreto-fey 
ant/terronsmo, cfue bienvenido sea si "cuanto rnás 
Ubre, democrática y ¡uridica sea ia organización 
insti'tucionai de ia comunidad nacionai, tanto más 
severa y eficiente tiene que ser ia normativa 
sancionadora de /as conductas terroristas".

Bien. A la hora en que — ¡felizmente! — se 
cierra esta columna, se sabe que ni “Cambio 16” ni 
“Posible” estarán esta semana en los quioscos. Y se 
sabe, también, que otra revista tiene algunas 
dificultades para comparecer ante sus lectores.

Hago un paréntesis para ser leído por mi 
director: ¿Sabes que soy un especialista en temas 
deportivos? Ho me importaría cambiar de sección. 
Los tiemposson difícilesy yo ya he agotado mi cupo 
de buena suerte. Te ruego que lo tengas en
cuenta. .Amén. Tale
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Una comisión internacional

PREPARA
UNAMODERADO «POLITICA

PESQUERA»
de

BALANZA DE PAGOS

IMPORTACIONES

INVERSIONES EXTRANJERAS

PRECIOS

resultante de una serie de
fenómenos. Claro, lo importante es que los precios se

//

PROPOSITO de

AlíA(X)N/cxprés. PAG. 6 JUEVES, 2« DE AGOSTO DE 1975
JUE

un fenómeno propio de una 
y sería absurdo pretender

José María 
la doctrina 
no es algo

política y la soberanía social".
Respecto al Rey, don 

Valiente dice que "para 
tradicional la figura del Rey

Respecto al tema de los precios, el señor Cerón Ayuso 
manifiestá: "Los precios no se pueden congelar más que en 
las economías socialistas. O sea que el fenómeno de la

", "ANEPA" Y "U.’D.P.E."

MADRID, 28 (Europa Press).— El último Consejo 
Ministros ha sido informado por el titular de Comercio 
sobre los problemas de la pesca y, además de prorrogar hasta 
el 10 de octubre las actuales subvenciones del gas-oil para

variación de los precios es 
economía de mercado 
congelarlos".

"Los precios son la

barcos, ha considerado la necesidad de configurar en 
próximas reuniones una política pesquera que saque al 
sector de la crisis en que se encuentra, según impresiones 
recogidas por "Europa Press” en fuentes competentes.

COMISION INTERMINISTERIAL

nûcyacmûai

POR UN CRECIMIENTO
MADRID, 28 (Cifra).— "Yo creo que para este año 

debemos fijarnos un crecimiento razonable; tal vez un dos y 
medio sería el más razonable de lo que podemos conseguir 
este año. Aunque, claro, esto no lo veremos hasta que no 
acabe el año", ha declarado el ministro de Comercio, señor 
Cerón Ayuso, a lo largo de una entrevista que hoy publica 
el periódico de esta capital "Nuevo Diario".

"La balanza de pagos la desequilibran todos los 
conceptos que en ella figuran. Lo que pasa es que el 
aumento del precio de los crudos, que se produjo el año 
pasado, ha provocado un desequilibrio superior; es decir, si 
no hubiera habido esa subida de los precios de los crudos, 
nuestra balanza de pagos estaría equilibrada, incluso con 
superavit. Luego, por tanto, lo que desequilibra nuestra 
balanza de pagos és el precio de los crudos".

Añade el señor ministro que el déficit de este año va a 
ser bastante manejable en cuanto a la balanza de pagos se 
refiere. Respecto a la balanza comercial, "las importaciones, 
que empezaron muy fuertes en los meses de enero y 
febrero, con aumentos del 21 y del 42 por ciento sobre 
idénticos meses del año pasado, bajaron ya en nriarzo y abril 
al 12 y 11; en mayo, al dos y en junio han sido negativas 
comparando con el mes anterior de mayo o el mismo mes 
del pasado año". "O sea, que la importación se está 
comportando como debe comportarse en una época de 
recesión: disminuyendo".

"En cuanto a la exportación, tenemos un incremento de 
un 15 por ciento sobre la del año pasado, en los primeros 
seis meses; y esto, en un momento en el cual hay una atonía 
internacional de mercado, es un buen síntoma".

"Si luego vemos —continúa diciendo el ministro de 
Comercio— que el turismo está creciendo fuertemente, que 
la remesa de emigrantes se está comportando también de 
una manera óptima, que la entrada de capitales a largo 
plazo está dando resultados positivos y, por último, para 
cerrar esta panorámica, creo que con decir que, como usted 
sabe, en el mes de junio hemos llegado a compensar toda la 
pérdida de reservas que se produjo a principio del año y 
estamos con la misma cifra prácticamente que a fines de 
diciembre pasado".

BÁRCELONA, (Europa Press).— Don 
José María Valiente, Procurador en Cortes y 
uno de los promotores de la asociación 
política Unión Nacional Española 
(tradicionalista), declara a "Acción 
Sindicalista", que actualmente la asociación 
está ocupada en la recogida de firmas, "y ya 
inmediatamente nos^ lanzaremos a la 
preparación de 1^ campaña electoral para la 
próxima legislatura". "En cuanto a posibles 
pactos -subraya-, nosotros estamo^s en la 
mSjor disposición para alianzas y 
constitución del frente nacional con otras 
asociaciones, como ANEPA y la Asociación 
del Pueblo Español (UDPE)".

El señor Valiente ve la actual situación de 
España "con mucha posibilidad de 
evolución serena". "Nuestras Leyes 
Fundamentales están muy inspiradas en la 
doctrina política tradicional y son un cauce 
suficientemente amplio para la convivencia 
social y la e^^tabilidad política. Creo 
sinceramente que desde hace dos siglos no 
hemos estado nunca en mejores condiciones 
de estabilidad en el presnte y para el 
porvenir".

Tras aludir a algunas concepciones del 
tradicionalismo y negar que existan entre 
ellos "disensiones al estilo de las que se 
producen en los partidos liberales", afirma 
que la Hermandad del Maestrazgo y Unión

EL'DEFICIT DE'IWRA BALANZA 
PODRA SETWS' LLEVADERO - 

controlen al máximo. Y que en estos momentos, en que lo 
importante es controlar nuestro índice de inflación, esto se 
consiga al máximo".

El ministro de Comercio, al examinar la perspéctiva 
económica del año 1975 afirma que estamos más 
constreñidos en cuanto a nivel de actividad por lo que se 
refiere al crecimiento. "El año pasado, las dificultades se 
centraron más en el campo de abastecimientos".

Sigue diciendo el señor Cérón: "Este año; en ese aspecto, 
va siendo mejor. Las cosechas van siendo buenas, en 
general. Aunque nunca son tan buenas como las previsiones 
del abastecimiento de una serie de productos básicos, está 
más o menos organizado". "En balanza de pagos —resume 
el ministro— y en comercial, seguimos con las mismas 
dificultades del año pasado".

Acerca de la política de importaciones que lleva a cabo 
el departamento de comercio manifiesta el señor Cerón 
Ayuso: "Se importa lo que hace falta importar. Entonces, 
evidentemente, si no hubiéramos importado el azúcar que 
importamos y el maíz que importamos o no se hubiera 
importado la harina de soja, hubiéramos tenido graves 
problemas de abastecimiento, y el ama de casa se hubiera 
encontrado que no tenía esa harina que necesitaba o ese 
azúcar que necesitaba, o esa grasa que a cierto nivel de 
precios le era precisa".

"En todo caso" —añade el ministro-yo podría decirle a 
usted que las importaciones que no son imprescindibles y 
necesarias no son más allá de un cinco por ciento del total 
de las que nos vemos obligados a hacer cada año, y estas 
importaciones están justificadas por ese motivo. Y- es que 
nosotros vendemos cosas de las llamadas superfluas, y hay 
que venderlas y para eso hay que comprar otras".

Al ser preguntado por la influencia de los 
acontecimientos de nuestra política en la inversión de 
capitales extranjeros, responde el ministro de Comercio: 
"Bueno, este año es un año mqy raro; este año hay una 
retracción de la inversión extranjera porque hay una 
retracción de inversión en general, en todas partes y, claro, 
el alemán, el americano, el inglés que no ijiviefte en su país, 
por razón de crisis econcxnica, tampoco invierte en España, 
por ios mismos motivos".

Y concluye José Luis Cerón Ayuso diciendo: "Hasta qué 
punto están influyendo estas noticias tendenciosas que 
aparecen en la prensa algunas veces, o temores más o menos 
especulantes de tipo político, es muy difícil saberlo, porque 
la verdad es que la inversión extranjera está cayendo por 
motivos económicós y que en España no está cayendo más 
que en otros sitios".

Nacional Española está unidas en la 
profesión común de una misma fe doctrinal.

Sobre, algunas de las posturas 
fundamentales de UNE, el señor Valiente 
dice: "Nuestro criterio es el de no volver a la 
democracia en que no fue posible la paz y 
que provocó la guerra civil. Además, 
estamos dispuestos a defender la democracia 
orgánica, de cuerpos intermedios o 
entidades infrasoberanas, que son, contra el 
estatismo, el verdadero baluarte del sufragio 
universal por sus cauces orgánicos. Esta es la 
democracia que protege realmente las 
libertades del pueblo".

Condena después el comunismo como 
enemigo del Régimen y la misma 
democracia jacobina que provocó la guerra 
civil. Señala que el tradicionalismo es el 
soporte tradicional, de las Leyes 
Fundamentales Españolas e indica también

que las relaciones de UNE con la Iglesia son 
las de unión y colaboración espiritual entre 
las dos potestades (Iglesia y Estado) y 
separación administrativa de ambas.

Sobre el tema regional, el señor Valiente 
dice que la unidad de la Patria se funda en 
las regiones que hicieron libremente esa 
unidad y la mantienen viva y fecunda. 
"Nuestra unidad -agrega- es la unidad en la 
variedad y en la libertad, no algo petrificado 
y muerto, obra del centralismo”. También 
señala que "las regiones no pueden ser 
simples organismos creados por el Estado 
para desarrollos administrativos, sino 
entidades infrasoberanás defensoras de las 
libertades sociales y base de la 
representación popular en las Cortes. Las 
regiones han de estar constantemente al día, 
lo mismo que los fueros, esos fueros que son 
el derecho pactado entre la soberanía

En este sentido, en círculos pesqueros se espera que, de 
acuerdo con un informe elevado al ministrooe Comercio 
por el Sindicato Nacional de la Pesca y por la comisión 
comercial pesquera, en la primera y segunda semana de 
septiembre próximo comiencen los contactos para la 
formación de una comisión interministerial que estudie los 
problemas y las aspiraciones del sector.

Esta comisión estaría integrada en principio por 
representantes de los Ministerios de Relaciones Sindicales, 
Industria, Comercio y Asuntos Exteriores ípara los asuntos 
relacionados con aguas jurisdiccionales). Se estudiaría al 
respecto la conveniencia de que adquiera carácter 
permanente, mediante su creación por una disposición 
recejada por el Boletín Oficial del Estado, o que 
desapareciera uña vez resueltos los principales problemas, 
objeto del citado informe.
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Preguntado sobre las aspiraciones del sector en origen a 
la solución de sus problemas, el titular del Sindicato 
Nacional de Pesca, don Agustin de Bárcena y Reus, ha 
declarado a "Europa Press" que las más urgentes son:

Subvenciones para que el gas-oil vuelva a los precios 
de mar¿o pasado (2,85 pesetas litro para todas las 
actividades—, pues la prórroga se refiere a 3,85 pesetas para 
la pesca de bajura y 5,50 para grandes barcos (bacalaoy 
congelado)

Creación de "Forppa pesquero" para que estableza 
precios de garantía en todos los sectores de pesca y 
especies. Por ejemplo para el bonito se piden unas 70 
pesetas, frente a las 52 y 54 pagadas en lonja; para la 
anchoa, 42 pesetas, frente a la media de 32 en lonja, y para 
la sardina, según regiones, en unas 15 pesetas.

Harinas de pescado, medidas para competir con las 
importaciones, especialmente peruanas, por las que se paga 
inferior precio a las 4 pesetas kilo que consigue actualmenta 
el pescador español.

Bacalao: 500 millones de pesetas eq subvenciones y por la 
menos otros 100 en créditos de campaña, además de primas 
Rara poder liberar los "stocks" con exportaciones que 

agan frente a las importaciones.

Congelados: libertad de precios y elevación de los 
márgenes comerciales. 
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inmóvil puramente simbólico u ornamental. 
Claro que tampoco es el árbitro de la lucha 
de las ideologías políticas por el poder, lo 
cual envilecería su figura. El Rey en nuestra 
Monarquía tiene la misión de la justicia, 
para dar a cada uno lo suyo. El Rey tiene la 
interpretación moral de la Patria en cada 
momento y las altas decisiones. Para ello 
está asistido por los Consejos que 
representan a la sociedad y sus organismos 
naturales y estables. Para nosotros la 
Monarquía se asienta directamente sobre 
la sociedad sin el intermedio de los partidos 
políticos, creados por el liberalismo 
capitalista. Y además, y teniendo en cuenta 
un fenómeno y una terminología más de 
hoy, el Rey es la justicia frente a los grupos 
de presión".

Por último, el señor Valiente se refiere al 
sentido social del tradicionalismo y al 
sindicalismo y señala que "no podrá ya 
prescindirse nunca de la Organización 
Sindical, hágase o no se hagan los reajustes y 
adaptaciones que sean aconsejables. "Hoy 
—dice— la Organización Sindical es elemento 
imprescindible de la democracia orgánica y 
uno de los factores insustituibles para hacer 
la justicia social".
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enseñanza • LOPEZ MEDEL

«EL DESPERTAR DE LA
ENSEÑANZA
PRIVADA»

"En toda Europa se tiende 
a la participación del 
profesorado en el centro 
y a la gratuidad total"

MADRID, 28 (Logos).— "El maestro, para ser ejemplarmente 
eficaz en un proceso político, ha de partir de que los propios 
alumnos serán tannbién futuros ciudadanos, y dignos del respeto y la 
libertad creadoras, que la juventud en su día ha de representar,por lo 
tanto, el respeto a la propia dignidad del maestro en el proceso 
político puede verse completado cuando el educador asimismo 
respeta las dignidades y condicionamientos del alumno y de la 
juventud en eLproceso político en que han de estar insertos", dice el 
profesor López Medel, presidente del sindicato nacional de 
enseñanza, en su comunicación "el maestro y el proceso político", 
presentada a la XXIV Asamblea de la Confederación Mundial de 
Trabajadores de la enseñanza, celebrada recientemente en Berlín.

‘^Las organizaciones 
profesionales y asociaciones 
de carácter general, en 
cuanto sean representativas, 
y libres, —sigue diciendo el 
informe— pueden ser un 
instrumento de. auténtica 
solidaridad entre los 
maestros, con vistas, 
además, a orientar los 
criterios generales, y no ios 
estrictamente personales, en 
el tema de un proceso 
político. Asimismo, tales 
entidades pueden establecer 
programas de estudio y de 
contemplación problemática 
sobre los procesos políticos 
nacionales, con las 
responsabilidades enormesi 
que de la seriedad y rigor de 
tales estudios, se pueden

ofrecer a los distintos 
gobiernos”.

Señala el señor López 
ÍMedel en su comunicación 
que el educador ha de tomar 
conciencia en todo caso, de 
la problemática general de 
cada país, precisamente para 
que las opciones en su día 
más responsables de la 
juventud sean lo 
suficientemente ricas y 
valiosas p^ra su 
participación en el proceso 
político, ‘indudablemente, 
—añade— la enseñanza 
ejecutiva de los hechos que 
se refieren .a una vida 
política dentro de la 
escuela, constituye ..uno de

INAUGURACION de la
FERIA NACIONAL

del Lnm en VICO
CONCURREN TODAS LAS EDITORIALES
NACIONALES Y UNA
REPRESENTACION PORTUGUESA
VIGO, 27 ílogos!- Ha 

Íuedad inaugurada en Vigo la 
cria Nacional del Libro, 

, instalada en los jardines de la 
plaza de Compostela.

Concurren a este certamen 
todas bs editoriales nacionales, 
asi como librerías de la zona 
riguesa que ocupan un total de 
medio centeñar de “stands”, 
fwnbién figura un “stand” del 
libro portugués. Al acto 
inaugural asistieron el alcalde de 
“. ciudad, general comandante 
militar, delegado provincial de 
Informción y Turismo, y otras 
autoridades y jerarquías, que 

recorrido por 
todas bs instalaciones de la feria 
del libro.

Por b tarde, se abrió al 
público, siendo millares de 
perwnas los que acudieron ai 

^*”*1, efectuando las 
■dquisiciones de numerosas 
obras. Durante el tiempo que 
permanezcan abiertas la feria, se 
efectuará una serie de sorteos de 
’ oteg jjg libros entre los 
visitantes a bs instalaciones. La 
cria será clausurada el día siete 

úe septiembre.

FALLECE UN DIRECTIVO 
DE LA FERIA DE 
MUESTRAS DE BARCELONA

BARCELONA, 28 (LOgos).- 
Ha fallecido Antonio Palouzie 
Corominas, decano de los 
miembros directivos de la feria 
de Barcelona y uno de sus más 
activos impulsadores.

El señor Palouzie se 
encontraba relacionado con lar 
feria oficial e internacional de 
muestras de Barcelona por 
tradición familiar. Su padre 
había formado parte Je la 
primera feria oficial en el año 
1920. El fallecido desarrollaba 
sus actividades actualmente, en 
el comite ejecutivo de la 
“FOIM”, comite de promoción 
del Palacio de Congresos, Feria 
Internacional de Barcelona, 
salón internacional del 
automóvil, salón náutico, 
“espoquimia”, salón de la 
infancia y la juventud y 
“Hogarhotel”. Asimismo era 
presidente del gremio de 
fabricantes de juguetes.

JUEVES, 28 DE AGOSTO DE 1975

NûoawûHi
TEMA RELIGIOSO La octava semana

de estudios teológicos de León

los problemas básicos y sin 
duda, difíciles, que afectan 
al maestro, ya que por un 
lado no puede desentender
se de la sociedad en .que 
está, pero, de (rtro tedo, 
tampoco debe situarse en 
iider vanguardista de una 
concreta opción política, al 
menos en el marco y en el
escenario 
escuela".

A su

de la propia

regreso de la
asamblea, el señor López 
Medel, nos ha manifestado 
que en la misma se han 
producido intercambios 
interesantes entre las 
delegaciones de los 85 
países miembros. “El 
porvenir de la escuela 
privada, declara, se presenta, 
por de pronto como un 
fuerte despertar, como en el 
caso de Alemania; pero, aún 
en mayor grado en Holanda 
y en Bélgica donde se están 
desbordando en este 
proceso las ideologías 
socialistas de algunos 
gobiernos que primaban 
hasta el momento en el 
tema de la enseñanza. La 
mezcolanza de posiciones 
políticas ante el tema de la 
educación está produciendo 
un movimiento muy serio 
en el que se destacan los 
beneficios que puede 
aportar la participación de 
la sociedad en la enseñanza, 
dejando ésta de ser cosa ' 
exclusiva el Estado. Sin 
embargo, las dificultades 
son muchas, ya sean de tipo 
tradicional, histórico, 
religioso, político, o 
meramente económico. No 
obstante hay hechos 
significativos, se está 
eliminando la discrimina
ción en las restribuciones 
del profesorado privado 
respecto del estatal, al igual 
que se aspira a una 
particiación de éste en el 
centro y a una gratuidad 
total de la enseñanza".

Según un 
informe de la 
Universidad 
de Munich
AUMENTAN 
ESPECTACULAR
MENTE LA 
ENFERMEDAD DE 
LOS TETANOS
MADRID, 28 (Logos).— 

Aunque desde hace años 
viene disminuyendo el 
número de enfermos de 
tétanos, el desenlace de esta 
enfermedad no ha hecho 
sino agravarse, hasta el 
punto que desde 1970, la 
mortalidad de los enfermos 
de tétanos ha pasado en la 
clínica de cirugía, de la 
universidad de Munich de 
un 36 a un 72 por 100.

El- tétanos es una 
enfermedad infecciosa grave 
rirovocada por las toxinas de 
os bacilos tetánicos, los 

cuales pueden penetrar 
incluso en las heridas más 
pequeñas, siendo la única 
solución actualmente la 
vacuna antitetá'nica.

La citada vacuna puede 
ser aplicada dos veces con el 
intervalo de un año como 
máximo, asegurando la 
inmunidad durante tres, 
bastando después, una sola 
inyección para restablecer 
su eficacia.

Las' personas no 
vacunadas tienen que acudir 
al médico en el plazo de dos 
horas después de haberse 
hecho la'herida si se quiere 
evitar con seguridad la 
posibilidad de contraer el 
tétanos.

La nueva teología de
la llberaciún
"No hay una llamada a la 
lucha de clases, sino al 
cambio radical de la vida 
para la reconciliación en 
el amor"

(Monseñor TrujílloP
'M

LEON, 28 (Logos).— 
onseñor López Trujillo,

experto de la conferencia de 
Medellin (Colombia) y 
secretario de la Conferencia 
Episcopal latino-americana 
abrió hoy el turno de 
conferencias de la octava 
semana de estudios y 
coloquios teológicos con el 
tema “Teología de la 
liberación como fenómeno 
histórico-pos-conciliar”.

“La conferencia de 
Medellin, afirma el obispo 
colombiano, avalada con la 
presencia del papa en 
Bogotá, constituye la 
primera aplicación pastoral 
del concilio en el nuevo 
continente y brinda en sus 
dieciséis documentos los 
principios fundamentales 
para sistematizar la llamada 
teológica de la liberación.

La conferencia de 
Medellin —dijo— no es un 
decreto político más, como 
alguien ha pensado. Señala 
más bien un momento 
histórico que condensa las 
preocupaciones pastorales 
de más de 250 obispos 
hispanoamericanos, que 
oyeron el el amor de

española de “L’ Oservatore 
Romano" quien expuso el 
tema "realidades, crisis y 
experiencias de la Iglesia 
postconciliar-analisis a la luz 
del pensamiento de Pablo 
VI”. El conferenciante 
recorrió todos los textos 
pontificios de las últimas 
décadas viendo a través de 
todos ellos la evolución de 

*la propia Iglesia. Como 
conclusión afirmó que a 
pesar de la crisis y 
fenómenos negativos, la 
actitud del Papa, por lo que 
se refiere a la situación 
general de la Iglesia durante 
este p r i m e r d ece nio 
postconciliar es optimista y 
son muchos los fenómenos 
positivos que se registran en 
el camino del pueblo de 
Dios.

A últimas horas de la

tarde, en la colegiata de San 
Isidoro, sede de la.semana 
teológica, permanecen 
reunidos los obispos de la 
Comisión Episcopal de la 
Doctrina -de la fe, a la que 
asisten, además de siete 
obispos el secretario don 
Luis Martínez.

MEJORA EL CARDENAL 
BUENO MONREAL

SEVILLA, 27 (Logos).- 
En la oficina diocesana de 
información del 
Arzobispado de Sevilla, 
tienen muy buenas 
impresiones sobre la normal 
evolución del tratamiento 
de la enfej^medad del 
Cardenal Arzobispo. En la 
clínica de la Cruz Roja se ha 
.facilitado hoy un parte 
médico en el que se informa 
que el Cardenal Arzobispo 
continúa hospitalizado 
siguiendo los tratamientos 
médicos y verificándosele 
revisiones periódicas. Añade 
el parte médico que no se le 
permiten visitas y celebra
misa en la capilla del
hospital. En el ejerdeio 
físico que se le tiene
autorizado efectúa 
entrevistas visitando a los 
enfermos internados en la 
misma clínica. Finalmente, 
dice el parte médico que las 
peculiaridades de su 
padecimiento, su lenta 
mejoría y la gran actividad 
de trabajo de su cargo 
normalmente, aconsejan no 
autorizar su alta hasta no 
tener seguridad de su 
curación.

Las tarifas aéreas
subirán en el mes de

millones -de hombres 
pidiéndole una liberación 
que no les llegaba de 
ninguna parte. A partir de 
aquella ocasión han ido 
apareciendo diversas 
corrientes de pensamiento 
en torno a este tema. 
Estamos en una nueva etapa 
de misión liberadora de la 
Iglesia, dijo mon se ñor 
Trujillo en otro momento, 
que camina a su madurez 
con el compromiso de total 
rupútura de dependencias 
esclavizantes a través de una 
conversación siniultánea de 
personas y de estructuras. 
No hay una llamada à la 
lucha de clases, sino al 
cambio radical de' vida por 
la reconciliación en el amor.

La Conferencia de 
monseñor López Trujillo 
despertó gran expectación y 
a la salida se vio abordado 
por obispos, teólogos e 
¡informadores.

La segunda charla del día 
la ofreció Battista Mondin, 
profesor de la Pontificia 
Universidad Urbaniana de 
Roma, quien habló sobre, la 
“cristologfa católica 
postconciliar”.

El profesor expresó que 
los dos problemas más 
urgentes de la cristología 
hoy, eran la determinación 
de la originalidad y 
especificidad de 1a figura de 
Cristo, y dar una expresión 
m oderna e inteligible del 
mensaje cristiano.

Como conclusión de su 
conferencia, dijo que la 
adhesión a Cristo como 
salvador es esencialmente un 
acto de fe, que no halla 
ninguna expresión adecuadá 
en el pensamiento y en la 
teología humana.

La última ponencia se 
celebró a las cinco de la 
tarde y fue ofrecida por

noviembre
• LAS COMPAÑIAS BUSCAN 

CONVERTIR AL AVION EN UN 
TRANSPORTE DE MINORIAS

MADRID, 28 (Logos).— El aumento de tarifas en el transporte 
aá'eo sé está haciendo cada vez más necesario y es posible que a 
partir de noviembre del presente año experimenten un alza 
moderada que bien pudiera ser del 2 por 200, independientemente 
que vuelvan a sufrir otro aumento en abril del año próximo, según 
na podido saber Logos en fuentes competentes.

-Con motivó de las reuniones que celebran los miembros de la 
zona segunda de la lata a primeros de septiembre en Ginebra sede de 
la reunión interaéreas a celebrar en octubre, se discutirán a nivel 
internacional los diversos problemas que hoy en día tienen las 
compañías de aviación, áendo uno de los temas a tratar el de las 
tarifas de transporte tal y como ocurre todos los años en estas 
reuniones—, de donde saldrá la regulación de los nuevos precios para 
el transporte aereo, ya que todos los sitemas indican hacia una nuev 
subida.

.A pesar de que las tarifas deben ser aprobadas de una fomu 
unificada por todos los miembros de b lata, existen serias 
discrepancias entre distintas cómpañías por el porcentaje de estos 
aumentos, ya que lo que interesa es convertir al avión en un medio 
de transporte para minorías.

Otro de los puntos que se trataran en estas conferencias, será el 
de b fijación de las tamas internacionales a través de los dejechos 
especiales de giro, ya que las oscibeiones monetarias a que se han 
visto sometidos el dólar y b libra —monedas en que se fijan los 
Srecios de las tarifas— así parecen aconsejarlo, espeníndosc que los 

erechos de giro puedan ocupar el lugar de estas monedas para 
1976.

Cipriano Calderón,
encargado de. la edición

BARCELONA, 28 (Logos).— En los cementerios de 
nuestra ciudad no hay nichos disponibles. Barcelona sólo 
tiene nichos hasta diciembre del presente año en el 
cementerio de Moneada, según ha notificado la delegación 
municipal correspondiente que tiene en proyecto inmediato 
proceder a la contrata de 1.700 sepulturas con el fin de 
poder cubrir las necesidades del primer trimestre de 1976, 
con un dictamen del último consejo.
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Ante la inminencia de la paz

ISRAEL Y EGIPTO
YA PIENSAN EN L

POST-GUERB
Así el Cairo ha inscrito 
convenios con poderosos 
emiratos del Golfo Pérsico

Y Jerusalén se esfuerza por 
encontrar nuevos yacimientos 
petrolíferos, al abandonar 
los de Abu-Rudeis
JERUSALEM 

(Israel), 28 (Crónica por 
Yuval ELIZUR, de 
“The Washington Post 
en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

Oriente 
riquezas 
sea el

Medio con menos 
naturales, aunque 
más avanzado

suministran hasta dos 
tercios del consumo de 
gasolina, kerosene, gasóleo, 
etcetera, del país—* 
constituye un factor 
adicional importante que ha 
convencido a los expertos 
de que han de intensificarse 
las exploraciones tendentes 
a encontrar recursos 
petrolíferos dentro de los 
confines de la nación judía. 
Hasta la fecha, se efectúan 
cuatro principales 
perforaciones en el 
territorio. Y una gran parte 
de esa suma de ciento 
sesenta millones de dólares 
se empleará en la 
adquisición en los Estados 
Unidos del más moderno, y 
sofisticado equipo y 
maquinarla para realizar ios 
sondeos tanto en tierra 
como en el mar.

s
NUEVA YORK.— Un bombero observa los trabajos de rescate después de que un DC-10 de la 
American Airlines no realizó el despegue del Aeropuerto John F. Kennedy. Cuando todo se 
realizaba perfectamente, el piloto frenó bruscamente, dejando en la pista grandes marcas de 
haber derrapado, y provocando el reventón de neumáticos y un incendio en el motor del ala 
izquierda. El avión llevaba en aquel momento 229 pasajeros a bordo. Un portavoz de la Oficina 
de Seguridad en el Transporte Nacional se negó a explicar las razones del piloto para no efectuar 
el despegue, ya que el asunto se encuentra aún pendiente de investigación (Telefoto Cifra

I 
(C1 
TA] 
parí

'Ante las perspectivas de 
un inmediato acuerdo, sobre 
el Sinaí, entre El Cairo y 
Jerusalén, que se espera con 
ansiedad no sólo por el 
pronto significado de paz, 
sino de forma muy distinta 

- repercusiones en otros 
campos, egipcios e israelíes 

gratando de asegurarse el

industrial y militarmente de 
la zona.

No obstante, ios 
especialistas prevén que 
persistirán los débitos 
ex^rnos del país entre mil y 
mil doscientos cincuenta 
millones de dólares; esto, 
con respecto a otros estados 
musulmanes, mientras que 
la deuda pública exterior de 
Egipto, en relación con sus 
adeudos a la U.R.S.S. se han 
estimado en diez mil 
millónes de dólares.

En cuanto concierne a las

Ante las proximas 
elecciones La BATALA

PROPAGANDISTICA ha
porvenir, un futuro que 
comenzará tras la firma de 
los convenios.

Entre tanto, la precaria 
situación económica y 
financiera de Egipto se ha 
visto iluminada 
re p e t i namente con el 
anuncio de que el ministro 
de Hadenda del Gobierno de 
El Cairo, Sid Ahmed Ismail, 
ha concluido por ajustar un 
empréstito, a largo plazo, 
con el riquísimo emirato del 
Golfo Pérsico, Katar, cuyo 
montante, con suponerse 
elevado, no se ha hecho 
público.

Este nuevo préstamo ha 
venido a unirse a otros dos 
similares negociados en el 
último mes de julio con 
otros dos estados árabes 
enriquecidos por el aceite 
mineral: L^a Arabia Saudita 
y Kuwait, los cuáles 
suponen la cifra de 
seiscientos millones de 
dólares, que significan un 
gran alivio a la economía 
egipcia, agravada por la 
situación bélica en que ha 
vivido hasta ahora y por las 
circunstancias de ser Egipto 
el país, árabe del área del

autoridades de Israel, ante la 
expectativa de ceder los 
yacimientos de Abu-Rudeis, 
el Gobierno de Jerusalén va 
a aprobar en breve un nuevo 
programa de exploración en 
busca de minas de petróleo 
aue requeriré yna inversión 

e ciento sesenta millones 
de dólares para un germino 
de cuatro años. Esta suma 
doblaría largamente el total 
de las cantidades gastadas en 
tales prospecciones por el 
Estado de Israel durante los 
pasados cuatro lustros. Este 
esfuerzo sin precedentes en 
la corta h istoria del 
moderno Israel se ve aquí 
como una justificación, una 
esperanzadora justificación, 
a base de los signos de 
existencias de yacimientos 
oleosos que se h?n 
detectado en el curso de 
recientes experimentos 
sísm icos-geofísicos 
realizados tanto en tierra 
como frente a las costas de 
Palestina, en el 
Mediterráneo.

La anticipada evacuación 
de los campos petrolíferos 
de Aburudeis, en el Sinaí 
— los que hasta ahora

TERMinm

€n RADIO 
ZARAGOZA

De 16 a 19,30: RADIONOVELAS
19,30: “SINTONIA 3-4-4*', por Mary Carmen 

Pino.
22,30: “LA NOCHE ES JOVEN”
23,00: “COMO EL AVE SOLITARIA”
1,00: “QUINTO PROGRAMA”, hasta las tres de 

la madrugada por Carlos Alejandre.

VIENA, 28 (Crónica por Miguel MOYA de la 
Agencia Efe, especial para ARAGON/exprés.)

Los autobuses aparcados alrededor de la figura ecuestre y 
marcial del. príncipe Eugenio, ante el palacio Hofburg, no son 
vehículos de turistas, aunque lo parezcan a primera vista por el 
número de ancianos vestidos de vivos colores que van sentándose 
en fas cómodas butacas.

Seiscientos coches trasladan hoy al estadio de Viena a los 
40.000 pensionistas que ha. movilizado en toda Austria, para 
concentrarlos en la urbe, el canciller Kreisky como jefe del 
Partido Socialista e, indirectamente, de la Liga de Jubilados que 
le es a fecta.

~Es increíble que la radio esta mañana —rtos decía el doctor 
Busek, secretarlo general del Partido Demoefistiano o Populista 
de oposición— haya anunciado la asamblea de mayores como si 
se tratase de un anuncio oficial.

—Es consumada audacia la de los sindicatos austríacos 
—afirmaba ante los periodistas seguidamente otro de los jefes 
democristianos Jaeger—, que ayudan al Gobierno en la campaña 
electoral y desautorizan su presunta equidistancia entre lo 
político y los intereses laborales..

Kreisky ha convocado a los padres, y aun a los abuelos, de la 
juventud dirigente democristiana, que empuja mucho y teme 
perder el poder según la ley de las series, como en la ruleta, y 
distanciarse del Gobierno por un cuarto de siglo. Temen los 
populistas o "negros" que los "rojos" o socialistas echen raíces 
en los bancos del parlamento, que renovará su legislatura el 
próximo día 5 de octubre.

Lps amigos del partido "Oesterreichische Volkspartei", que 
capitanea Josef Taus, de 41 años, han desencadenado una 
ofensiva de anuncios gigantescos a toda plana en los diarios. Para 
los periódicos, en crisis económica, un buen ingreso auxiliar. Para 
los socialistas, un golpe bajo. Pero los de Kreisky abren fuego de 
contrabatería publicando anuncios polémicos en los diarios 
ajenos a su doctrina.

En la batalla policroma de las urnas, los liberales, de marcada 
tendencia derechista, representan el color azul y su lema 
propagandístico en los carteles postula "cielo azul incluso 
después de las vacaciones ', alusivo al'^momento otoñal de los 
comicios Busek, Jaeger y Mock contestan nuestras preguntas y 
rinden a los "notarios de la actualidad" un pequeño tributo 
gastronómico a base de emparedados de caviar (alemán) cerveza 
goesser, agua mineral preblauer y zumos de toronja, según mis 
apuntes de notario de la botillería.

Desde, el gran salón de baile del antiguo palacio Todesco, úna 
pieza magná'de los pisos que ocupa en el edificio, frente al teatro 
de la Opera, el partido de Taus, los "conductores de las 
elecciones" coordinan la.' difusión, atan relaciones públicas, 

organizan conferencias de prensa y pasean en sentido figurado su 
caballo de batalla. El secretario general del "OEVP", doctor 
Erhard Busek recusa el argumento de Kreisky sobre la 
convenienbia de excluir de la propaganda electoral los temas de 
la política económica. Al contrario, el OEVP 'recaba su derecho 
a explotar dialécticamente la inflación, y la carestía de la vida.

L os socialistas de Kraisky, 
después de cinco años de 
mayoría, se enfrentan a los 
influyentes populistas de Taus

"El 88 por 100 de la legislación, votada por la cáman 
parlamentaria disuelta, salió adelante gracias a nuestro "sí", pero 
eso no quita para que aspiremos a gobernar ni significa tampoco 
un colaboracionismo total pues dimos clara negativa a la leí 
aprobada que deja impune el aborto en el primer trimestre de lo 
gestación" polemiza también Busek.

Kreisky ha montado su artilugio electoral enumerando lo que 
ha conseguido y omitiendo el vidrioso problema económico, que 
achaca a fenómenos coyunturales emanados del desajuste del 
mercado mundial. Verbos de buen tono en el vocabulario 
antisocialista de Busek son "dramatizar" y "bagatelizar"' 
reprocha a Kreisky haber dramatizado la situación cuando 
gobernaban los populistas mientras que ahora bagateliza el 
estancamiento de la producción y la subida de los precios.

Busek sigue empecinado ^n su esquema de formar un gobierno 
de todos los partidos exceptuado el comunista que continúa sin 
acceder al parlamento federal. Tras esa oferta hay urta doble 
táctica, porque si el populismo obtuviese la mayoría absolute 
olvidaría plácidamente su proposición y si sólo consigue une 
mayoría exigua apetecerá un retorno al poder ejecutivo en vez de 
provocar la alianza de socialistas y liberales.

Gobernaron en Austria los populistas junto con los socialistes 
por espacio de 21 años (1945-1966) y administraron solos el país 
desde 1966 hasta 1970, deleitándose en el lenocinio de un 
monocolor o monopolio del reparto de prebendas. El 1 de marzo 
de 1.9 70 los socialistas suman la mayoría relativa del 
"Nationalrat" de Viena y gobiernan apoyados por los liberales 
Del 10 de octubre de 1971 data la mayoría absoluta de Kreisky, 
que le ha sostenido en el hemiciclo vienes, con 93 diputados 
frente a la alineación oposicionista de democristianos (80) 1 
liberales (10).

En la escalera majestuosa del palacio de los príncipes di 
Todesco —un linaje de monténégrines, creo, que tejían sus 
fomances con damas vienesas en los comedores recoletos del 
hotel Sacher— unas figuras de bronce alzan la mirada a les 
antorchas de gas de que son portadoras y otras bajan la viste 
insinuando la alternativa de lo matutino y lo vespertino. 
¿Condicionará algún factor externo la mentalidad de los 
electores austríacos fluctuantes?

De plática con democristianos de la directiva electoral, llego 
a la conclusión de qúe Portugal y su acontecer influirán en les 
urnas de Viena. Si para octubre Soares ha recuperado terreno, so 
reingreso en el gabinete lo contabilizará Kreisky en el tablero 
clasificador de victorias socialistas internacionales. En caso 
contrario, una disolución de Soares en el corrosivo ambiento 
comunista lusitano —lo que alarmaría a la Europa libre' 
coadyuvaría al triunfo deTaus y sus muchachos populistas.

"Taus kommt" (Taus viene,, está en puertas) pone pío 
combativo el letrero al retrato en millares de carteles. Poco 
original, por cierto, ya que existen los precedentes de "Brandt 
kommt" y "Hitler kommt" Primer lema este último de la racha 
de advenimientos.
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¿Se cumplirá la última voluntad? Prensa del

EL ‘LEON DE JUD#’ mundo

«Mon^
HAY QUE APRENDER ARABEQUERIA ser

ENTERRADO en
su MAUSOLEO

-10 de la 
todo se 

larcas de 
r del ala 
Î Oficina 
efectuar 
)to Cifra

LONDRES, 28 
(Crónica de John 
TALBOT de "Reuter”,' 
para ARAGON/exprés.)

OS
Taus

la cámare 
o "sí", pero 
'ca tampoco 
iva a la ley 
mestre de le

mausoleo para albergar los 
restos mortales del 
gobernante que se decía 
descendiente del rey 
Salomón y la reina deSaba.

El entierro, al parecer, no 
se retrasara mucho. Los

Austero y sencillo en su 
vida personal, Haile Selassie 
tenía proyectado que su 
cuerpo descansará tras su 
muerte, con esplendor 
feudal.

El León de Judá orderió 
por decreto la construcción 
de un grandioso y 
ornamentado mausoleo en 
la capilla del gran palacio de 
Addis Abeba, donde ha 
múerto prisionero de los 
dirigentes militares que le 
derrocaron en un golpe de. 
estado hace un año.

El mausoleo fue 
construido, sin miramientos 
económicos, de valiosa 
marmol importado de Italia, 
y lleva los blasones del león 
etíope. La emperatriz fue 
enterrada allí, como 
también algunos de sus hijos 
que murieron antes que él.

Una vez al año Haile 
Selassie iba a la capilla del 
mausoleo a contemplar la 
tumba donde esperaba ser 
enterrado.

Hasta ahqra no ha habido 
una sola palabra por parte 
del emperador etíope sobre 
si la voluntad del emperador 
será cumplida. Uno dé los 
puntos por que fue criticado 
por los nombres que lo 
derrocaron, fue el cuantioso 
gasto empleado en el

Está ubicado en el que 
fue su palacio y construido 
sin miramientos económicos 
llevando los blasones del 
león etíope

caidávmres en Etiopía son 
enterrados en 24 horas. Los 
servicios funerarios., serán, 
oficiados según el rito de la 
iglesia ortodoxa etíope, que 
bajo el ferviente emperador 
fue un pilar del conservador 
régimen feudalista que se 
derrumbó el pasado 
septiembre.

ando lo que 
lómico, que 
esajuste del 
vocabulario 
agatelizar"' 
ión cuando 
agateliza el 
dos.
un gobierno 
continúa sin 
' una doble 
ía absolute 
insigue une 
'O en vez de

Del cadáver de Haile Selassie

PDQII LA AUTOPSIA

s social ist3¡ 
tolos el país 
inio de un
1 de marzo 

'elativa del 
os liberales 
de Kreisky, 
diputados 

nos (80) y

El príncipe Wossen acusa 
a las autoridades de no 
haberle prestado la nece
saria asistencia médica

ríncipes de 
tejían sus

coletos del 
irada a les 
ian la viste 
vespertino' 
ad de los

ttoral, llego 
jírán en les 
terreno, sO 

1 el tablero 
. En caso 
j ambiente 
opa libre' 
istas.

pone pie 
teles. Poco 
de "Brandi
la racha

LONDRES, 28 (Efe).- 
hijo del ex-emperadorMe 

Etiopía, Haile Selassie,^ 
muerto ayer, pidió en 
Londres que se efecúie una 

oficial en el 
su ¿padre para 

acmrpiinar la causa exacta 
ae su muerte.

El príncipe Asfa Wossen, 
que reside exiliado en 
Londres, añadió —en un 
Comunicado entregado a la 
prensa— una acusación 

les autoridades 
militares que gobiernan el 
país desde el golpe que 
oepuso al emperador el 
pasado 12 de septiembre 
por no haber permitido que 

'05 cuidados 
médicos necesarios. 
«1: príncipe calificó de

increíble’* la explicación

»E 1975

dada por el Gobierno de 
Addis Abeba, de que no 
pudo encontrarse un médico 
a tiempo cuando el 
ex-emperador se sintió, 
indispuesto el pasadd 
martes.

Las autoridadás .de 
Etiopía deberían haoer 
permitido que Haile Selassie 
fuera al menos cuidado por 
su familia después de ser 
sometido a una operación 
de próstata hace dos meses, 
en lugar de continuar en 
estado de semi-detención en 
un cuartel, afirmó el hijo del 
fallecido.

El príncipe Asfa Wossen 
pidió a las autoridades 
etíopes que permitan que se 
efectúe una autopsia del 
cadáver bajo la presencia de 
médicos de la Cruz Roja 
Internacional.
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quedaban asombrados al ver 
la libertad con que el^ 
emperador se desplazaba' 
por la ciudad.

Durante casi 
gobernó d 
mcuestionabJe.

Después el

medio siglo 
e forma

ejército se 
reveló en contra suya

1EI emperador comenzaba 
siempre el die con unas- 
oraciones matutinas hacia 

las' seis de la mañana en su 
capilla privada. Fue fiel 
observante de los muchos 
periodos de ayuno 
decretados por la iglesia. Su 
comicfa era frugal,, nunca 
fumaba y no bebía alcohol, 
a excepción de un par de 
sorbos de vino en los 
banquetes del Estado.

Un hombre mas bien 
péqueño, apenas medía 
metro y medio de -altura, 
Haile Selassie tenía en 
cambio qna enorme' 
dignidad unida a' una 
intrepidez que le hizo 
descfeñar t'odas las 
precauciones de seauridad. 
Otros dirigentesatricanos quel 
visitaron Addis Abeba se

acusándole de derrochar ios 
tesoros estatales para 
enri¿|uecer sus arcas 
privadas, dejando a la gran 
masa det pueblo sumida en 
una terrible hembruña,en la 
pobreza y la ignorancia.

Durante unos íneses su 
poder se 7ÍÓ corroído por 
una intencionada campaña 
de. desgaste verbal y los 
militares se sintieron lo 
suficientemente fuertes 
como para derrocarle.

Haile Selassie se hallaba 
en las dependencias de su 
palacio cuando los soldados 
acudieron para llevárselo 
consigo. La pequeña figura 
del emperador fue 
grotescamente empaquetado 
en el interior de un 
Volkswagen^ negro. Cuando 
el automóvil se marchaba el 
anciano volvió la cabeza 
para echar la última mirada 
a su casa. Después se esfumó 
en la oscuridad.

U.SÁ,partidaria de la
M CM I A Dñl TTTPA AEN LA POLITICA A

SEGUIR POR EL F.M.I.elasticidod
WASHINGTON, 28 (Efe).— Estados Unidos sugirió ayer que no 

se puede llegar a ningún acuerdo definitivo en los problemas 
monetarios internacionales hasta que no se haya estabilizado la 
economía mundial.

En vísperas de las reuniones anuales del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) y Banco Mundial, que comienza el domingo en 
Washir^ton, un funcionario estadounidense señaló que no espera 
ningún anuncio formal en el campo de la reforma monetaria 
internacional.

Edwin Yeo,.subsecretario de Estado, para Asuntos Monetarios, 
añadió que las reuniones del Fondo y del Banco debían 
aprovecharse para discutir sobre los problemas económicos que 
afronta el mundo y sobre la forma de resolverlos,

"Lo más importante ahora es la recuperación económica, y en 
este tema podemos sacar lecciones de las experiencias nacionales de 
cada país", dijo en una conferencia de prensa.

No obstante de este escepticismo sobre acuerdos concretos, el 
subsecretario norteamericano señaló que "los Estados. Unidos 
esperan que se den pasos importantes en la creación de un

Debemos reconocer que la situación anterior a la crisis 
petrolera resultaba injusta. Un idioma hablado por cientos 
de millones de personas, extendido por innumerables 
paises, de literatura ilustre, de antecedentes culturales casi 
inigualables en multitud de aspectos, era despreciado, 
ignorado mantenido en el alejamiento dentro de cada 
sistema educacional de Occidente. Como ya dice el refrán 
que no hay mal que por bien no venga, ése es un resultado 
no querido inicialmente pero con todo irreversible: en 
adelante, habrá que aprender árabe para mejor entenderse 
con los amos del petróleo, y de los petrodólares. Porque 
estos señores son sensibles al refinamiento, la tradición la 
belleza de su lengua madre, hoy dividida por variantes 
locales, pero que subsiste en un nivel común y elevado.

Y no es que, según parece, el árabe sea lenguáWácil para = 
los occidentales.. Aparte del alfabeto radicalmente S 
distinto, de lo gutural de su pronunciación (para la cual S 
las gargantas hispanas están mejor dotadas, y viceversa), § 
está, como se ha dicho, el problema de la fragmentación | 
del árabe como lenguaje hoy. Un entusiasta banco ■ 
americano acaba de comprobarlo a su costa: organizó | 
unos cursos de árabe para sus ejecutivos exteriores, y S 
éstos, sin saberlo, aprendieron en esos cursillos durísimos, S 
de "inmersión total" (nueve o diez horas al dia sin hablar ■ 
otra cosa que el idioma que se desea aprender, etc) el ■ 
árabe dialectal libanés, útil para la plaza bancaria de ■ 
Beirut, pero poco menos que sin uso posible en Kuwait, ■ 
Abu Ohabi, y demás sustanciosos lugares. Por otro lado, ■ 
en cuanto uno se sale del lenguaje formal, serio y S 
educado, e intenta lanzarse a los modismos, ha de andarse H 
con ojo porque en cada nación árabe la cosa es diferente. ■ 
Otro punto de contacto entre árabes e hispano-parlantes. B

Asi es que oido al parche:* puestos a la tarea, más vale 
■ aprender el "árabe moderno estandardizado". Es una S 
■ especie de "basic engfish", o de "español neutro" (ése | 
■ español de nuestros pecados, que nos sonroja o divierte de
■ manera alternativa, al o'ir y ver telefilms en TVE), æ 
■ Primitivo, torpón, si se quiere carente de las sutilezas y la S 
s brillantez del "auténtico idioma árabe", pero práctico S 
= como lengua vehicular, como modo de entenderse desde ■ 

Marruecos hasta Irak.

En tos paises progresistas, o mejor, progresivos, de 
Occidente, la cosa del aprendizaje del árabe está en 
marcha, y van por delante los americanos, claro. Al menos 
en materia de cantidad, porque en calidad según dicen se 
llevan la palma los franceses e ingleses. Como siempre, 
vamos. Cabría preguntarse que cuándo vamos a entrar en 
liza los españoles, para el asunto de nuestro comentario. 
Hay que revitalizar esas moribundas enseñanzas 
universitarias de árabe, deben ampliarse cátedras, dotarse 
laboratorios, iniciarse, quizá,., la cuestión a nivel de 
enseñanza media, etc. En una palabra, reanudar la 
tradición gloriosa que hizo que, durante la Edad Media, en 
España, y por saber árabe, se salvase la cultura occidental 
a través de la Escuela de Traductores de Toledo. 

g Agustin GIL LASIERRA H

pensamiento común sobre los asuntos pendientes” en la reforma 
monetaria.

En concreto, Edwin Yeo citó tres campos principales en ios que 
puede haber discusiones "para la llegada a un futuro 
entendimiento". Estos son;

ACUERDO SOBRE ORO.- Este metal reserva debe perder su 
papel preponderante como pasivo del fondo y debe ser utilizado en 
el futuro como un recurso más en las operaciones del organismo.

CUOTAS.— Algunos países pretenden que se reforme el sistema 
de cuotas elevándose, así como .sus votos, para quellos países cor. 
mayor riqueza en estos momentos.

INTERCAMBIOS MONETARIOS.- El sistema de flotación 
actual en ios cambios monetarios es, para Estados Unidos 
"adecuado" y ha demostrado que ha servido fielmente a la 
comunidad mundial durante los últimos tres años .

Una vuelta a las paridades fijas, tal como pretenden algunos 
países —sugirió el funcionario norteamericano— no sería mas que 
una vuelta a promesas rotas y a soluciones impuestas que no 
funcionarían".

"Un sistema rígido impuesto no puede funcionar apropiadamente 
una situación económica caracterizada por el desequilibrio'en

añadió Edwin Yeo.
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ARGENTINA I PORTUGAL I

LAPLANE relevado
• Con ello parece ponerse fin 

a la crisis de las Fuerzas
Armadas que han aceptado 
al General Videla como 
Comandante

• Todos los partidos,com
prometidos en la defensa 
del régimen institucional

BUENOS AIRES, 28 
(Resumen de Efe).— La 
Juventud Radical expreso' a 
través, de una declaración 
que el pueblo argentino no 
quiere ni desea y por el 
contrario se opondrá a 
cualquier intento golpista .

El comunicado suscrito 
por la Junta Coordinadora 
nacional del nucleamiento 
juvenil de la Unión Cívica 
Radical, agrega que “cada 
hombre y cada mujer de 
nuestro pueblo sabe e 
intuye que tras un golpe de 
estado se escuchan los 
intereses del imperialismo y 
de las minorías oligárquicas', 
que sólo pretenden afianzar 
la dependencia.

ISABEL DE PERON 
NO ABANDONA LA 
PRESIDENCIA

La presidente Maria 
Estela Perón no tiene el 
propósito de abandonar 
temporal o definitivamente 
el poder, informó la 
Secretaría de Prensa del 
Gobierno, desmintiendo así 
un cúmulo de versiones 
surgidas en tas últimas horas 
en Buenos Aires.

El comunicado dice que 
la señora de Perón preside 
en estos momentos una 
importante reunión en su 
residencia de Olivos y ejerce 
todas las facultades que le 
confiere !^ constitución.

LOS PARTIDOS 
ARGENTINOS,UNAN|MES

Su firme decisión de 
defender el régimen 
institucional y la voluntad 
soberana del pueblo 

• expresaron anoche en esta 
.capital los representantes de 
la casi -totalidad ^de los 
partidos políticos 
argentinos.

El document'o fue 
redactado en una reunión 
que mantuvieron en la sede 
dél Partido Justicialista

Coincidiendo con el Congreso de Brujería

sobreBogotá
BOGOTA, 28 (Efe).— Una densa nube y un intenso frío cubrieron a Bogotá, la noche 

antepasada, según reveló ayer el servicio colombiano de metereología.
El fenómeno coincidió con el Congreso de Brujería que se celebra en esta capital, lo cual 

ocasionó algún pánico entre los habitantes de esta ciudad.
Los expertos dijeron que el frío que normalmente es de 14 grados centígrados en Bogotá, 

bajo hasta los siete, mientras que una nube muy baja no pudo ser explicada.
Se ha informado que es la segunda vez que este fenómeno que ha determinado el cierre del 

aeropuerto internacional por más de dos horas, se registra.
Ayer, Bogotá, y toda una extensa sábana agrícola, en su mayoría amaneció haciendo un 

fuerte frió y una tenue llovizna.
Sin embargo, se dijo que ninguna desgracia ocurrió en la capital durante lá nube que para 

relacionarla con el Congreso de Brujería fue denominada “bruja’.

En otro punto, hacen 
hincapié, finalmente, en que 
“toda división dej. pueblo 
conspira contra el proceso, 
de liberación nacional".

EL GENERAL VIDELA, 
COMANDANTE EN JEFE 
DEL EJERCITO

(PJ-Peronismo), organizador 
de la misma.

Además de 
pronunciarse por la defensa 
del orden constitucional, los 
firmantes manifiestan que la 
crisis castrense debe 
resolverse en el seno de las 
Fuerzas Armadas.

El general Jorge Videla, 
Jefe del Estado mayor 
conjunto, fue designado 
Commandante en Jefe del 
Ejército, con lo que se pone 
fin a la crisis militar que 
durante las últimas 48 horas 
conmovio al país.

Videla es el líder de la 
abrumadora mayoría de 
jefes y oficiales del ejército 
que se opusieron a la 
política militar de 
compromiso con el 
Gobierno que impuso el 
hasta ahora jefe del ejército. 
General Laplane.

La designación del 
general Jorge Vicíela fue 
confirmada anoche en el 
parlamento por el 
presidente del senado Italo 
Luder.

JACKY, EN EL TENIS

NUEVA YORK.— Se ha celebrado en las pistas de Forest Hills la 
cuarta edición del torneo tenfstico que todos los años se organiza 
a fin de recaudar fondos para la Fundación Robert F. Kennedy. 
En la foto, Jacqueline Onassis contempla desde las tribunas el 
desarrollo de uno de los partidos de este torneo. (Telefoto Cifra 
Gráfica).

Manifestaciones
e incidentes en 
varias poblaciones

La U.R.S.S. y Norteamérica 
se acusan mutuamente de 
intervención en el proceso 
político portugués

LISBOA, 28 (Efe).- Más de 
50.000 personas participaron 
anoche en Lisboa en una 
manifestación, organizada en los 
muelles del Tajo, por el “Frente 
Unido Revolucionario’ que 
agrupa al Partido Comunista 
Portugués y a otras seis 
organizaciones de extrema 
izquierda, según informa la 
agencia France Press.

Los manifestantes que se 
agruparon en el muelle de 
Sodre, desfilaron en dirección al 
Palacio de Relém, que se 
encuentra a siete kilómetros de 
distancia.

La manifestación se hizo en 
favor de la continuación del 
proceso revolucionario.

MANIFESTACION
SOCIALISTA
EN OPORTO.

Una manifestación, 
organizada por el Partido 
Socialista, congregó anoche a 
algunos miles de personas en 
Oporto, según informa “AFP”, 
protestando contra la 
continuación del general Vasco 
G-ançalves àl frente del 
Gobierno y contra la vuelta a su 
puesto del general Aurico 
Corvacho, comandante de la 
región militar del Norte de 
PortugaL la manifestación se 
desenvolvió sin incidente 
alguno.

MILITANTES
COMUNISTAS
ARMADOS

Bajo el título “Vigilancia 
popular’’, el diario socialista “A 
Luta”, informa que gentes de la 
población de Rio Maior, a unos 
50 kilómetros al Norte de 
Lisboa, interceptaron ayer una 
caravana de vehículos ocupados 
por militantes del Partido 
Comunista que iban armados 
con escopetas de caza, según 
recoge la agencia “AFP’’.

Según el periódico, los 
militantes comunistas se dirigían 
a Leiría para defender la sede 
dél Partido Comunista de esa 
ciudad que había sido tomada 
por una muchedumbre hostil.

Añade la información que la 
población de Rio Maior ha 
entregado tales militantes a la 
•Guardia Nacional y que unas 20 
escopetas fueron decomisadas.

LOS ESTADOS
UN UTOS, RUSIA
Y PORTUGAL

COLUMBIA (Carolina del 
Sur), 28 (Efe).- El 
vicepresidente de los Estados 
Unidos, Nelson A. Rockefeller, 
informó ayer que las 
imputaciones soviéticas 
afirmando la existencia de 
interferencias occidentales en 
Portugal son “una cortina de 
humo” para enmascarar la 
intervención de Rusia en los 

asuntos portugueses.
A Rockefeller se le preguntó 

cuál era su opinión acerca de un 
artículo aparecido ayer en 
“Pravda”, órgano de prensa del 
Partido Comunista, en el que se 
informaba acerca de la “alarma” 
que afecta al pueblo soviético a 
causa de que “ciertos círculos 
capitalistas de Occidente 
intentan imponer a Portugal una 

Desde el punto de vista militar

Vietnam, una
guerra en vano

Según un general norteamericano, 
USA tuvo 13.000 muertos en la 
campaña vietnamita
WASHINGTON, 20 (Por George C. WILSON, 

del "Washington Post" en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

La guerra del Vietnam se libró en vano “desde el punto 
de vista militar”, ha declarado un oficial de alta graduación 
del cuerpo de infantería de marina de los Estados Unidos.

El general Louis H. Wilson, nombrado el 1 de julio 
comandante en jefe del cuerpo de “marines”, ha expresado 
también sus dudas en el sentido de que cualquier guerra 
futura pudiera quedar limitada una vez que hubiera sido 
disparada un arma nuclear por cualquiera de los bandos 
contendientes.

Wilson hizo éstos y otros comentarios durante una 
entrevista de amplio alcance celebrado en el cuartel general 
de los “marines” en Arlington.

Al referirse a la guerra del Vietnam, respondió con 
tristeza a algunas p/eguntas, diciendo que Estados Unidos y 
los “marines” habían tenido 12.937 muertos en acción y 
51.392 heridos.

"No conseguimos nada en realidad. De hecho causó una 
gran polarización entre la población norteamericana y las 
fuerzas armadas”.

Las históricamente buenas relaciones entre la población 
y las fuerzas militares “están restableciéndose ahora” 
añadió Wilson, debido a que la mayoría de los 
norteamericanos reconocen que “es de absoluta necesidad 
el contar con unas fuerzas armadas”.

Al discutir los errores cometidos por las fuerzas militares 
estadounidenses en Vietnam, el general Wilson puntualizó 
que fue una equivocación “el salir en busca de las unidades 
enemigas para atacarlas. Tuvimos que habernos concentrado 
en las zonas costeras y esforzarnos en identificarnos con la 
población...”.

El general, que prestó servicio en Vietnam, añadió que 
era “muy lamentable” el luchar en una guerra bajo 
regulaciones que prohibían el penetrar en territorio enemigo 
de Vietnam del Norte o en cortar la “ruta de Ho Chi Minh" 
a través de Laos. Debido a dichas restricciones, “el salir a 
buscar a un enemigo oculto, que atacaba y se replegaba 
rápidamente, fue improductivo”.

El plan del cuerpo de “marines” a comienzos de la 
guerra era ocupar una ciudad tras otra a lo largo de las 
zonas septentrional de Vietnam del Sur y a continuación 
“ganar los corazones y las mentes” de la población, 
facilitándoles seguridad y ayuda sanitaria.

Al tratar de las pequeñas armas nucleares, se refirió al 
punto de vista de un comandante en el campo de batalla, no 
a un político teórico como el secretario de defensa James R- 
Schlesinger, quien ha puesto nuevo énfasis ep armar a 
Estados Unidos para una guerra nuclear limitada.

Wilson dijo que encontraba “extremadamentedifícil- 
de creer" que una guerra nuclear pudiera ser contenida una 
vez que una pequeña arma nuclear fuera disparada en el 
campo de batalla por cualquiera de los contendientes.

Por otra parte, terminó diciendo; "Sí los rusos fabricaran 
pequeñas armas tácticas nucleares, Estados Unidos debería 
poder estar en condiciones de llevar a cabo, llegado el caso, 
de ejercer una represalia masiva, lo que constituye una 
decisión política, no militar”.

política que beneficie a los 
enemigos del desarrollo del 
proceso revolucionario en el* 9, país .

i El vicepresidente respondió 
diciendo que, a su parecer, las 
imputaciones comunistas eran 
“una cortina de humo para 
enmascarar lo que ellos están 
haciendo allí, pues sabemos que 
el doce por ciento del pueblo 
que se ha adueñado del poder en 
Portugal’’, respondió 
refiriéndose al doce por ciento 
de votos que gjotuvieron los 
comunistas en las elecciones del 
mes de abril.

Por tanto, tenemos que creer 
que es la Unión Soviética la que 
se mete en Portugal y se 
interfiere en los asuntos de este 
país.
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Por kkutsk pasaron casi tosos los 
deportados de la época zarista, menos 
Lenin que no llegó tan ai este. Venían

Como en ningún otro sitio, a este 
lado de lo Urales, en Irkutsk quedan

almidonar sus camisas en Londres. 
Como aún no existía el ferrocarril 
transiberiano, tardaban por.lo menos 
un año en recuperarlas.

camino de las aldeas y pequeñas
ciudades de la taiga donde habían sido
desterrados, pues en Irkutsk no podían
quedarse, Varias veces pasó por aquí
Stalin. Aquí estuvieron revolucionarios
no bolcheviques, como Bakunin, el
padre del anarquismo, quien escribió

trasladadas deprisa y corriendo desde
aquí no hubieran podido resistir
Stalingrado ni Moscú. Pero, de todas
formas, este moderno culto patriótico

desconocido parece remedo de una
practica religiosa.

He vuelto a la iglesia de Spaski para
filmar su torre. Cuando la visité con
Natacha no pude hacerlo porque era
por ia manana y tenia el sol.de frente.
Al terminar de impresionar ia película
he continuado, paseando por ia orilla
del Angara. Llegué, asi' sin rumbo fijo.

anteriormente con Natacha). De
repente, al borde de los jardines, al
final de ia calle asfaltada, a unos ciento

detuvo un gran automóvil negro, y
detrás otro más pequeño. Una pareja
de recién casados, ella de blanco, el de
traje oscuro, seguidos de testigos y

invitados, bajaron de los
vehículos. Primero ios novios, y a dos
o tres pasos de ellos, los demas, como
formando comitiva, lentamente y en
silencio. Se acercaron al monumento y
la novia deposito allí su ramo de
flores. En menos de una hora se repitió
la escena once veces. Sin duda, se
dirigían directamente aquí, desde Wail.
Es una costumbre; ios sibiriaki son
muy patriotas, y están persuadidos de
que fueron ellos quienes salvaron a la

de Hitler. Y seguramente no les falta

me hubiese gustado, por ejemplo.
alquilar un coche e ir también solo al
lago Baikal. Pero aquí no puede uno
"descubrir" Siberia — o la Rusia
europea—, nada mas que de la mano.
de ios acompañantes de la
organización estatal encargada de
atender a los viajeros extranjeros.

oficiales y representantes de la nobleza
liberal que se sublevaron contra el Zar
en 1825. Y también vinieron los
d irigentes . del levantamiento

construyeron una gran iglesia católica
— tal vez la única en Siberia, y cerrada-

Un comerciante de Irkutsk, Grigori
Chelejov, a quien se conoce como El
Colón ruso", "descubrió Alaska y llegó

establecer contacto con el
gobernador español de California, a
mediados del siglo XIX. No sólo está
presente aún la historia en la ciudad
actual, sino también la fantasía, pues
parece que uno reconoce escenarios
que Julio Verne eligió de aquí para su
novela "Miguel Ostrogov".

La parte nueva esta planificada con
pretensiones de monumentalidad, pero
menos despersonalizada" que otras
ciudades de la URSS. En este estilo.

ayuntamiento), un edificio de seis

flores de boda
para el saldada

magníficas representaciones de la
clasica rusa, civil y

nada más llegar a Irkutsk: ' Siberia
traerá la liberación".

"decabristas" (o decembristas).
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IRKUTSK, 28 (Crónica de 
nuestro enviado especial).

Q
ue frío más agradable hace 

hoy! ", acostumbran a saludarse 
en invierno los vecinos de Irkutsk al 

salir de casa por la mañana cuando el 
termómetro marca sólo veinte grados 
bajo cero.

Quien esto me cuenta es una brava 
"sibiriaki" (siberiana), que ha 
estudiado en la escuela de intérpretes 
de la Universidad de Irkutsk y me va a 
acompañar estos días. En la escuela se 
enseña inglés, alemán, francés y 
español. "Aunque español, poco", me 
explica Natacha, como queriendo 
justificarse, pues ella sabe nada más 
que inglés y alemán.

"Pero, .¿no se aprende japonés, ni 
chino, que son, a fin de cuentas, los 
más próximos vecinos de Siberia?", 
pregunto sorprendido a Natacha.

"Aquí, no. En la universidad de 
Jabarosk", me aclara, segura por el 
tono de su voz de haberme dado una 
explicación convincente.

Jabarosk es la gran ciudad del 
extremo oriente soviético, a borde del 
Usuri (el ancho río por cuyas islas, el 
archipiélago de las Damanski, hicieron 
Pekín y Moscú su pequeña guerra en 
1969), frontera entre China y la 
URSS, próxima a los grandes puertos 
rusos del Pacífico, Vladivostok y 
Najokda.

Y pénsandolo bien, no es tan 
extraño que en la universidad de esta 
ciudad se enseñen precisamente las 
cuatro lenguas europeas, pues Irkutsk, 
pese a que vista en un mapa se halla erf 
el centro geográfico de Asia, pese a 
que desde aquí se llega en avión a 
Pekín en menos de dos horas, es una 
población europea, eslava, no asiática.

La europeización de Irkutsk — que 
hoy tiene casi medio millón de 
habitantes — comenzó con su 
fundación, ya en 1661. Un grupo de 
cosacos vagabundos, cazadores, 
levantaron un "ostrog", un pequeño 
fuerte con troncos de árboles, a orillas 
del Angara. Pronto el ostrog se 
convirtió en ciudad, y la ciudad en un 
gran centro comercial. Aquí 
coincidían las caravanasde los 
mercaderes procedentes de China, 
Mongolia y Rusia. A diferencia de lo 
que sucede en otras ciudades de 
Siberia, donde hoy es ya el mañana y 
no se conoce el ayer (ciudades nacidas 
hace veinte años han alcanzado ya los 
doscientos mil habitantes), Irkutsk es 
la tradición y la historia. Aquí 
residieron los gobernadores de Siberia 
en tiempos de los zares, quienes, el 
siglo pasado, mandaron a este vasto y 
lejano "virreinato" incluso a miembros
de la familia 
Irkutsk emuló, 
superarla, a la 
Había aquí 
come relentes 
ostentosos, que

real. La "corte" de 
con pretensiones de 
de San Petersburgo. 
en el siglo XIX 
tan ricos y tan 
hacían planchar y

Ciudad 
monumental

Frente a ciudades que en I ^^^^B
veinte años han alcanzado BBBBJFB B^r^^B^ 
los doscientos mil habitantes | flfl Bw B B B ^^BB

I » SI B 311J U AS IM ’
En el siglo pasado, su corte emuló 
a la más legendaria de San Petersburgo 
zarista m

Aquí escribió Bakunin: "Siberianos 
traerá ia liberación"

Aunque la ciudad es europeizante, 
la fantasía recuerda los escenarios 
de Miguel Strogof, la inmortal obra 
de Julio Verne

pisos, con una fachada de unos cien 
metros de longitud, se abre un gran 
jardín con flores muy ciudades, pero 
de colores pálidos. Me he sentado en 
un banco a observar a ios pasantes. 
Hay parejas jóvenes en otros bancos, 
algunas sumidas en embeleso 
romántico, pero a lo más que llegan es 
a entrelazarse las manos. No se besan 
en público. Niños pequeños corretean 
vigilados por sus "babuchkas" 
(abuelitas). La gente viste mejor que 
en Moscú. Se conoce que invierten en 
ropa buena parte del plus del "veinte 
por ciento que cobran por vivir aquí. 
La inmensa mayoría de los pasantes 
son étnicamente europeos; no llegarán 
al veinte por ciento los irkutskianos de 
ojos rasgados y tez amarilla, 
descendientes de mongoles. No hay 
"segregación racialf'. Por lo general, los 
veo en compañía de personas de 
aspecto eslavo. Han pasado varias 
parejas "mixtas". No aprecio tampoco 
diferencias en el vestir.

Por la ciudad me muevo bstante 
solo, sin Natacha, que únicamente me 
acompaña cuando vamos a ver algo o 
cuando hay que salir de Irkutsk. A mí

arqu itectura 
religiosa. La torre de la iglesia Spaski, 
de finales del siglo XVIII, neoclásica, 
no tiene igual, por su sencillez y 
armonía, más que, quizás, en Moscú, 
Kiev o Leningrado.
restaurada por dentro, si bien se hace 
sólo por su valor histórico, no para 
volver a abrirla al culto .(en Irkutsk han 
sobrevivido al culto tres templos 
ortodoxos, del casi un centenar que 
había antes de la revolución, en que, 
además, la población era un tercio de 
la actual).

Entre los antiguos edificios civiles 
destaca el "Palacio de los Pioneros", 
que fue mansión de una familia de 
acaudalados comerciantes, genuino 
ejemplo de la arquitectura rusa del 
siglo XIX y la "Casa Blanca" — que así 
la llaman por su color, como ia 
construida en Washington y coetánea 
de ella —, edificio administrativo en 
tiempos de los zares, sede del primer 
Soviet siberiano, residencia de Kolchak 
(caudillo de los rusos blancos durante 
la guerra civil), y actualmente museo.
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La Conferencia de los no alineados

MODERAaON 
ANTI-SUNISTA

Aparte declaraciones oficiales, los países 
musulmanes no pretenden ya, directamerfte,
la expulsión de Israel de la ONU

LIMA, 28 (Crónica por Joanne 
OMAN G, de “The Washington
Post especial para
ARAGON/exprés.)

Los estados árabes se han contenido en 
sus llamamientos, argumentos y exigencias, 
tendentes a la expulsión de Israel del seno de la 
organización de las Naciones Unidas al menos 
en las sesiones del lunes y del martes, en las que 
se han reunido delegados de ciento ocho paises 
en las dos primeras reuniones —hasta hoy— de 
la quinta conferencia ministerial de naciones no 
alineadas, que tiene lugar en la bella Lima.

Representando aproximadamente a la mitad 
de la población mundial —al menos eso se 
arrogan— los delegados se reunen en sesiones a 
puerta carrada durante la presente semana, en 
una serie de gestiones y esfuerzos cuyo 
postulado principal es el de ponerse de acuerdo 
acerca de una serie de cuestiones entre las que 
ocipan preaninente lugar entre esas .s naciones 

—en especial entre las más subdesarrolladas- las 
de la “redistribución de la riqueza”, los 
“recursos y sus fuentes”, “el poder”, su 
“ejercicio” y el prestigio entre los paises del 
mundo.

Antes de la sesión inaugural de la 
conferencia tenida el lunes 25 de agosto, los 
presidentes de las veinte delegaciones árabes 
—incluida entre ellas la de la Organización de' 
Liberación de Palestina— conversaron entre 
ellos’, en una especie de “petit commité” 
musulmán, que se prolongó durante toda una 
jornada. El debate debió ser largo y 
complicado. Al término de esta su reunión 
Sarticular, acordaron en presentar una 

eclaración en la que meramente se solicite del 
resto de los países no alineados que 
contribuyan a que se cumplimente una anterior 
resolución que podría conducir a la expulsión 
de Israel del cuerpo mundial bajo ciertas 
circunstancias. La declaración aludida ha sido 
considerada como im reflejo del punto de vista, 
relativamente moderado, de los egipcios, que 
rápidamente están negociando en pos de un 
acuerdo de paz “ad interim” con Israel, en unos 
tratos que posiblemente concluyan esta misma 
semana y que, por tanto, sus representantes

habrán esgrimido los argumentos posibles ante 
sus hermanos árabes para que no estropeen el 
curso de las negociaciones y malogren el 
convenio en ciernes con manifestaciones 
anti-judias inoportunas.

En la declaración mencionada se propicia 
que la conferencia de naciones no alineadas 
adopte una redacción similar para su sesión de 
clausura para el fin de semana, que, a su vez, 
señalase las directrices a seguir por los árabes y 
¡otras naciones de este tercer mundo ante Israel, 
en el trigésimo periodo de sesiones de la 
asamblea general de la “ONU” cuya sesión 
inaugural se ha fijado para el martes 16 de 
septiembre del comente año.

Sobre estos delegados reunidos en la capital 
del Perú deben haber pesado las palabras del 
secretario de estado norteamericano, profesor 
Henry A. Kissinger, al respecto, quien ha 
advertido reiteradamente que cualquier 
votación tendente a expulsar a Israel de la 
Organización de las Naciones Unidas obligaría a 
los Estados Unidos de América a reexaminar y 
reconsiderar la utilidad de su pertenencia y 
participación en ese cuerpo o foro mundial

La citada declaración pan-arábiga, circulada 
como carta del presidente del bloque árabe en 
la. conferencia Abel Aziz Bouteflika (ministro 
de negocios extranjeros en Argelia) exhorta a la 
formación de un “grupo de trabajo” que 
cumplimente la resolución “ad hoc’^’ de la 
conferencia árabe “cumbre” tenida en Rabat, el 
pasado mes de octubre de 1974. En esa 
resolución de la “cumbre” árabe se proponía la 
cumplimentación de sanciones previstas en la 
carta de las Naciones Unidas con la inclusión de 
votos de censura, de su^ensión de relaciones y 
de expulsión del foro como posibles 
alternativas, contra Israel, en respuesta a la 
ocupación de territorios árabes por las tropas 
judias a consecuencia y desde la guerra de los 
seis dias de junio de 1967. Además en ese texto 
se citaban una serie de acostumbrados alegatos 
contra el “sionismo” ; no obstante, según parece 
trascender de esa sesión árabe anterior 
inmediatamente al inicio de la conferencia de 
naciones no alineadas, la redacción de la última 
declaración no busca plantear la expulsión de 
Israel de la O.N.U. al menos de una forma 
directa en la próxima sesión de la asamblea 
general
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La guerra es indiscriminada TZbmmmi 
y ha comenzado el pillaje | 1111101

INDONESIA, PRESTA
A INTERVENIR

Ante la inoperanda de Lisboa, Suharto parece 
decidido a restaurar la paz en la isla
YAKARTA, 28 

(Crónica por Hamis 
MCDONALD, de '‘The 
V/ash ing ton Post” 
especial para 
ARAOON/exprés.)

Una fuerza naval indonesia 
ha puesto rumbo anoche a 
territorio portugués de Timor 
en respuesta a Una petic i ó n 
de ayuda portuguesa para 
evacuar refugiados.

Ya se encuentra frente a 
Dili u " buque naval 
indones; y otros tres están 
de camino dando escolta a 
cir o mercantes.

e espera que la flota 
naval indonesia llegue 
mañana por la noche, o 
pasado mañana por la 
mañana, y comenzará la 
evacuación de millares de 
refugiados que esperan en el 
Çuerto de Dili capital de 

imor, bajo protección 
portuguesa.

Portugal ha pedido la 
cobertura naval de 
Indonesia y de Australia 
dado que el bombardeo de

las fuerzas rebeldes en Dili 
ha hecho imposible la 
operación de rescate 
puramente civil.

El gobernador portugués, 
coronel Lemos Pires, se ha 
quedado solo con dos 
pelotones de paracaidistas y 
controla únicamente la zona 
del puerto y la emisora 
naval.

Se ha señalado que la 
zona portuaria se encuentra 
bajo el fuego, y que 
escasean los viveres, ha 
comentado que no podría 
resistir por mucho más 
tiempo. Efectivamente, a 
última hora el Gobernador 
ha evacuado a una isla 
próxima.

Según Pires, y los 
refugiados llegados a Darwin 
(Australia), cada vez es 
menos discriminada la lucha 
entre los partidarios de la 
Unión Democrática de 
Timor (UDT) y el Frente 
Revolucionario para la 
liberación de Timor Este 
(FRETILIN) causanoo 
muchas víctimas entre la 
población civil.

Portugal no ha replicado 
aún a la oferta Indonesia de

asistencia para restablecer el 
orden, y ha limitado sus 
peticiones a demandas de 
ayuda humanitaria.

El ministro de asuntos 
exteriores de Indonesia ha 
censurado a Portugal por tal 
postura. Los indonesios 
sostienen que la cuestión de 
la ayuda humanitaria es 
inseparable ahora de la 
cuestión del restable
cimiento de la paz.

El presidente indonesio 
Suharto está al parecer 
dispuesto a evitar, la acción 
unilateral.

Se cree que Singapur ha 
pedido privadamente a 
Indonesia que intervenga, en 
beneficio de la estabilidad 
regional, y se piensa que 
otras naciones del sureste 
asiáticp han dado su tácita 
aprobación. Suharto ha
ordenado también
almacén a<m i e n t o 
alimentos' esenciales ।

el 
d e

ce rea
del territorio portugués de 
Timor para el caso de que se 
necesitaran. En Dili han 
comenzado los saqueos y el 
pillaje por la interrupción de 
los abastecimientos a la 
población.

ARAGON/exprés. PAG. 12

.4 promoción es una función del Estado en su misión de 
fomentar el bienestar social, para configurar una sociedad de 

acuerdo con los principios de justicia, donde tengan acceso a la 
formación intelectual todos los ciudadanos. En la década de los 60 
fue promulgada la Ley de Igualdad de Oportunidades en la 
enseñanza, formación profesional e investigación.

Dos campos de acciómpromoción individual einstituci^noL La 
promoción estudiantil institucional se dirige a la promoción de 
centros residenciales — Colegios Mayores, Menores, 
Escuelas-Hogar, Presidencias, Centros de Vacaciones— donde los 
alumnos al mismo tiempo que residen ellos, completan su 
formación. Asimismo está dirigida al mantenimiento de servicio 
de transporte ycomedor escolar, a la vez que impulsa la 
seguridad social escolar, Mutualismo y Previsión Social.

RESIDENCIA ESTUDIANTIL

Ha sido largamente tratada la 
picaresca estudiantil para que la 
dediquemos ni un solo párrafo. Los 
Colegios Mayores se configuran como 
óiganos de la Universidad para el 
ejercicio de la función cultural y 
formativa que a esta incumbe. Sus 
fines, fundamentales son el inculcar a 
los universitarios al sentido de 
convivencia formando a los residentes 
en el espíritu de entendimiento social 
y procurar una más profunda 
formación humana.

Actuahpente existen un total de 
174 Colegios Mayores, pertenecientes 
a los distintos Distritos, con un total 
de puestos residenciales superiores a 
los 21.000 pl azas.

En los Colegios Menores —204 eñ

total— las plazas alcanzan 37.187 . 
Para alumnos con escolarización difícil 
han sido instaladas las escuelas-hogar 
que en diez años han pasado de 23 
centros con 1.794 alumnos a 293 
centros y 33.751 alumnos, con crédito 
que alcanzan los quinientos miUonei 
de pesetas anuales.

LIBROS.

La política de bibliotecas— tendente a 
superar el gravemente deficiente 
panorama nacional— tedrá que 
atenerse a los siguientes principios: 
—Toda política tendente a establecer 
bibliotecas en todos los nivele! 
territoriales del país, fracasará por la 
insuficencia de recursos al efecto.

— Aparte la Biblioteca Nacional
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debe haber biblioteca 
suficientemente agilizada en cada 
capital de provincia, sin excluir otras 
ciudades importantes.

—El Estado ayudará con medios 
económicos y asesoramiento a todos 
aquellos municipios o tO barrios 
suburbiales que presenten la 
iniciativa suficiente.

— Una red de bibliobuses 
completará la política de bibliotecas.

tendente a 
deficiente 
edrá que 
principios: 
establecer 

os niveleí 
ara por la 
ecto.
Nacional

—Meta fundamental, la cultura del 
pueblo español.

Las bibliotecas de instituciones de 
enseñanza superior, contaban el 
pasado año con 5 millones de 
volúmenes.

En centros de enseñanza Media 
-más de 400 en toda España— 
solamente un centenar disponen de 
biblioteca.

En el conjunto de las bibliotecas 
españolas de todo tipo, existe un 
fondo que supera los 22 millones de 
volúmenes.

EDUCACION PERMANENTE 
DE ADULTOS

niento
)uscar una

Prioritariamente debe darse 
respuesta a la altísima demanda de 
promoción académica que plantean los 
adultos. Se observa un descenso 
general de analfabetismo en el país, y 
la obtención, por los adultos, del 
Certificado de Estudios Primarios, 
como consecuencia - de la fuerte 
mentalización social en unos casos y 
por exigecias laborales, en otros.

Asimismo la demanda de titulación 
Je Graduado Escolar ha sido muy 
importantes estos últimos años. La 
demanda absoluta de puestos 
educativos de adultos puede cifrarse 
por encima de los cien mil anualmente.

La dificultad estriba en el elevado 
Humero de abandonos que se producen 
m los matriculados a lo largo de Iqs 
eursos (un 46 por 100 
*pro ximad amoite).

f^DUCACION ESPECIAL

La educación especial tiene como 
finalidad' preparar, mediante el 
fvatamiento educativo adecuado, a 
lodos los deficientes e inadaptados 
P®ra una incorporación a la vida social 

plena como sea posible.
El ritmo de evolución de este nivel

1975 JUEVES. 28 DE AGOSTO DE ¡9

La fiesta estudiantil acaba en una capea. Poco piensa la alegre juventud que la vida tendrá que enseñarles a capear lo que a la 
hora de la teoría resultaba fácil. “La práctica es el éxito" es un slogan a tener en cuenta.

viene dado por el siguiente cálculo: En 
1955 los alumnos que recibían 

enseñanza especial eran 4.363. Diez 
años más tarde la cifra alcanzada 
10.325. Dos años más tarde la cifra se 
había duplicado y en 1973 la cifra era 
ya de 34.953.

Esto supone que sólo un cuatro por 
cien, de los escolares necesitados de 
Educación Especial recibeuna 
educación ajustada a su situación y 
posibilidades.

Si el IV Plan de Desarrollo 
atendiera simplemente a rendimientos 
económicos pasaría por alto esta 

El finido de las bibliotecas españolas 
supera los 22 millones de wotúmenes 
• Atención especial a los

deficientes e inadaptados
faceta tan grave y tan injusta de nuestra 
sociedad. Pero el Plan de Desarrollo 
debe ser eminentemente humano y 
social... Quince nuevos centros serán 
inaugurados en breve con opacidad 
para 4.000 nuevas plazas. Está en 
construcción otros seis centros.

El problema del profesorado 
presenta caracteres más graves todavía 
por la falta de algunos 
sectores profesionales indispensables 
para una adecuada Educación Especial 
y para los cuales no existe definición 
de función y puesto, programas de 
preparación, reglamentaciones 
laborales, ni dotaciones 
presupuestarias. Es el 
sicólogos, educadores, 
sociales cuidadores etc.

Cualitativamente el nivel 

caso de 
asistentes

actual es

insuficiente, aún cuando existe 
personal altamente cualificado. El 

profesorado especializado actual se 
cifra en 5.605.

La Educación Especial exige como 
base estructural la existencia de 
equipos multiprofesionales que 
puedan enfrentarse con posibilidades 
de actuación eficaz en los distintos 
puestos y funciones. Su disponibilidad 
no se improvisa. La escasez de personal 
constituye el principal obstáculo pará 
el desarrollo de la Educación Especial.

Es evidente la existencia actual de 
destacados especialistas, pero la 

situación es muy grave en los aspectos 
cuantitativos e insatisfactoria en los 
cualitativos. Disponer de los equipos 
“multiprofesionales” de especialistas 
requiere un plan sistemático y 
coherente, desarrollado en el tiempo y 
disponer*'de suficientes fondos de 
inversión para átender estos 
programas. En caso contrario el 
descenso de calidad en el personal 
incidiría gravemente en la eficacia de 
la gestión y trabajo.

Es preciso realizar un gran esfuerzo 
prioritario e inmediato para cubrir la 
demanda existente, suplir las bajas que 
ocupen y atender el aunien to previsible 
de necesidades en los próximos años, 
considerando las necesidádes 
económicas para su financiación.

La formación del profesorado y

(Efe-Servicios Especiales)

RESUMEN

otros especialistas habrán de ser 
flexible, que abra horizontes y facilite 
el camino para intensificar su 
capacitación y perfeccionamiento de 
forma permanente.

Puede afirmarse que el número de 
profesionales preparados existentes 
supone entre un ocho y un nueve por 
ciento de las necesidades reales 
precisas para atender plenamente al 
sector...

La urgencia y necesidad de 
intensificar los programas, 
proporcionando calidad, exige una 
prioridad absoluta sobre otros sectores 
incidencia, proporcionando una mayor 
eficacia y mayores niveles a h- 
formación integral del personal, 
intensificando la preparación 
práctica y realizándola en instituciones 
eqieciales designadas a estos efectos.

La educación en España presenta 
un momento del máximo interés. 
Nunca en la historia de nuestro país la 
ebullición había ' sido tan notable y 
profunda. A las puertas del IV Plan de 
Desarrollo es necesario incidir, una vez 
más, que más que las puras tasas de 
crecimiento, hay que atender a los 
estrangulamientos estructurales.

El crecimiento económico de estos 
años ha traído consigo una 
concentración de los recursos humanos 
y materiales. Se impone < ;ntonces el 
desarrollo, pero como meta para un 
profundo cambio social.
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Quién quema 
el monte?

En ICONA de Pontevedra 
se tiene la impresión de que 
muchos han sido provocados

PONTEVEDRA, 28 
(Logos).— Se estiman en 
cientos de millones de 
pesetas las pérdidas 
ocasionadas por los 
setecientos sesenta y ocho 
incendios registrados en esta 
zona durante el presente 
año por ICONA. Son miles 
las hectáreas arrasadas por el 
fuego.

Las impresiones 
recogidas en la delegación 
de ICONA, se tiene la 
evidencia de que la mayoría 
de los incendios han sido 
provocados, como lo 
demuestra el que muchos de 
ellos se hayan originado a la 
media noche o a altas horas 
de la madrugada, cuando, en 
buena lógica, el peligro es 
menor.

TEMPORAL MONZONICO EN LA INDIA
NUEVA DELHI, 28 (Efe).— Por lo menos 43 personas han 

muerto como consecuencia de las inundaciones monzónicas que 
azotaron la mitad norte del estado de Orissa 1.- semana pasada, y 
otras 32 han desaparecido, posiblemente ahogadas en el mar.

Las personas desaparecidas son en su mayoría pescadores del 
distrito de Balasore, donde hace diez días se produjeron grandes 
tormentas.

INGLATERRA; EXPLOSION EN UN BAR:

33 HERIDOS
CATERHAM, (Inglaterra), 28 (Efe).— Treinta y tres personas, entre ellas 18 

soldados británicos, resultaron heridos anoche por la explosión de una bomba en un 
bar de esta ciudad, según ha informado el Ministerio de Defensa y la policía.

Ocho de los heridos, entre ellos tres soldados, se hallan hospitalizados en grave 
estado.

BALANCE DEL 
DESASTRE FORESTAL 
DE GRANADA

GRANADA, 28 
(Logos).— El director 
general de ICONA, don 
Manuel Aulló Aurech, ha 
llegado a Granada para 
conocer los destrozos 
causados por el fuego en las 
Sierras de Cazuelas y 
Almiiara, afectando a más 
de 10.000 has. de pinos 
entre 15 y 80 años. El gran 
peligro de este fuego ya 
extinguido es que las aguas 
no podrán ser retenidas en el 
futuro en las peladas laderas 
de esta zona montañosa y 
amenazarán el cultivo de los 
frutos . subtropicales en las 
vegas de Almuñecar y 
Salobreña.

DOCE
EJECUCIONES
EN LUANDA _

LUANDA, 28 (Efe).- Doce 
personas pertenecientes al 
“MPLA” acusados de haber 
cometido delitos de extorsión, 
han sido condenados a muerte 
ayer por el tribunal popular y 
fusilados, según rumores 
persistentes que cireylan en los 
m ed i o s pró X i m o s a este 
movimiento, informa la agencia 
France Press.

Oficialmente, el "MPLA” 
declaró que un tribunal popular 
se reunió efectivamente a lo 
largo del día de ayer, pero sin 
precisar la naturaleza de los 
delitos imputados a los 
acusados, ni el veredicto 
pronunciado por el pueblo.

OTROS DOS
POLICIAS 
MUERTOS EN 
CORCEGA

BASTIA (Córcega), 28 
(Efe).— Dos policías 
resultaron muertos durante 
los enfrentamientos con 
manifestantes separatistas, 
durante la pasada noche. 
Otros doce agentes 
recibieron heridas.

Los choques se inicaron 
en la plaza de San Nicolás, 
cuando los manifestantes 
lanzaron piedras y botellas 
contra los policías, que 
dieron una carga para 
dispersarlos, y les arrojaron 
granadas de gases.

Replicaron los 
manifestantes con disparos 
de armas de fuego, lo que 
obligó a los agentes a 
parapetarse tras sus 
vehículos y a hacer fuego 
contra los agresores.

ASALTO
AVIONETA MILITAR

■- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - DOS MUERTOS- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
I^^P^LLIN (Colombia), 28 (Efe). Un policía y un piloto fueron asesinados 

ayer a balazos, por guerrilleros del autodenominado Ejército de Liberación Nacional 
que asaltaron y ametrallaron una avioneta, al norte del país.

El informe dado a conocer por el Ministerio de Defensa, indica que los alzados 
en armas se apoderaron de un cargamento de oro y plata que desde la región de 
Apartado, al noroeste de Antioquia, iba a ser elevado a Medellin.

El policía muerto recibió una descarga de fusil en tanto que el funcionario Carlos 
Sosa, quien pilotaba la avioneta recibió balazos en la cabeza y el tórax, seqún se dió 
a conocer ayer.
. 35alto guerrillero ocurrió a 331 kilómetros al noroeste de esta capital 
indicándose, además, que una patrulla de policía que salió en persecución de los 

asaltantes se accidento al volcarse el vehículo, causando graves lesiones a un caoitán 
y a tres policías.

Los guerrilleros que dejaron en el sitio de su acción propaganda subversiva 
huyeron por las montañas.

HUY0|ONAJ10T0nCL^m

Atraco en la localidad 
guipuzcoana de Regí
• EL BOTIN ASCIENDE A 

CUATROCIENTAS MIL PESETAS
SAJ^ SEBASTIAN, 28 

(Logos).— Un botín de 400.000 
pesetas se ha llevado un 
atracador de la sucursal de la 
Caja de Ahorros Provincial de 
Guipúzcoa en Regil.

El atraco, según se ha sabido 
hoy, se produjo ayer alrededor 
de las doce del mediodía. Un 
hombre alto, con gafas negras, 
penetró en el establecimiento 
cuando no se encontraba dentro, 
a adié más que el encargado de la 

icursal, a quien aplicó una 
navaja al cuello, obligándole a 
entrar en los servicios y 
amenazándole para que no 
saliera de los mismos en el 
termino de media hora.

H SEIS PERSONAS -ENTRE ELLAS 
UN POLICIA ARMADA- 
AGREDIDAS POR GITANOS

GERONA, 28 (Europa Press^— Seis personas, entre las que se 
cuenta un policía armada, han sido agredidos la pasada madrugada 
por un grupo de gitanos que, armados de palos, han dejado en mal 
estado a sus víctimas.

Los sucesos ocurrieron a las dos de la madrugada en el llamado 
'“Barrio Chino” de esta capital. Al parecer por un motivo trivial los 
gitanos la emprendieron a golpes de garrote con un hombre y 
después con los transeúntes. Un policía armada que transitaba por el 
lugar intervino para poner orden, pero también fue agredido y 
lesionado.

Todos los agredidos han tenido que ser hospitalizados por 
presentar fracturas. Se cree que los gitanos han sido identificados, 
por lo que se espera su pronta detención.

I t 
1 1

Cuando el encargado salió, el 
atracador había huido. El citado 
encaigado de la sucursal, un 
vecino de Idania, que 
diariamente se tralsada a Regil, 
es una persona operada de una 
afección a la garganta, por lo 
que no pudo gritar.

Se estima que esa 
circunstancia era conocida por 
el atracador, lo que indica que 
estaba al tanto de la vida y 
costumbres de la localidad 
aonde se ubica esta C^ja de 
Ahorros.

En la calle nadie se percató 
de nada anormal. Sin embargo, 
se sabe que el atracador huyó en 
una motocicleta de pequeña 
cilindrada.

MILAN:

UN DIPUTADO,
HALLADO MUERTO
EN UNA FUENTE

V
MILAN, 28 (Efe).— Un 

p 3 ría men ta No dem ocris- 
liano fue hallado esta 
mañana .sin vida en una 
fuente pública de Milán.

Se trata del diputado 
Francesco Verga, de 46 
años, presidente del Centro 
de Orientación para 
Inmigrantes y recientemente 
implicado en un asunto 
judicial sobre presuntas 
irregularidades relativas a 
cooperativas de viviendas 
del COI”.

Junto al cadáver se 
hallaba un sobre cerrado, 
con su nombre, dirigido a la 
Cámara de Diputados.

El cuerpo sin vida del 
parlamentario fue 
descubierto poco después de 
las seis de la mañana por un 
transeúnte que 
inmediatamente avisó a las 
autoridades. El cadáver se 
hallaba en el fondo de una 
fuente pública, con sólo 30 
centímetros de agua, en una 
zona céntrica de la ciudad, y 
fue rápidamente 
identificado gracias a los 
documentos personales que 
llevaba consigo.

Una vez cumplidos los 
primeros requisitos legales, 
el fiscal adjunto del tribunal 
milanés ordenó el 
levantamiento del cadáver, 
que fue trasladado al 
depósito municipal donde 
será sometido a la autopsia 
para establecer con 
precisión la causa de la 
muerte.

VICTORIA
MAÑANA ESTRENO

UNiVEftSALJILMS ESPANQLA. S. A.

1*1;« ítlKMbMl 
UtM hsheiin. irmnic
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UN FELINO 
CON GARRAS

DEL
CALIBRE 45

COMISION DE FESTEJOS 
DEL BARRIO DE SAN JOSE

HOY, 11 NOCHE
GRAN BAILE VERBENA 

EN EL SALON DE LA COMISION, AMENIZADO POR EL 

CONJUNTO SALDUBA 
Y LA ACTUACION ESTELAR DE 

LUC BARRETO
Esta comisión, en atención a las señoras casadas, invita con 

entrada gratis, acompañadas de sns esposos.

RADIO JUVENTUD

(RED WllllIOR llltiier.illl * a PADRINO DEHARlEir 
m «int tEiw-iMjvs w.íi’KS s mtr Mimi-Oíi nno «rH* (UM Kiwv-ui iwe-iM «niT-ntfiiir »5''

Hcrfli. < íi'iKj

7,01.— Radio Reloj. Folklore 
sudamericano, San Remo 70.

9,15.— La mañana se hace canción.
11,15.— Tiempo de verano. The Hues 

Corporation
13,20.— Caleidoscopio musical. Rak Rocks.
14,06. «_o último de la discoteca.

lnti-¡ llimani
16,0 1,— Constante musical en las tardes de 

verano.
18,45.— Super cadena media tarde.
21,01.— Polideportivo.
2 1,15.— Un sonido, un hombre. Agustin 

1. ara.
??,3O.— Nocturno veraniego.

H)'í()(;K AI’I A - CINE

Fotografía - ciñe - caiCiaras* 
proyectos, ámpliador^i 
materiales bianco-nagro 
color, accesorios -nuevo* 
ocasiorv compra cámaras 
(viejas (no importa edbado) 
empalme/ reparación 
películas aficionado, 
Calatayud, 3.

LEA TODOS 
LOS DIAS
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ECONOMIA Y FINANZAS
®ffimiE8T0--DE LA PMWŒÎWïi-'i-ÆÎ???-, 
WCnM'EH 1974 • ' \ 7 > ■ '< -'A'

OCHENTA MIL MILLONES 
EN ACEITE

MADRID, 28 (Europa 
Press).— La producción total de 
las industrias españolas 
derivadas del aceite ascendió el 
pasado año a 2,7 millones de 
toneladas en los 525

establecimientos existentes, que 
ocupan a 9.650 personas. El 
valor de la producción, fué de 
79.344,6 millones de pesetas, 
según un estudio del Servicio 
Sindical de Estadística.

DECLARACIONES DE GUTIERREZ CANO

ESTE ES EL MOMENTO 
DE INVERTIR

A PARTIR DE AHORA LA DEMANDA AUMENTARA

PALMA DE MALLORCA, 
28 (Logos).- “ Estamos 

en presencia de una situación 
aríbnhal, dice el señor.Gutiérrez 
Cano, y yo quisiera decir a los 
inversores, como ya he dicho a 
otros miembros del Gobierno, 
que no deben ser pesimistas. 
Que precisamente éste es el 
momento de invertir, porque es 
el momento en que la demanda 
esta contraída. A partir de ahora 
la demanda se ampliará, y, por 
consiguiente, las oportunidades

de negocio irán también en 
aumento”.

El ministro afirma que se ha 
enviado a las Cortes un informe 
sobre los objetivos a los cuales 
iban a concentrar la acción del 
III Plan de Desarrollo en la parte 
que quedaba del mismo, se 
advirtió, pues, que una parte de 
estos objetivos no podrían ser 
atendidos por falta de recursos 
habida cuenta el encarecimiento 
extraordinario de los precios 
durante este año y medio.

De aceite de soja refinado se 
produjeron 214.883 toneladas 
por un valor de 7.748,6 millones 
de pesetas; de aceite de girasol 
refinado, 117.150 toneladas.que 
costaron 5.449,0 millones de 
pesetas; de aceite de oliva 
refinado, 110.169 toneladas por 
valor de 7.992,7 millones de 
pesetas, y de aceite de cacahuete 
refinado, 7.238 toneladas 
valorados en 385,7 millones de 
pesetas.

Durante 1974 la industria de 
productos derivados del aceite 
se vió muy afectada por las 
dificultades de abastecimiento 
en los mercados internacionales. 
Este año ya se observa una 
recuperación con un incremento 
real de la producción de un 33 
por ciento, lo que supone un 76 
por ciento en el valor de la 
misma, dado la fuerte elevación 
de precios.

El mencionado crecimiento 
en la producción física total ha 
sido debido al sector de 
alimentación. En esta actividad 
han sido creadas cuatro nuevas, 
industrias, mientras que el 
sector de industrias químicas 
registra un descenso en el 
número de establecimientos, 
aunque se mantiene invariable el 
nivel de empleo.

La bolsa hoy
'MIHISTRO œ 
^êRICULTURAî

"LA INCORPORA
CION AL MERCADO 
COMUN TRAERIA 
MAS PROBLEMAS 
PARA EL SECTOR 
INDUSTRIAL"

BOLSA de

FONDOS DE
INVERSION

MADRID, 28 (Logos).-

Fontisa,975,46 (-3,63).
Eurovalor, 1, 787,21 (-5,-)
Eurovalor, 2, 447,30 

(-3,35).
Inespa,653,34 (-2,94).
I nrenta, 653,34 (—2,94).
Inrenta, 1.502,85 (-6,50).
Crecinco, 175,17 (-0,72).
Gesta, 1.135,53 (-3,-) 
Gesteval,82,02 )-0,49).
Ahorrofondo, 1.489,96 
Suma. 1.235,79 (-6,24) 
Fondonorte, 115,80

(0,72).
Planiver, 104,65 (—0.31).

*Planiver (2),94,08 1-0.28)
Fondtfceria, 1.023,70 

(-5,96).
Banserf o nd , 89,77 (—0,45).
Inverfondo 95„77 (.|.0,41).
Fonduníón ■, 78,87 (—0,63).
Fonbancaya, 87,87 

(-0,47,-)

La producción y el 
consumo de energía 

prácticamente igualados
DESCIENDE EL NIVEL DE LA HIDRAULICA 
Y AUMENTA EL PDRCENTAJE DE LA 
TERMICA Y NUCLEAR

MADRID, 28 (Logos).— Las centrales situadas en la 
ren ínsula cuya producción regula UNESA han vertido a 

a red en 'la última semana 1J249 millones de 
kilovatios/hora, lo que representa un aumento del 0,26 
por 100 sobre la producción de la misma semana del año 
anterior.

Considerando los intercambios internacionales y la 
energía absorbida por las centrales de bombeo, el 
consumo nacional de energía ele'ctrica en esta semana 
resulta ser de 1.224 millones de kilowatios hora, con un 
incremento porcentual del 1,20 respecto a igual semana 
del año anterior.

Con respecto a 1974 ha descendido la producción 
hidráulica mientras han exprimentado aumentos la 
producción térmica clásica y nuclear.

LOCALES CPMERCIALES
Dr. Homo................. $.................................. 131 m2
Leo^ldo Romero, 28, (acogido) (Las Fuentes) .. 70 '*

Dr. Palomar (Coso Bajo)........................*................... 85
Ramirez (S. Vicente de Paúl), local............................107 **

« « “ sótano .........................116 “.
Cereros (Acogido) (General Franco).............. ..  — se “ 

•• *• *• ........... 96 **

HNGAS J. CÂSAMAN
(AGENTE COLEGIADO)

SAN MIGUEL 9

MERCADO
DE DIVISAS

MADRID, 28 (Logos).- 
En el mercado de divisas de 
Madrid se han obtenido hoy 
los siguientes cambios 
oficiales:

1 dólar U.S.A., 
comprador, 58,282, 
vendedor, 58,452, 1 franco 
francés, 13,298 y 13,352, 1 
libra esterlina, 122,677 y 
123,269. 1 marco alemán, 
22,581 y 22,690; 100 liras 
italianas, 8,724, y 8,763 
100' escudos portugueses, 
2 19,105 y 221,409; 100 
yens japoneses, 19,546 y 
19,636..

LAS PALMAS, 28 
(Europa Press).— El 
ministro de-Agricultura,-don 
Tornás Allende y 
García-Baxter, quien llegó el 
pasado martes a Las Palmas 
para someterse a una serie 
de curas de sol en el centro 
helioterápico de 
Maspalomas, donde ya el 
primer día perdió 600 
gramos de peso, ha 
declarado que “traería más 
problemas para el sector 
industrial que para el agrario 
la incorporación de España 
al Mercado Común”.
‘‘Apenas preveo 

problemas importantes para 
el sector agrario —añadió el 
ministro— aunque podría 
existir alguno relacionado 
con el plátano, y quizá con 
la leche y el maíz, aunque 
bien se podrían negociar. 
Respecto al resto de los 
productos la integración de 
España en el Mercado 
Común sería ventajosa para 
la j^gricu Itura”.

Preguntado sobre la 
posibilidad de que bajen los 
precios con los excedentes 
de cereales, olivas, 
remolacha, y girasol, el 
señor Allende afirmó que es 
imposible, yaque no 
solamente no se van a 
presentar este año 
problemas de excedentes, 
sino que es el primer año 
que todos los periódicos de 
todas las provincias de la 
Península están hablando 
bren del SENPA . (Servivio 
Nacional de . Productos 
Agrario s), de* lo 
ágilmente que ha recogido la 
cosecha y de lo bien que ha 
■mantenido los precios en la 
cebada.
“Está cambiando todo 

muy bien —señaló el 
ministrp— sin ninguna 
protesta y sin ninqún 
problema a pesar de que 
estamos en “la cosecha del 
siglo” porque vamos a pasar 
de los 81 millones métricos- 
de cebada”.

Antes de dar un pasó ¿Se ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

Aprobado por el Banco de EspaAa 
con el número 649

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a su administra
ción.
Si necesita poseer mayor información.
Si precisa asesoramientc.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su disposición 
para ayudarle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

MADRID; 28 (Europa 
Press}.- Exactamente, 33.978 
nuevos puestos de trabajo kan 
sido creados por la mdustria 
española,, con arreglo a los 
proyectos aprobados por el 
Ministerio de Industria. Estos 
proyectos son 4.157 (5.818 en 
igual periodo del pasado año} y 
suponen una inversión de 
39.476 millones de pesetas, un 
4,7 por ciento más que en el 
primer- trimestre de 19 74.

Con relación a 1974 -dice 
un ri n f o r m e del

M i n i s r e r i o de 
Industria- se observa que la 
concentración de la inversión ha 
disminuido bastante, ya que 
mientras ocho provincias 
recibieron el 81 por cienio de la 
inversión proyectada en el pa ís 
en el primer trimestre de 1974 
en enero-marzo pasada.s las diez 
primeras provincias ahson>ieron 
el 71,3. /.as primeras en orden 
inversor han sido Parcelona, con 
6../ 79 millones: Tarn , ¡a, con 
5.032: Cádiz, con 3.570 v 
Madrid con 3.8 '' Hones de 
pesetas.

banqos .Preced. HOY

Banco Zaragozano............. .......... 894
Banco Exterior............................. 559
Banco Central...... ....................... 975 969
Banco Español de Crédito............ 644 626
Banco Hispano Americano.......... 550 525
Banco de Santander...................... 934 915
Banco Popular Español................ 675 675
Banco de Bilbao........................... 798 790
Banco de Vizcaya......................... 668 660
Banco Occidental......................... 471
Banco Atlántico........................... 684 673
Banco Industrial de Cataluña...... 414
Banco Ibérico................................ 648 642Banco Urquijo^................................... . 622 600

ELECTRICAS

Hidro.Española............................ 153 153,5
Sevillana....... ............................. 136 137
Cantábrico.................................... 143 140,25
Eléctrica Viesgo................ .......... 135 ——
Hidro Cataluña............................. 118,5 118
Iberduero...................................... 221 223,50
E. Reunidas................................... 104 104,5
Unión E. Madrileña..................... 130 130
Penosa.......................................... 117 116
Pees a 5.000................................... 127 126
Fecsa 1.000............. ..................... 132 132,5

MINERAS

Poní errada................................ . 166 163
Duro Felquera............................... 108 —

Blrienametalú lógicas

Altos Hornos................................. 150,75 150,5
Auxiliar F.C.................................. 72

ALIMENTACION

Azucarera-............................. 148 5
Ebro........................................ 708^ 718
Aguilas....................................... 174 172

QUIMICAS

Petróleos....................................... 319 316 5
Explosivos....... ............................ 316,5 314
Energías........................................ 152 152

CONSTRUCCION

Dragados....................................... 680 678
Urbis............................................. 214 214
Inmobiliarias Metro...................... 240
Vallehermoso................................ 217 217

VARIOS

Telefcmica..................................... 227 226,5
Galerías Preciados....................... 415 412
Campsa.........I..................... ......... 214 216
Tabacalera.................................... 369 367
Astilleros..............................;...... 72
Metro............................................. 129 __
Unión Fénix.................................. 525 529
Ahorrofondo............................... 1.489,86 1.481,94
Seat..............................................

f
150

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

i¥i
X'. AJA DE AHORROS

A Y MONTI i>i i>iri,Ai> ni-
■^ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

41 AGENCIAS IIRUANAS

Oficina Central: SAN JORGE,^ 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALOT1ES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Una persona muy vinculada con

BENIGNO

Andy LOPE
ARÁÓ(>Ñ*/éx:pré's. PAÓ. 16 JÜKVr.8, .38WAGOSTO DE Jl

SOL

ESPERO QUE LA 
CLASIFICACION VENDRA 
A BENEFICIAR A TODOS

LOS PROBLEMAS QUE SE 
PRESENTAN PARA PONERLAS 
EN MARCHA

CERCA DE QUINIENTOS TALLERES 
HAY EN NUESTRA CIUDAD

!

Muchas veces ha pasado que una 
misma reparación en dos talleres 
distintos vale un mismo precio. El

un entendimiento entre unos y otros. 
Ello beneficiaría al.cliente, el cual se 
encuentra “casi” desamparado a la 
hora de reclamar, aunque tenga 
libro donde hacerlo.

ZARAGOZA VIVA

de REPARACION
de COCHES

Los TALLERES

CLASIFICADOS en CATEGORIAS

Las tarifas serán unificadas 
aunque aún son libres

No son tanto '"negocio 
como parece

GOTAS 
DE

El Ayuntamiento es como 
estudiantes; que se les da 
Lenguaje, pero no pueden 
Química.

bien 
con

el 
la

contrario: se les indigesta la Gramática. 
El año pasado devolvieron cerca de 
50.000 letras.

Las aceras 
desgastadas, 
competencia a 
patinan gratis.

de nuestras calles —tan 
las pobres— hacen la 
“El Ibón”’ Los peatones

Desde que limpiaron el retablo de la 
fachada del Pilar, nos hemos convencido 
de lo que ensucian las palomas de la 
Basilica.

/ 
í 

/ 
/ 
/ 
/ 
/ 
/ 
/

í 
/ 
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LOS talleres, de reparación de 

coches en sus d.istintas 
especialidades se han multiplicado en 

nudstra ciudad y en el resto de España. 
No había oiden que regulase su 
funcionamiento y se necesitaba muy 
poco “papeleo’ para poder abrir un 
taller modesto en cualquier local. 
Muchas ^eces lo regentaban personas 
experimentadas y de toda solvencia. 
Otras, eran un tanto inexpertas, las 
cuales quería “progresar” a base de 
hacer chapuzas en los coches. Sin 
embargo, éstos eran los menos. Por 
todo ello, y ante tal situación, se 
necesitaba una regulación y 
clasificación de los talleres.

La cifra hablá por sí 
sola. Quinientos son los talleres que 
actualmente desarrollan su labor en 
nuestra ciudad. A partir de ahora 
tendrán una placa a la entrada del 
mismo, donde habrá diversos signos 
para identificarlos. Por ejemplo, según 
sea un.taller mecánico, eléctrico o de 
carrocería tendrá respectivamente una 
llsfve inglesa, un rayo o un martillo. Si 
es en color blanco que se presta una 
asistencia normal, y si lo tiene 
amarillo, entonces pertenece aun : 
se rv fe i o oficial de una 
marca determinada i. Asimismo los 

talleres pueden estar clasificados en 
categorías A o B, según sean turismo o 
camiones. Las categorías de primera, 
segunda y tercera, y para pertenecer a 
una de ellas se requieren unas 
condiciones mínimas de espacio, 
maquinaria y personal. Por ejemplo, 
para la última categoría se requiere 
que el taller tenga un oficial de 
primera, responsable del mismo, y un 
aprendiz. Asimismo es obligatorio que 
tenga un título de la especialidad 
correspondiente, expedido por el 
P.P.O. u otro organismo parecido. Para 
que el taller esté clasificado en la 
primera categoría son necesarias en 
total, trece personas.

LOS PRECIOS POR LAS 
REPARACIONES SON AUN 
TOTALMENTE LIBRES

hecho se produce muy a menudo y 
ello obliga al interesado a buscarse un 
mecánico fijo, con lo cual, aparte de 
ser una ventaja de que sólo intervenga 
en ercoche una perspna determinada, 
sale mucho más barato al dueño 
porque parece que hay más interés en 
que la reparación se haga a conciencia. 
De otra manera, si se hace una. 
“chapuza", el cliente se suele 
desengañar,. Con estas normas que 
Rarten de la Delegación de Industria, 

abrá una tarifa unificada para todos 
los talleres, ya no se producirán 
abusos. Sin embargó está surgiendo, 
mucha oposición por parte de los 
interesados, y no se sabe cuándo las 
nuevas normas podrían entrar en vigor.

La oposición a su entrada en vigor 
está fijada en dos apartados. Uno de 
ellos, el de personal, y otro, como 
acabo de citar, el de las tarifas. No 
hace mucho tiempo estuvo en nuestra 
ciudad un equipo de economistas para 
hacer un estudio socioeconómico del 
sector. La Delegación de Industria 
quiere atar bien todos los cabos.

Sin embargo, los dueños de los 
talleres, a veces no quieren ampliar sus 
plantillas, ademas con ^rsonas 
cualificadas, porque argi/mentan que 
con menos gente hacen el mismo 
'trabajo. Esto se debe a que muchas 
veces hay horas “muertas”. Respecto a 
los precios ya hemos hablado y este 
“hueso” es mucho más dif ícil'de roer. 
Sin embargo, es de suponer que habrá

este sector es don José Luis Abad, 
dueño de un importante taller el cual 
lleva muchos años dentro del gremio.

— Yo estoy de acuerdo < m la 
clasificación que se quiere hacer con 
los talleres y la maquinaria necesaria.

Pero no pienso lo mismo respecto a la 
obligatoriedad de tener en algunos 
casos, incluso un perito.

—¿Y respecto a la tarifa?
—Esto es una cosa rauy'complicada. 

Por ejemplo, en nuestra especialidad 
hay veces que en una reparación sólo 
hay que; cambiar un fusible. Sin 
embargo, < hasta dar con la avería, 
hemos pérdido una hora y este tiempo 
hay que cobrarlo.

— ¿A cuánto cobran la hora?
— Entre ciento cincuenta y 

doscientas pesetas.
—¿Y las reparaciones?
—Depende de lo que se haga. 

Procuramos que unas compensen 
otras.-

— ¿A quien beneficiaría la tarifa 
única para todos?

-rSin duda alguna, a! cliente. Con 
ella sabrá a qué atenerse.

ESTE SECTOR NO ES TAN 
NEGOCIO COMO PARECE A 
SIMPLE VISTA

—¿Hay honradez profesional a la 
hora de hacer las reparaciones?

—Sí señor. Estoy seguro que todos 
mis compañeros son honrados en este 
aspecto. Aunque siempre se puede dar 
el caso de que haya uno que no lo sea.

— ¿Es verdaderamente negocio esta 
profesión?

—Eso es lo que.cree mucha gente. 
Sin embargo, yo que llevo catorce años 
en el oficio, aún no tengo una cuenta 
corriente en ningún banco. Puede que 
en chapistería se gane más que en 
electricidad, pero las diferencias no 
serán más grandes.

— ¿Qué opina usted del servicio 
permanente de ios talleres?

—No interesa bajo ningún aspecto. 
Hace tiempo In nuestra ciudad, hubo 
hasta tres talleres de servicio 
permanente. Sin embargo, tuvieron 
q ue dejar de prestar este servicio 
porque no compensaba. Ocurría que 
había semanas en que por la noche no 
se prestaba ningún servicio y eso era 
ruinoso.

El problema no se resolverá tan 
fácilmente. Sin embargo los talleres de 
reparaciones de coches, necesitaban un 
reglamento más actual y un control 
más rígido. El cliente merece un 
respeto por parte de todos esos 
industriales.

La zona de cipreses de la Plaza del 
Pilar se ha convertido en aparcamiento, 
porque como, allí están los juzgados les 
va bien lo de los “autos”.

La restauración del Museo de Bellas 
Artes lleva camino de ser la obra más 
antigua del recinto.

Este verano nadie ha protestado por 
los malos olores del Huerva. Los 
zaragozanos hemos perdido el olfato o la 
esperanza de que se eviten.

Para celebrar el Año de la 
conservación del Patrimonio Artístico e 
Histórico, se ha dejado abandonado y 
sucio el Palacio de los Condes de Argilio, 
en la Plaza de San Felipe.

A pesar de las numerosas campañas de 
alfabetización, quedan muchas calles con 
adoquines.
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LOS SEMAFOROS LATERALES DEL 
PASEO DE LA INDEPENDENCIA

Realmente los zaragozanos no hacen caso de los 
semáforos, sobre todo de los laterales que hay ubicadps, en el 
paseo de la Independencia. Igual da que estén en rojo como 
en verde, pasan cuando quieren. Incluso aunque haya un 
guardia en la acera de enfrente no le hacen caso. Este hecho 
se produce cotidianamente y prácticamente desde que 
entraron en funcionamiento. Por ello, pienso que sería mejor 
dejarlos en ambar, con lo que se conseguiría una mayor 
fluidez en el tráfico rodado. Hay muchas ocasiones en que los 
coches tienen que parar ante el semáforo, que está verde para 
los peatones, aunque no pase nadie en ese momento. Detrás 
de ellos, se produce una aglomeración de vehículos, dicha 
dirección es ascendente o descendente, pero que se ven 
imposibilitados de seguir su camino por este motiva Muchos 
zaragozanos opinan lo mismo, que estos semáforos son más 
un elemento decorativo que otra cosa, aunque 
desgraciadamente debiera de ser todo lo contrario.

HAY POCAS DIVISAS EN ALGUNOS 
BANCOS DE NUESTRA CIUDAD

El hecho se ha vuelto a repetir. En algunos bancos de 
nuestra ciudad, no tienen ni dólares, ni marcos e incluso liras 
italianas. Esto sucedió anteriormente en la Semana Santa, 
cuando muchas fueron las personas que salieron de nuestro 
país. Ahora, cuando la entrada de turistas ha sido giasiva y 
los cambios de divisas se producen a diario, era de preveer 
que no hubiera problemas para encontrarlas. Sin embargo, 
por la circunstancia que sea, se ha dado el caso de que algunas 
personas se han visto imposibilitadas de encontrar la moneda 
extranjera. La única solución ha sido en algún caso adquirir 
cheques de viaje al portador. En caso contrario tendrían que 
haber salido con pesetas y sin una divisa en el bolsillo.

BREVES

LAS CALLES DE NUESTRA CIUDAD

nuestra querida Zaragoza son angostas,Muchas calles de
Se recuerda a los alumnos que deseen matricularse por 

enseñanza libre en la conmcatoria de septiembre, que el 
plazo para efectuar dicha matrícula termina el día treinta del 
actual. Las condiciones se hallan de manifiesto an el tablón 
de anuncios

viejas, sin sabor a lo antiguo. Los vecinos se conocen desde 
toda la vida, no son amigos o conocidos, como pasa en los 
nuevos edificios de tres escaleras y muchos pisos, sino se 
consideran hermanos. Pero un buen día después de haber 
ahorrado, durante muchos años se van a un piso de equis 
metros cuadrados, en una zona semiurbanizada y con muchas 
letras por pagar aún. Sacan los cuatro muebles que tienen a la 
calles, donde ellos jugaron muchas veces cuando eran 
pequeños. Se tienen que despedir de la vecina, del panadero 
que les fiaba el pan porque no podían pagar hasta el sábado.

El niño pequeño se acuerda de las manzanas que "robaba" a la 
señora Engracia. Prácticamente todo su mundo se 
desarrollaba en esa calle que le vio nacer a él y a su madre. 
Pero los imperativos del tiempo mandan. Tal vez dentro de 
unos meses esa casa sea destruida por una potente escabadora 
o se caiga de vieja. Levantarán un moderno edificio, 
despareciendo la casa y la calle. Nacerá otra más aséptica, 
con un pavimento nuevo etc. etc. pero todo será distinto. Las 
calles de nuestra ciudad tarnbién tienen su corazoncito.

AUN EXISTEN MUCHAS "CHABOLAS 
EN NUESTROS BARRIOS

A pesar de todo lo que se ha dicho, el chabolismo es como 
el cancer, ni desaparece ni se cura. Muchas palabras se han 
dicho sobre el tema pero nunca se han encontrado soluciones 
eficaces. Mientras tanto muchas familias, gitanos y no 
gitanos, viven en unas condiciones miserables tanto de higiene 
como seguridad. \/iven debajo del cielo y de una capa de 
arcilla o de hoja de lata. Muchos están en estas condiciones 
porque no pueden ir a un hogar digno, otros porque nunca se 
han esforzado por conseguir algo trabajando. Sin embargo, 
los que pagan esta situación son los varios cientos de niños, 
cuyos padres por lo 'visto ya se acostumbraron a vivir a la 
intemperie. Ellos cogen todas las enfermedades inimaginables.

Sus pobres cuerpecitos desnutridos dan compasión a 
cualquier persona y sus padres los explotan. Mientras tanto 
los demás viven sin preocuparse de nada y el problema de las 
chabolas sigue sin resolverse. ¿Hasta cuándo? Es la 
pregunta que nos hacemos nosotros

LA "OPERACION RETORNO A PUNTO

El mes de agosto toca a su fin. Con ello muchos 
zaragozanos volverán de vacaciones a sus hogares. Otros, los 
menos, las empezaremos a disfrutar. El medio de transporte 
empleado en la mayoría será el coche. Pues bien, Zaragoza ya 
tiene a punto su "Operación fíetorno", que empezará entre el 
sábado y el domingo. La Jefatura Provincial, de Tráfico 
moviliza todos sus efectivos disponibles. ' Se prevee un 
aumento considerable respecto del año pasado. Hay que tener 
en cuenta, que por nuestra situación geográfica, hay que 
contar, no sólo coh los automovilistas que vienen hacia 
Zaragoza, sino otros muchos, cuyo paso es obligado por ir en 
dirección hacia Madrid, Barcelona o cualquier otra ciudad del 
norte de España. Una recomendación a todos los 
automovilistas. Hagan siempre caso de las órdenes de la 
guardia civil para conseguir un tráfico mucho más fluido.

Atención al límite de velocidad que impera en nuestras 
carreteras y que en la mayoría de los casos no puede exceder 
de los cien kilómetros hora. Un elevado número de accidentes 
se producen por exceso de velocidad y sería una lástima, que 
usted tuviera un percance ahora que regresa a su hogar.

CONSERVATORIO
PROFESIONAL DE MUSICA

EDUCACION Y DESCANSO
Siguiendo el programa de excursiones, esta Agrupación de 

cazadores, proyecta organizar para el próximo domingo, una 
excursión a la provincia de Guadalajara. Para más 
información en Costa, 4 de ocho a nueve por la tarde.

ARTE EN LA PLAZA DE SANTA CRUZ'%
El pasado domingo fueron seleccionadas, por el jurado 

calificador de Santa Cruz "Plaza de Arte", las siguientes ÁA 
obras: "Marina" de Cirilo González y "Jardín de la 
Universidad", del mismo pintor, así como "Bodegón" de 
Juan Varea óy

.mZGAIKI 
de 

laiARINA
Una muerta en el almacén

PASA luisita. Te he llamado porque tu marido fue 
detective y quiero que me aconsejes.

— ¿Es que tienes algún problema de faldas con tu 
marido?

— Es un caso sanguinario. Un problema de faldas, 
sí; pero manchadas de sangre.

— ¡Jope! Esa es palabra mayor.
—De sangre y de muerte.
—Pero si tu Indalecio tiene cara de tan buen chico.
— ¡Júrame que no se lo dirás a nadie!
— ¿Y qué es lo que no tengo que decirle a nadie?
— Lo que te voy a contar.
— Pues cuentámelo ya, para poder callarme. 

Desembucha, Leonor.
—Verás, Luisa querida. Resulta que, sin yo saberlo, 

cornparto todas las noches la cama con un vulgar 
asesino.

— ¿Pero qué me estás diciendo?
— Que Indalecio es un carnicero de mujeres.
— ¿Es que ha puesto una carnicería?
— Sí. Una carnicería de carne de mujer.
—Pero tú estás loca perdida. ¿Quién iba a comprarle 

cuarto y medio de pierna de señorita, ni medio kilo 
de tajos bajos de mujer?

— i No seas idiota y deja que te lo explique!
—Es lo que estás haciendo. Pero comprende que no 

te comprenda, monina. Es tan absurdo lo que me 
cuentas...

—Absurdo y horripilante. Se me cuaja la saliva en 
la boca y no puedo hablar.

—Pues anda, que si pudieras...
— Como te digo, aprovechando que roncaba 

Indalecio como un bendito, me levanté de la cama; 
tomé sus ropas; me las llevé al bañp; cerré el pestillo, 
por dentro, y me quedé de piedra al encontrar en el 
bolsillo trasero de su pantalón un bloc de notas con 
citas de mujeres, que ahora no te puedo mostrar 
poque inmediatamente volví a colocarlo en su sitio 
para que él no sepa que yo soy sabedora. -

— ¿Y qué es lo que dice en el dichoso bloc?
—Mira, venían varias direcciones y números de 

teléfonos de fulanas: Rosita, Estrella, Gardenia, Sara 
y una tal Cielo,^que es a la próxima que piensa 
asesinar.

— ¿Pero es que ya se ha cargado a alguna?
—Sí, a la pobre Rosita. Y la prueba es que la ha 

eliminado en el bloc, poniéndole una cruz.
— ¡Hoy, esto me huele a cachondeo! Tu marido 

te está tomando el pelo.
— Te juro por mi madre que es verdad. Yo tuve en 

mis manos esa libreta. Se ha cargado a la pobre Rosita 
y debe tenerla enterrada en el almacén.

— ¿Cómo lo sabes?
—Porque es un cínico y en el mismo bloc dice 

esto: “Siempre olerá a rositas el almacén". Y lo he 
comprobado. ¡Te lo juro por Dios! El almacén 
huele a muerto. Aquí tengo la llave. Si quieres, 

’ bajamos y olerás.
—Pero que visionaria eres. ¿Cchtio va a oler el 

almacén a muerto?
—Baja y verás. ¡Te lo suplico! No serás buena 

amiga mía si no me acompañas a oler el almacén.
—Chica, me lo poner de una manera... Bajemos ya.
— No esperaba menos de tí. ¿Ves? Ya estamos en 

el almacén. ¿Huele a muerto o no?
— Sí; tienes razón. Huele a muerto. ¡Qué horror!
— La pobrecilla, en vida, podría oler a "Embrujo de 

París", pero lo que es ahora, huele a perros podridos.
— A perros podridos, no. Huele a rata podrida. 

Aquí hay una rata muerta. ¿Ves?
—Ja, ja, ja, ja... ¡Que me destripo! ¡Esto es la 

monda! ¡Te engañé como a una id¡ota! Y eso que 
eres esposa de exdetect¡ve...

Leonor, casada, de 46 años, llamó a su amiga 
Luisa, de 29 años también casada, para gastarle una 
broma de pésimo gusto, consistente en decirle que 
había encontrado unas anotaciones de su marido por 
las que se deducía que había matado a una mujer 
pública, enterrándola en el almacén en que su marido 
suele guardar la mercancía de una tiendecita de 
comestibles de su propiedad.

Resulta que todo esto se le ocurrió, porque al bajar 
cierto día al a Imacén, comprobó que olía 
pésimamente y pensó en urdir la trama que ya 
conocen, para así tomarle eí pelo a su amiga, la que 
siempre presumía de que su marido, antes de casarse 
con ella, había sido detective privado. Total que pasó 
lo que ya saben, y el deselance fue la agresión que 
Luisa hizo a su amiga Leonor, a quien luego 1 
acompañó a un centro asistencial, para ser curado. I 
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A propósito de los «maderos» I
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PIENSO que se les ha 
dado demasiada 
importancia a unas palabras 

improvisadas en la intimidad 
de una asamblea de 
compromisarios.

elogió a la afición
Si aún pensando 

tranquilamente las cosas, al 
transferirlas a las cuartillas 
no hay mortal que no se 
haya pasado alguna vez, 
¿qué puede ocurrir 
improvisando en el 
ambiente tenso y cargado de 
una asamblea de club? 
Mucho más si el asunto que

se discute afecta 
directamente a la cartera de 
los interesados, puesto que 
se trataba de un aumento 
masivo de la cuota social.

No se puede negar la 
evidencia. Efectivamente el 
señor Zalba nombró a los 
"maderos" de la Real. Pero 
no, ni mucho menos, en 
sentido peyorativo. No fue 
por supuesto contra la Real, 
aunque dándoles una

donostiarra
interpretación intencionada 
a sus palabras, se haya 
escrito por ahí así.

Si no recordamos mal 
— uno fue testigo por 
exigencias informativas— el 
señor Zalba, al argumentarle 
un compromisario que en 
San Sebastián costaba más

barato el fútbol que en 
Zaragoza, contestó con estes 
palabras exactamente: "Es 
que la afición donostiarra' 
no es la aragonesa. Aquí no 
se tiene paciencia para los 
Jugadores de la cantera. No 
se les aguanta. Allí ocurre 
todo lo contrario. Se les
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un crédito a su medida

alienta y se les estimula 
aunque sean unos maderos".

¿Sfr pasó el presidente? 
Puede ser. Pero desde luego 
bien clara está la intención 
por parte de Zalba de 
ensalzar a la afición realista 
poniéndola como ejemplo a 
imitar por la nuestra.

Respecto al polémico 
vocablo "maderos" que 
tanta polvareda ha armado.

diremos que eso sólo puede 
molestar a los que le quieren 
buscar los tres pies al gato, 
de la discusión. Ellos sabrán 
por qué.

Porque lo cierto es que 
en todas las canteras, en 
unas más que en otras, 
suelen surgir mas "maderos" 
que ios deseados. ¿O no?

Antonio SARRIA
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«POLIDEPORTIVO»
CON SERGIO GIL

Un Crédito es "a la medida” cuando 
se adapta a las necesidades concretas 
de cada caso.
¿ Quiere usted cambiar de automóvil, 
o renovar sus muebles ?
¿ Se acerca la fecha de la boda ?

Con el CREDITO FAMILIAR usted 
compra al contado, al mejor precio, 
en el comercio que desee.
Después amortizará cómodamente 
su crédito en la Caja, hasta 
36 meses.

CREDITO FAMILIAR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIQJA

m

un crédito a su medida
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SIN necesidad de salir de nuestra casa lo vimos en 
Sevilla, dialogando con Marcial, y mañana lo veremos [Ó 
en Zaragoza poniendo los dedos en la boca televisual de la

noticia.
Es Sergio Gil. El ha yuelto a su "Polideportivo”, casi 

recuperado del grave accidente que sufrió en Montjuich, 
precisamente por estar al lado de la noticia. ¡Y qué impacto 
tan estupendo el que muchos sentimos al verlo “resucitado" 
en la pequeña pantalla!

Yo no voy a hacerles desde aquí la apología deportiva de 
Sergio Gil, porque ésa se la está haciendo el, a pulso, cada 
día y sin preteodorte; con su dedicación y entrega a una 
cosa que le gusta. Pero sí quiero decir, porque es bien cierto 
y salta a la vista, que los “Polideportivos’* en que aparece 
Sergio tienen la rara virtud de ser y parecer más 
espontáneos y, ¿por qué no decirlo así? , hasta más jóvenes. 
Y sucede de este modo porque sale como es. El no pregunta 
frases pensadas, las piensa cuando le salen y por eso resultan 
naturales. Y así, la sencillez, eso tan difícil de “dar" en 
Televisión, le surge espontánea y fácil, casi íntima, y sin 
literatura incisiva y hueca.

A nuestro juicio él no “actúa", parece no enterado de 
estar ante las cámaras, y habla ante ellas como si estuviera 
haciéndolo con un amigo en una silla de las Ramblas o en 
una terraza de cualquier paseo de Zaragoza.

Sergio Gil, con su patica coja, china chana, se ha llegado 
a Zaragoza, con un equipo de “Polideportivo", para filmar 
un reportaje. Si me^ lo encuentro le diré que me deje firmar 
en su escayola, si aun la lleva, algo que venga a decir así: “A 
tí, que has sabido nacer dos veces, te saludamos muertos de 
admiración".

M.A.B.

JUEVES, 28 DE AGOSTO DE 1975
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torneos que ciudades. Y conste

Q

a
3

D
Ó

0

5 
s

D 
i
D

Los rodajes de Agosto
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que nada tendríamos que 
objetar si en todos ellos 
predominase la calidad y el 
prestigio, la solera y el saber 
hacer las cosas, como viene a 
ocurrir, por ejemplo en el 
'Teresa Herrera", ',EI Gamper" 
o "Et Carranza" entre otros. 
Pero resulta que en cualquier 
parte se organiza un torneo, se 
repiten los equipos extranjeros 
en "tourné" por España, se 
cansan los jugadores, ha^fa el 
punto de emplearse sólo a fondo 
donde más les conviene, y así 
tenemos que salvo muy raras 
excepciones ofrecen vulgaridad 
y aburrimiento.

Y si añadimos que los 
conjuntos españoles se 
encuentran * en período de 
rodaje, pensando más en la 
próxima Liga que en divertir al 
respetable, en evitar lesiones que 
en ofrecer espectáculq, en cubrir 
el expediente y obtener un 
beneficio más o menos saneado, 
sin que los resultados importen 
demasiado, llegaremos a la 
conclusión de que sólo en muy 
contadas ocasiones nos libramos 
del bostezo colectivo. Durante 
el veranó, en esta época que casi 
todos dedicamos al descanso 
reglamentario y necesario, 
saturada de fútbol y con la 
temporada casi en puertas, he * 
procurado "eludir" los partidos 
televisados y toda clase de 
manifestaciones deportivas, 
pero, a pesar.de todo y por puro 
coMpromiso, aún me ha tocado

grandes

He visto al Santander frente a 
un equipo húngaro y "aquello" 
se me antojó tortuguesco V 
rematadamente malo, y he visto, 
entre otros partidos de menos 
fuste, la final del Trofeo Ciudad 
de Palma, en la que 
intervinieron dos equipos de los 
grandes de España, Español y 
Ma'^'id.

-íTttdo este último sin. más 
alicibi.ies que la incertidumbre 
del resultado, partido sin goles, 
y con escasos vice-goles, partido 
con más entregas al contrario 
que al propio compañero, 
partido de calidad discreta y que 
también como tantos otros, 
tuvo que resolverse por la ley 
del penalty. Me decepcionaron 
"los ídolos" Guerini y Jeremías, 
presentados en los carteles 
anunciadores como el no va más 
del fútbol (dos o tres ramalazos 
de calidad no justifican sus 
fichajes millonarios), pero
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el bostezo también fueron otras muchas

ALTA MONTAÑA

bostezo colectivo. Claro que 
siempre queda la excusa 
comunitaria y compartida: nos 
encontramos en período de 
rodaje. Bueno...

provocan

OIsen, casi desconocidos pero,

Con una asittancia de más de doscientos participantes, de 
distintos Clubs de Montaña, organizada por Montañeros de 
Aragón de Barbastro, y la colaboración y Patrocinio de 
Montañeros de Aragón de Zaragoza, bajo el refrendo de la 
Federación Aragonesa de Montañismo, ha culminado con un 
éxito arrollador la expedición Aneto 50/60 y Trofeo “Almarza 
de A/ta Montaña".

Pascan del centenar los que oficialmente iniciaban la 
ascensión con gran ilusión, ya que bastantes era la prirwra vez 
que lo intentaban, tras superar las crestas de los portillones 
inferior y superior, se alcanzaba el glaciar, que en esta ocasión 
presentaba innumerables grietas y hielo al descubierto. Tbdo esto 
se fue superando con alegr/a y se llegó a la cima. En esta ocasión 
hacía 19 años que Montañeros de Aragón entronizaba la imagen 
de nuestra señora del Pilar en su cima, al pie de la misma y en 
acción de gracias, más de 200 montañeros oyeron la misa 
concelebrada por los padres Prieto S.J. de Mon tañeros de Aragóo 
de Zaragoza, Calvara de Barbastro y Pérez, salesiano de La 
Almunia; finalizada ésta se procedió al descenso, que fue resuelto 
sin dificultades; prestando siempre la atención de seguridad que 
requiere toda actividad de montañas, por, insignificante que 
parezca.

En la jornada siguiente, ya en la villa de Benasque, fite 
rendido un emotivo homenaje a don Lorenzo Almarza M allai na, 
al cual le. fue entregada una placa conmemorativa de tal 
efemérides.

Esta prueba tradicional de Alta Montaña, que anualmente se 
viene celebrando, se incrementó este año con la expiad ici ón 
A neto 50/60, para veteranos que pasaran de los 50'años. De 
acuerdo con el reglamento que se había establecido,, se fueron 
formando las'cordadas teniendo en cuenta su grado de^ véferanía, 
que efectuaron la salida en los llanos de Señarte (Ben^ique). En 
el itinerario señalado 'previamente, en el plaé^ h^fa 
intercalados varios pasos obligatorios (controles!, pahé tiegar al 
control final después de cuatro horas de marcha. ; V';

Al campamento base, establecido en el refugio de laiftenclusa, 
fueron acudiendo gran número de montañeros que al siguiente 
día iban a participar en la expedición Aneto -

presenciar alguno de estos 
clLPCLues soporíferos hasta el 
límite de posibilidades.

He visto, por ejemplo, la final 
dél Trofeo Colombino, 
disputada entre el Sevilla y 
Athlétic de Bilbao. Aquí me 
sorprendieron los pupilos de

en líneas generales, entusiastas, 
peleones y prácticos; mientras el 
Athlétic de Bilbao (un Athlétic 
que pocas horas antes había 
barrido materialmente del 
campo ai poderoso River Plate 
•ntntíno) casi me hizo llorar.

cosas las que provocaron el

Gloria ARIAS

lutUslas 
a medio gas

ARTIENDO de la base de que todos tos 
entrenadores se cansan de repetir en esta

época del año que en su plantilla no existen 
titulbres ni suplentes, aunque lo mantengan con 
la boca pequeña y como simple baza psicológica, 
habremos de reconocer, en honor a la verdad, que 
a Lérida edvió el Zaragoza a los jugadores que no 
suelen actuar habitualmente, salvo alguna que 
otra excepción. Y a continuación, expuesto lo 
anterior, añadiremos en seguida que si del "V 
Trofeo Ciudad de Zaragoza", no pudimos sacar 
consecuencias concretas, mucho menos de este 
partidillo amistoso que ventilamos a orillas del 
Segre.

No hemos sido testigos presenciales del 
mismo, vaya esto por delante, pero analizando 
todo lo que se ha dicho y escrito, puntualizando 
<on algunos de los expedicionarios y 
debidamente informados por diversas personas 
que nos merecen el mayor crédito, hemos llegado 
a la conclusión de que en Lérida se jugó a medio 
flas, de que no se puede uno crear la imagen 
definitiva de estos muchachos a través del partido 
a que aludimos, de que debemos otorgar a estos 
"reservas" el mismo trato que a los "titulares" en 
jornadas precedentes.

Y mientras por una parte nos dibujan la 
panorámica con tintes sombríos, nos hablan de 
fracaso colectivo o poco menos; por la otra se 
afirma que Cambón las dio todas y convendría ir 

. contando con él, que Jiménez es uif defensa 
valiente y con clase, que Pepe González parece 
ser que ha centrado en Lérida el escenario de sus 
éxitos; que Nieves se mostró toda la tarde seguro 
y acertado, y que eí resto de jugadores 
blanquillos ofrecieron una de cal y otra de arena, 
como suele ocurrir en estos casos y en píena 
época de rodaje.

Así, pues, ni conviene exigir de los "titulares", 
el máximo rendimiento en pleno mes de agosto, 
ni tampoco, por la misma regla de tres, cargar el 
muerto de un fracaso a unos "suplentes" que 
disputaban en Lérida un partidillo de puro 
trámite. Demos tiempo al tiempo, pero sin 
precipitarnos en ninguno de los casos a la hora de 
sacar consecuencias. Entendemos el fútbol de 
esta forma y de aquí deriva nuestro comentario 
de hoy.

Enrique PEYRONA

w ■

XI PREMIO CIUDAD DE ALCANIZ
31 de agosto Circuito Guadalope.-

Todos a Alcaniz
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EL BARCELONA
CONOUSTO el 
«CAMPER» en 
30 MINUTOS

BARCELONA, (Crónica de nuestro enviado especial, Antonio 
MOLINOS).— Nuevamente los equipos que ya vieron cómo el título 
de campeones no tenía opción para ellos dieron en el preliminar un 
Rartido soso, monótono que aburrió al público que abarrotaba el 

ou Camp logrando la mayor recaudación de su historia, puesto que 
se rebasaron los 25 millones. No merece más comentario que el de 
estos equipos que (basificaron para el tercero y cuarto puesto 
(Expartax de Checoslovaquia, Ujpest de Hungría), que se dedicaron 
al sesteo en un encuentro demostrativo del poco interés puesto en 
estos torneos por aquellos que se ven alejados del título de campeón 
que llevar a sus respectivos países. Además de aburrir al espectador, 
que se hizo largo y pesado el espectáculo para él en este primer 
partido de esta noche, después sucedieron cosas que hicieron capaz 
de levantar al público de los asientos para aplaudir la exhibición del 
Barcelona.

matrícula de honor

El Barcelona que presentó la misma formación del partido de la 
ncMíhe anterior, salió dispuesto a demostrar que lo esbozado en el 
primer día no era fruto de la casualidad. El fútbol que estaba 
irreparado daba el resultado maravilloso en este “examen” con

a FEYENORD NO PUM RESISTIR’ 
fL JUEGO BARCELONISTA DE LA-

- PRBCRA PARTE. (3-1)
merecimientos “Matrícula de Honor”. ¡Qué fútbol, señores, el que 
hizo el Barcelona durante 30 minutos! . A los 120 segundos de 
juego ya h^ía logrado su primer gol, elaborado “a lo grande” y en 
el que el “libero” Marcial demostró encontrarse en plenitud de 
condi(:ionés para defender ese puesto en el que tanto se le ha venido 
discutiendo. Se había lanzado con una larga zancada al ataque 
llegando a tiempo de conectar un espléndido testarazo en la boca de 
la portería holandesa, que se coló como un obús, por la escuadra. 
Un gol fenomenal, de preparación y de ejecución. De los que caen 
pocos en la temporada.

El equipo catalán, que ahora tiene en el “libero” un valor muy 
acreditado en cuanto a la precisión de los envíos desde atrás, los 
ejecuta, los prodigó esta noche, hasta convertirse en el jugador más 
destacado, incluso su blandura de otros tiempos se ha convertido en 
dureza en la defensa. Y a pesar de que la opinión estaba generalizada 
con la afirmación de no ser este el puesto que debe ocupar en la liga, 
fue sin lugar a dudas “el jugador más ovacionado” (incluso que Sotil 
y Cruyff). A este primer gol, siguió el marcado por Sotil, quien

El miércoles, Porta se 
reunirá con toáoslos 
entrenadores españoles

ORELLANA NO ha 
SIDO VETADO

por el ZARAGOZA
Y sí lo han sido Rigo 
y Medina Iglesias

SI

lYa 
rueda el balón.'

¡PRONTO LAS APASIONANTES JORNADAS 
DE CADA.DOMINGO!

ahora
es ei momento de suscribirse a "Zaragoza Deportiva" 
y la recibirá puntualmente en su domicilio cada lunes

durante toda la temporada

• Lo.s comentarios más picantes
• La.s críticas que más escuecen
• La» verdades más descaradas
• Los títulos más agiesivo.s
• \o nos callamos nada

— BOLETIN DE SUSCRIPCION - 
(Recorte y envfe este Boletín a “Z. D.". 
Apartado de Correos. 39 - ZARAGOZA) 

(Precio semestre: Z20 pesetas)

Don.............  
domiciliado en 
núm..............

.................. calle.....................
se suscribe a "Z. D." por un

semestre prorrogable si no envia su baja a la 
terminación.
Cobro por recibo directo

Cobro cargando en su c/c banco/ Libreta Caja de
ahorros níim. de

A los primeros MIL suscriptores les 
enviaremos un libro de regalo.

Si

después del envío de Rexach a Clarée, éste peinando muy bien el 
balón, lo cedió al peruano, quien con su gracia y picardía batió por 
segunda vez, en alarde de habilidad rematadora, a un portero de la 
categoría de Treitel. ■

Los holandeses se ahogaban con aquel equipo que se había 
lanzado en busca del aprobado de su afición, y cuyos jugadores 
peleaban con acierto y culminaban en el minuto 21 su facilidad 
rematadora con el gol conseguido por Cruyff en colaboración con 
Asensi. El Barcelona tiene un portero que, como todos los porteros, 
en los fallos, suele recibir goles. Pero que salvó otros tantos también. 
Los defensas laterales son disciplinados y siguen la batuta de Cruyff 
(que ordena demasiado) y colaboran con Marcial y Migueli, yéndose 
al ataque con frecuencia. Tanto Tomé, como Corominas, son 
hombres sacrificados y disciplinados. Podemos decir de este 
“examen” que el Barcelona tiene en el año liguero que va a empezar 
un equipo de características netamente ofensivas. A Marcial puede 
que le falte “reprise” suficiente para el retorno cuando se ha 
lanzado recientemente sobre la puerta contraria. Mas hay que decir 
en favor de sus compañeros, que ésto^acuden pronto al relevo de su 
veterano.

Cruyff está muy mejorado en su juego e ilusión con respecto al 
año anterior. Ejerce su voz y mando por lo que si alguna vez falla 
(cosa que también le sucede al gran jugador—debe saber disculpar a 
sus compañeros, para que el público no lo abronque por eUo como 
anoche, ante su gesto poco ejemplar como capitán de un equipo de 
la categoría del azul grana. Cuidado, Cruyff. Que las masas son 
capaces de derrumbar troncos y coronas y pudieran, sería muy 
lamentable, tirar por los suelos el cetro del actual capitán 
barcelonista. La gran bronca ante su gesto es bien expresiva. Por lo 
demás, diremos que Cruyff, se fue abajo, como el resto de sus 
compañeros en el segundo tiempo. Falta de fondo se llama eso. Los 
holandeses se sacudieron el dominio ejercido y fueron los que 
pusieron cerco a la meta barcelonista. Sot'’ se ha convertido con 
Cruyff en otra estrella del equipo catalán. El vuelo existente entre 
los dos por ver quién trabaja más y mejor para el equipo, no por 
buscar el lucimiento personal, y esto si es de gran importancia para 
el -equipo azulgrana será beneficioso. No cabe duda que saldrá 
ganando el equipo si en vez de un divo existen dos. Rexach actuó 
como es siempre en él habitual. Sabe y cuando el equipo rueda es 
pieza importante en el conjunto,' ^Cuando el equipo se cae, el 
extremo se cae también con estas vueltas y revueltas mareantes con 
el balón que impacientan al espectador. De seguir así habrá de 
tenerse en cuenta al equipo catalán como uno de los que daran 
mucha guerra en la próxima liga.

MAS JUVENTUD

La incorporación de la juventud contribuyente, de lo que no hay 
duda alguna es que entre Marino y Marcial, la diferencia es muy 
notable en favor del español'. Y no digamos de Migueli, en 
comparación con otros pretendientes aL-puesto. Podríamos decir lo 
mismo de Tomín y Corominas si aquel no perdiese tan pronto los 
nervios ante las “voces de mando” y de éste á (íoñsigue no estar tan 
supeditado a la voz mencionada. Pero su disciplina .y juventud son 
elogiables. También Fortea apunta cosas buenas.

Los demás equipos españoles en la próxima Liga no van a 
encontrarse un eciuipo desilusionado. Es un cuadro que sabe hacer 
fútbol merecedor de un título con ‘ Matrícula de Honqr”

DESDE CADIZ j-

EL PARTIDO DE LA JORNADA 
• CON PACO ORTIZ Y 

RADIO ZARAGOZA
Con-motivo de celebrarse 

los días 29, 30 y 31 del 
actual mes de agosto, en la 
ciudad de Cádiz, el “Trofeo 
de F utbol Ramón de 
Carranza” Radio Zaragoza 
ofrece a sus oyentes un 
espacio deportivo especial, 
bajo el titulo del “partido 
de la jornada”, en el que se 
ofrece retransmisión en

directo del partido de cada 
uno de los días en la voz de 
Paco Ortiz, para poder 
seguir las incidencias de los 
mismos.

Radio Zaragoza en la 
actualidad del Real 
Zaragoza, una vez más con 
“el partido de la jornada” 
desde 'el estadio Carranza de 
Cádiz.

NUNCA LE 
DEFRAUDARA

MADRID, 28_ (Logos).— El presidente de la Real 
Federación Española, don Pablo Porta, ha reanudado sus 
actividades una vez pasado el período estival.

El miércoles 3 de septiembre. Porta se reunirá en el 
domicilio social de la RFEF con los primeros entrenadores 
de los clubs de primera división. Posteriormente lo hará con 
los árbitros de la primera división.

El objetivo de dichas reuniones es un cambio de puntos 
de vista sobre la innrinpnte temporada y una exhortación a 
todos para que ei juego discurra por cauc^ de extrema 
deportividad.

La junta directiva ha sido convocada pjya celebrar su 
primera reunión de esta temporada el viernes día cinco de 
septiembre. A las siete de la tarde de dicho día, el 
presidente Porta celebrará una rueda de prensa con los 
medios de información.

El primer sorteo de árbitros de la temporada tendrá lugar 
el lunes día uno de septiembre, a las siete de la tarde, en el 
domicilio del comité nacional.

Los árbitros excluidos en sus listas por los clubs de 
primera división, en uso de sus derechos reglamentarios son 
los siguientes:

Real Sociedad: Forés, Martínez Benegas, Rigo y Santana
Hércules C.F.: Balsa, Borras, Rigo y Sanchez Ríos.
Real Betis Balompié: Rigo, Sanchez Ibañez, Soto 

Montesinos y Torneo.
Athletic Club: Cañera, Oliva, Rigo y Santana.

, Valencia C.F.: Oliva, Rigo, Sanchez Ríos y Sanchez 
Ibañez.

U.D. Las Palmas: Sanchez Ríos, Fores, Rigo y Olavarría.
Sevilla C.F.: Carreira, Lamo, M. Iglesias y Soto 

Montesinos.
Atlético de Madrid: Sánchez Ibáñez, Sanchez Ríos y 

Urrestarazu.
Granada C.F.: Franco Martínez, Orellana y Santana.
Real Sporting: Fores, Juango y Saiz Elizondo.
Oviedo: Sanchez Ríos y López Cuadrado.
Barcelona: Guruceta y Orrantía.
Real Zaragoza: Rigo y Medina Iglesias.
Real Madrid: Rigo.
Racing Santander: López Cuadrado.
R.C.D. Español: ninguno.
U.D. Salamanca: ninguno.
Elche C.F.: ninguno.

FUTBDL de VERAND
BURGOS, 0 - HONVED> 2

BURGOS, 28.— En partido 
amistoso de fútbol jugado esta 
noche a las ocho y media en el 
estadio municipal de el Plantío, 
el equipo de Honved de Hungría 
ha vencido por dos tantos a cero 
al Burgos C.F. adjudicándose el 
trofeo donado por la asociación 
de la Prensa Burgalesa.

Al final del primer tiempo se

llegó con ventaja del equipo 
húngaro mercad a un penalty 
muy rigurosarñente señalado por 
el árbitro señor Ballsa y que 
transformo Kocsis. En la 
segunda parte, el cuadro 
extranjero aumento la ventaja 
por medio de Mate que por la 
izquierda y desde lejos logró un 
tiro imparable.

"CIUDAD DE CORDOBA"

BOCA JUNIORS, 3 - VITORIA, 2
CORDOBA, 2 7.— Se ha 

disputado esta noche en el 
estadio de ei Arcángel el segundo 
encuentro cjel torneo triangular 
“Ciudad de CcJrdoba’’, en el que 
se han enfrentado Boca Juniors 
y Vitoria de Setubal, venciendo 
el conjunto americano por tres 
tantos a dos(3-2)

El campo registró media

entrada. El partido ha sido 
bonito por ambas partes y muy 
igualado, aunque los argentinos 
se hicieron acredores a la 
victoria por su fútbol más 
incisivo.

Marcaron por el Vitoria José 
Maria y Alfonso. Por el Boca 
Juniorsell autor de los tres 
tantos fue Potente.

• BETIS - SEVILLA, FINAL LOCAL
SEVILLA, 27.- El Betis ha 

vencido por un gol a cero (1-0) 
al Ferenevaros en el partido 
semifinal correspondiente al 
trofeo “ciudad de Sevilla”. Al

descanso se llego con empate à 
cero goles. El tanto del triunfo 
lo marcó Landiski al poco de 
reanudarse el segundo tiempo.

El Betis y el Sevilla jugaran la 
final el próximo viernes.

XI PREMIO CIUDAD DE ALCANIZ
31 de agosto Circuito Guadalope.- 

Todos a Alcañiz
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). La madrastra. 
Amparo Rivelles, John M gui
der.

ARGENSOLA, — 5-7-9-11 ( Io
dos públicos). Las amazo
nas contra los snpermán. 
Nick Jordan. Magda Ko
nopka.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Tod''» 
públicos). 6.* semana: Pero.. 
¿dónde está la 7.“ compañía? 
Jean Lefebvre, Pierre Mondy.

CERVANTES. —5-7-9-11 (Ma
yores 18). 6.“ semana: Ve
rano del 42. Technicolor. Ga
ry Grimes. Jennifer O’Neil).

COLISEO. - CERRADO POR 
REFORMAS.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Lá escapada. Vittorio Gass- 
man. Catherine Spaak.

MOLA. — 5 tarde (Todos p’i- 
blicos). El viaje fantástico 
de Simbad Technicolor. 7'30 
y 10’30 (May. 18). La Ce
lestina. Jtilián Mateos, Eii.sa 
Ramírez. Technicolor. Telé
fono 235088.

PALACIO. 5-7-9-11 (Ma-

DON QUIJOTE. 5-7-9-11
(Mayores 18). ¡Yo la vi pri
mero! Eastmancolor. Manuel 
Summers, María del Puy.

DORADO. 5-7-9-11 (Ma-
yores 18). Testimonio mor- ' 
tal. George Peppard, Roger 
Robinson.

FLETA. 5-7-9-11 (Todos
públicos). Cantando bajo la 
lluvia. 'Todd-ao - Metroco- 
lor - áonide estereofónice. 
Gene Kelly, Donald O’Con
nor.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18)
3.® semana: Sábado inespe
rado. Marcello Mastroianni, 
Oliver Reed, Nicoleta Ma
chiavelli.

yores 18). Aborto criminal. 
Máximo Valverde, Em.ma 
Cohen.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). 2.* semana: Ac
ción ejecutiva. Technicolor. 
Burt Larcaster, Rooert 
Ryan, Will Geer.

REX. -- 5-7-9-11 (May. 18) 
5.* semana: Cuando el cuer
no suena.. Cinemascape- 

■ Eastmancoior. Alfredo Lan
da, Africa Pratt.

VICTORIA. — 5-7,15 y VJ^5 
(May. 18). 14 amazonas. Ci
nemascope '- Eastmancoior. 
iLisa Lu, Ivy Ling Po. Ulti
mo día.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ÉtiSEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 5.* semana: Les zo
zos. Eastmancolor. Un film 
de Pascal Thomas, con Ed
mond Paillard, Virginie The- 
venet.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Juicio de faldas. 
Eastmancolor. Manolo Esco
bar, Conchita Velasco.

DUX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El hijo de la jungla. 
Tim Conwey, Jan Michael 
Vincent. Technicolor.

GRAN VÍA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). 2.* semana: 
Toma el dinero y coí~e. 
Technicolor. Woody Allen.

OPTICA

SALTA
a

VISTA

LATINO.

5-7-9-11 (Mayo-
lem, 

NORTE.

5-7-9-11 (Todos

Ilim ABIERTO DE II manana a 12 noche
Hill PISCINA ile 10 mañana a 9 noche
Il U I AU70BUSES DESDE PZA. DIEGO VELAZQUEZ

públicos). El tulipán negro. 
Alain Delon, Vima Lisi. Ma
ñana: Cásate con una sueca 
y verás.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Pena de muerte. 
Eastmancolor. Fernando 
Rey, Marisa MeU.
SALA 2: (May. de 14 años 
y menñres acompañados) : 
Zafarrancho en el casino. 
Cinemascope - Metroco’oi. 
Steve Me Queen, Brigid Baz-

res 18). Manos sucias sobre 
la ciudad. EUiot Goul, Cor
nelia Sharp.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El guapo. Adriano 
Celentano. Claudia Morí.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Segunda semana- El iusti 
ciero de la.ciudad. Techni
color. Charles Bronson, Ht - 
pe Lange.

PAX.—Continua desde las 4.45 
(Todos públicos). El analfa
beto. Cantinflas, Technicolor.

RIALTO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pepita Jiménez. Sa
rah Miles, Stanley Bake-.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los pájaros de Baden Ba
den. Eastmancolor, Catheri
ne Spaak, Frederic de Pai’ - 
Quale.

SALAMANCA.—5-7-9-11 <Ma- 
yores 18 v 14 acompaña-los). 
Tres flechas. Glenn Ford 
Dana Wynter.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Meno
res acompañados). Mr. Ma- 
jestyk. C t a r le s B’-onson. 
Linda Cristal.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. - Cerrado por va

caciones.

hay entrevistas que 
solo nos atrevemos
a publicar nosotros.

diario deportivo en color

PARQUE MUNICIPAL DE
BTRflCCIOKES

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Telefono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La disc o leca que prefiere la 
juventud para las tardes de ios 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CANCELA

Noche de sábado; Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Sala de Fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DESPUES-DE SU BODA, BAILE 
EN (CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal'/ diferente,- C/ 
Moncayo, CASETAS

Tarde: especial parejas. Noche 
discolcca-club hasla las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono: 
214804

ASTQRQA'S

La nueva discoleca abierta d«í .5 r 
tanle a 3 madrugada, vuelve a su' 
ambienle. |

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA I

SOBREMESA Bayano. Manual i d a- 
des.

3,00 TELEDIARIO.
|Primera edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional, con la in
tervención de nues
tros corresponsa I ç s 
en el extranjero, Eu- 
rovisión y noticias di
rectas recibidas via 
satélite.

8,05 EL TALLER DE LOS 
INVENTOS.
Guión: José Luis Ló
pez Moreno y Alberto 
Méndez. Realización’ 
Alvaro de Aguinaga.

3,30

3,50

DIBUJOS ANIMADOS.

IVANHOE.

4,15 EN ORIENTE CON 
ggÉJ^ATTENBOROUGH.

«Vida y muerte en el 
paraíso». En las «is-

8,30 LOS WALTONS.
«Historia de amor». 
Guión: J. Hammef. Di
rección: Lee Philips. 
Intérpretes: Richard 
Thomas, Ralph Waite, 
Michael Learned, El
len Corby, Wiil^ Geer, 
Judy Norton.

NOCHE

4,45

las 
en 
los 
so

de las especias»,
Indonesia, 

taraoja, un 
pueblo.

DESPEDIDA Y 
RRE.

TARDE
5,45

6,00

6,01

8,00

viven 
curio-

CIE-

CARTA DE AJUSTE.
Javier Solis..

APERTURA Y PRE
SENTACION.
JUEGOS DEL MEDI
TERRANEO.
Atletismo.

PARA LOS PEQUE
ÑOS.
Guión: Maria Puncel. 
Presentación: Carmina

9,30 TELEDIARIO.
M*X*):lSeaunda edición, 

tualidad nacional 
internacional.

Ac- 
e

10,00 EL CINE. 0
«Algún día volveré», 
1961.
Guión: Jack Sher. Di
rección: Martin Ritt. 
Intérpretes: Sidney 
Poitier, Paul Newman, 
Joanne Wood ward, 
Louis Armstrong.

11,55 ULTIMAS NOTICIAS.
COLOR

REFLEXION.
Espacio religioso.

12,05 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

I SEGUNDO programa!
8,00

8,30

8,31

9,30

CARTA DE AJUSTE.
Folklore: Murcia, Ca
taluña, Andalucia.

son. Comentarios: Ra
món Trecet.

PRESENTA C 1 O N 
AVANCES.

PLANETA VIVO.

Y

MUSICAL POP.
Ike & Tina Turner, Mi
chael Stanley, Maria 
Muldaur y Rivk Nel-

10,00 NOTICIAS EN EL SE- 
PnyrniGUNDO programa.

Información nacional 
e internacional.

10,30

11,00

12,00

RECITAL.
Enrique Santiago

TEMAS 75.

(II).

ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO ; POLIN ESI AN-BAR

Sala de MUSICA an UtVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL ■■ IGUANA

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ iMadre 
Vedmna, 11. Teléfono 217052.

SENECA GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Séneca y su ambiente”. LA RIPA,

Reunión y juventud, en un 
ambienti* distinto. Recientemente 
iiiaugunidu, en san Juan de la 
Cru-/,

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.
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A J IRELA fijamente. Sin pestañear. Cuente hasta cien y luego se la llevará, en la retina de los 
ill ojos, para verla en el techo de su alcohita.

¡Oigan, pero qué preciosidad! ¿Habían visto alguna vez una hermosura, a rayas, tan 
refrigeradora? ¡Qué sed! ¡Marchando, un refresco a listas así de bonitísimo! Sí, si. Caperucita 
de mil rayas con su cestito de miel. ¡Quién fuera la abuelita para comerse el pastel!

- Dime, arena arenita, ¿hay en toda la playa una guapa más guapa que esta cebrita?
— Ni Blancanieves ni Cenicienta; que aquéllas son muy dulces y ésta tiene pimienta.
- ¿Y por qué está tan sola la condenada?

[d] — Porque los chicos se fueron detrás de las arrugas de una sueca acaudalada.
- ¡Qué tontos son los play-boys de España!

[3 [2100I21 IhI[s][^ 0001H10 [h1[°10[s1[h1[h10[h1[h][h1[51[h![°][°I[°I[°1[s][s][°][£1[£]

Cne DORADO
"TESTIMONIO 

MORTAL"
Dirección: Richard Heffron 
Fotoprafia en color

Intérpretes: George Peppard y 
Roger Robinson

Nos encontramos ante otra 
muestra del policía que se ve 
obligado a luchar en solitario ante la 
podredumbre de la sociedad que le 
rodea, incluyendo el propio cuerpo al 
que sirve. En esta ocasión, el buen 
policía llega a ser expulsado del 
cuerpo por poner en peligro la 
integridad de sus jefes, que en el 
fondo están vendidos al poder 
económico y, en especial, al mundo 
de las drogas.

No sé exactamente si lo que 
pretenden estos films "críticos" 
elaborados dentro del propio sistema 
al que critican, es atacar duramente 
los fallos de esa sociedad o demostrar 
que en el fondo siempre queda gente 
recta que está dispuesta a cumplir 
con su obligación hasta sus últimas 
consecuencias. Pues la fórmula 
empleada en estos films es dar al 
espectador lo que pide mediante la

ARA(X)N/expré8. PAG. 22

LOS
^ESTRENOS

Cine ARGENSOLA

estratagema de exponer el asunto 
desde su punto de vista y, al propio 
tiempo, divertirle un rato co.i unas 
cuantas escenas de violencia.

El caso es que, aunque se trata de 
un cine manipulado cumple con un 
mínimo de condiciones de un cine 
que sirviese para hacer pensar a la 
gente y mostrarle algunos defectos 
de la estructura social norteameri
cana.

La película es honrada hasta 
donde puede llegar, pero no duda 
disimular su condición de producto 
vendible a un mercado 
cinematográfico que hoy parece 
demandar estos temas. Sin embargo 
hay otro cine, en esta misma línea, 
que no llega a nuestras pantallas, y 
por el momento tenemos que 
conformarnos con éste.

^1 film, bien realizado 
industrialmente, bien interpretado, 
merece la pena verse.

"LAS AMAZONAS CONTRA 
LOS SUPERMANES"

Director: Al Bradley
Fotografía en color v scope.
Intérpretes: Nick Jordan, Mark 

Hannibal, Yuch Hua, Malisa Longo, 
Karen Yen.

Creo que es una coproduc
ción Hong Kong — USA. que reúne 
todos los convencionalismos del cine 
de aventuras “de romanos” 
occidental y de luchas orientales. El 
caso es que se presenta el 
enfrentamiento de unas amazonas 
contra el poderío de un tal Dharma, 
un extraño personaje que en el fondo 
no es sino un aprovechón que vive de 
la ingenuidad de los habitantes de 
una población.

Tras la Presentación de los 
personajes, la trama argumenta! se va 
desarrollando, uniéndoles a todos 
ellos en una serie de aventuras más o 
menos violentas y divertidas que el 
enfrentamiento entre las “solteronas" 
(como se les llama en un momento de 
la película) y los superhombres 
occidentales y orientales produce.

En realidad se trata de un tebeo 
ingenuo y superficial, que a ratos 
trata de desmitlficar algunos 
personajes de leyenda, pero sin que 
en ningún momento aparezca el 
ingenio y el humorismo de “Los 
T itanes^Cpor ejemplo).

A.S.M.

“PRESENTIA EL “BOOM

de dar un concierto, 
no puede ser. Los

“NIÑO RICARDO’’, IDOLO. 
“SABICAS’’, EVOLUCION

ira 
aja

Esto 
d iario

impro! 
al día 
escuc 
retoco 
hay i

, vinier 
¡estar 1 
¡manos,

BARCELONA. (Servicio especial para ARAGON/ 
exprés, por Alberto VILLACAMP  A.)

E crió entre gitanos. Entre cantaores, guitarristas y bailaores. Desde 
muy pequeño empezó a tocar la guitarra pero le molesta que le digan 

que ha sido un niño prodigio. Es tímido y reservado en extremo. Sin 
embargo se ha visto obligado a tratar con más personas de las que hubiera 
querido-conocer. Me pide un cigarrillo y coloca la guitarra en su funda. Ha 
terminado su concierto y, ahora, sólo desea un respiro para pensar y 
relajarse. Antes de que le formule là primera pregunta, Paco de Lucía me 
dice;

conciertos no deben durar 
más de tres o cuatro meses; 
luego quiero recluirme en mi 
soledad y en mi ambiente. El 
concierto diario te mecaniza 
y yo deseo aburrirme en mi 
casa, tocar la guitarra sin que 
nadie me moleste. Crear, 
improvisar, dar rienda suelta a 
mi imaginación y a las manos.

— Parece como si te 
molestara todo este “boom’’ 
que has “armao’’ con tu 
guitarra y el flamenco...

—No me molesta pero sí 
me priva de mi soledad y de 
mis horas de ensayo, de 
búsqueda de nuevos temas y 
nuevos sentimientos que 
transmitir con mi guitarra.

*~¿Qué es para ti la 
guitarras

—Es un vehículo a través 
del cual expreso todas mis 
sensaciones.

—Un vehículo con el que 
ha dado un “auténtico 
cañonazo’’ en el flamenco.

— Este “boom’’ ya lo 
presentía y no puedo estar 
ajeno a él, a pesar de que me 
gustaría estarlo. Por eso te 
decía que quiero que mi 
“manager” me programe los 
conciertos para tres o cuatro 
meses, y después que me deje 
descansar. Soy consciente de 
que la gente necesita ídolos, 
para subirlos muy alto y, al 
poco tiempo, empezar a 
tirarle piedras.

propia técnica. Cuando se 
domina la técnica se puede 
improvisar y crear en directo, 
sobre el escenario.

—Cuanto te presentas ante 
un público que conoces no 
acostumbras a improvisar. Por 
el contrario ante un público 
que no conoce tanto el 
flamenco es cuando más 
improvisas. ¿Porqué?

— Ante un público 
conocido me siento cohibido, 
veo la expresión de sus caras 
y esto me preocupa. Mientras 
que si no conozco nadie 
me encuentro más libre, no 
veo caras en particular Sino 
un auditorio que viene a 
verme tocar y a oír mi 
guitarra.

— ¿Por esto pides en 
algunas ocasiones mje un foco 
te dé en la cara? ¿Para no ver 
al público?

—En efecto; así me puedo 
aislar y dar todo en el 
concierto.

SENTIR EL FLAMENCO

— ¿Piensas que te va a 
ocurrir esto?

—No lo sé, Pero el público 
sólo ve la forma externa, la 
cara, la superficie; nunca se 
para a mirar adentro, en la 
intención. Por eso muchos 
cantaores flamencos no llegan 
al gran público. Hay 
‘‘cantaores’’ como 
“Terremoto de Jerez’’ que 
canta desafinado, o como 
“Chocolate’’, que canta con 
la nariz, que nunca llegarán a 
ser extremadamente 
populares, pero los que 
entienden el flamenco 
reconocen su gran calidad.

El flamenco se siente o no 
se siente. Yo siento algo y lo 
quiero expresar con mi 
guitarra. Fuerzo a mis dedos a 
reflejar fielmente mi estado 
de ánimo, mi sentimiento. Si 
además lo hago con buena 
técnica, la cosa está mejor 
que mejor.

—¿Cuidas mucho la técnica?
—No tanto como la gente

— ¿Qué opinas de “Niño 
Ricardo’’?

—Ha sido un maestro para 
todos nosotros durante 
treinta años. Yo, de pequeño, 
había sido un “loro“ de este 
ídolo. Cogía un disco suyo y 
me lo aprendía de memoria.

—Pero en el flamenco no 
se debe copiar sino crear. Hay 
que estar en constante 
evolución, como Sableas, por 
ejemplo.

—Así es. Por eso cuando 
fui a América y oí a Sableas y 
a Mario Escudero me di 
cuenta de que debía crear. 
Dejé todo lo que podía saber 
y empezé de cero. Sólo hacía 
un falsete o dos, y nada más. 
Luego las cosas se han ido 
complicando, me han ido 
pidiendo más y más, me han 
obligado a hacer más cosas, 
casi sin querer.

MAS INTENCION 
QUE FORMA

piensa. La técnica 
importantísima para

es 
un

guitarrista; pero yo ya la 
tengo. Tengo limpieza y 
rapidez sin haberlo querido, 
sin proponérmelo por encima 
de todo. Pienso que la 
necesidad de expresarme nre 
ha llevado casi a tener mi

—A pesar de esta evolución 
y de esta técnica depurada 
con que tocas la guitarra, no 
gozas de mucha simpatía por 
parte de los flamencólogos. 
¿No es así?

—Ellos tampoco gozan de 
las mías. Te lo aseguro. Los 
flamencólogos no saben casi 
nada de flamenco,son 
expertos en historia, en 
fechas, nombres, biografías. 
Para saber flamenco debes 
vivirlo y criarte dentro de él. 
Se debe captar su intención. 
El flamenco es más intención 
que forma, y esto sólo se 
puede adquirir cuando lo 
vives intensamente.

—De pequeño te criaste 
entre gitanos. Entre gente que 
cantaba y tocaba flamenco. 
¿Ha influido esto en tu 
música?

—Desde luego que sí. Yo 
me crié entre gitanos como

JUEVES, 28 DE AGOSTO DE 1975

dice 
"Fosft 
montó 
que sic 
con el 
Europi 
mese 
cantao 
mejor

JLK

SGCB2021



saberlo.

Paco de Lucía

gustaría ser
ajeno a él»)

la crítica

no soy 
importante. Importante es el

hombre libre y objetivo. Y 
por encima de todo,justo.

— ¿Es justa
contigo?

— No lo sé; ni quiero

de flamenco; son expertos en historia»
flamenco. Me molesta que me

como persona,
sólo

seguir buscandoque

ha estado 
de gitanos

UN GENERO DE 
MARGINADOScritiquen 

cuando

conciertos 
claramente a los 
Unos lo hacen

intento 
importanciacontribuir a esta 

del flamenco.

—El flamenco 
siempre en manos

LICEO Y TEATRO REAL 
¿PORQUE NO?

— ¿Intentas, pues, quitar 
este desprecio al flamenco?

muchos 
diferencio 
que van.

improvisar. Luego lo dejo, y 
al día siguiente lo vuelvo a

esto es 
flamenco.

superando y 
importante para el 

— ¿Por qué?

escuchar. Si me gusta lo 
retoco o lo afino; y, si no, 
hay

dices, por ejemplo 
: "Fosforito’’, "Camarón” y un 

montón .de gente más de la 
que siempre se pega algo. Iba 

! con ellos de “tournée” por 
Europa durante tres o cuatro 
meses cada año. Eran 
cantaores y bailadores de lo 
mejor de aquella época.

— ¿Después de estas 
Î giras habrás tenido que 

trabajar duro?
' —Desde luego. Después 
vinieron muchas horas de 
estar con la guitarra en las 
manos, de grabar cintas y de 

aote su «boom»

(«Pero me

— ¿No ha sido importante 
el flamenco hasta ahora?

nuevos temas hasta que dejas 
la música que a ti te gusta.

— ¿Acostumbras a sentirte 
satisfecho de muchas cosas de 
las que creas?

—No; sólo he encontrado 
dos o tres cosillas de las que 
estoy satisfecho. No quiero 
encasillarme. Quiero ser un

«Los ffamencólogos no saben casi nada

—Pienso que no mucho. 
En nuestro país y sobre todo 
en Andalucia há habido 
siempre una clase alta y, tras 
ella, los criados de esta clase 
alta. Este servilismo se está 

y de gente marginada a los 
que muchos despreciaban. 
Hace trescientos años se le 
cortaba la lengua a los gitanos 
que hablaban el caló. Se les 
metía en las galeras y se les 
castigaba extremadamente. 
Por tanto el flamenco era algo 
que hacían estos hombres, a 
los que se les despreciaba y 
con éllos se despreciaba a su 
música, que era el flamenco.

—Yo solo no puedo hacer 
nada; pero, entre todos, sí se 
puede. Se debe ir rompiendo 
un poco con todos estos 
moldes clásicos y decadentes. 
El flamenco puede oírse en el 
Liceo o en el Teatro Real de 
Madrid. ¿Por qué no?

— ¿Piensas que se oirá el 
flamenco en el Liceo o en el 
Real?

—¿Pero por qué demonios 
no podemos ir al Real o al 
Liceo? Es de todos ¿no? No 
debemos de separarnos, 
debemos de unirnos. Y ha de 

ser' una unión en todos los 
frentes. No se debe jugar con 
el flamenco. Yo entiendo que 
nadie tiene la culpa de no 
sentir el flamenco; pero, por 
lo menos, debemos intentar, 
debemos darles la 
oportunidad de que puedan 
sentirlo. Les debe llegar hasta 
el patio de butacas un 
poquito de ese “duende” que 
en ocasiones nos llega a 
nosotros y que desde el 
escenario queremos trasmitir 
al público. Pero el público es, 
en muchas ocasiones, 
insensible y frío. Es cuestión 
de educar su sensibilidad. 
¿No lo crees así?

—Pero si el público no es 
sensible no irán a verte tocar 
y a oír tu guitarra, aunque sea 
en el Liceo o en Teatro 
Real...

— Mira, yo hace tiempo 
que no quiero escuchar el 
aplauso. Sé muy bien quién 
va a oirme y por qué van. En 

porque he salido en la última 
revista que han leído. Otro 
pequeño grupo va a oír a un 
nombre que les suena un 
poquito. Sólo un reducido 
grupo van a sentir con el 
flamenco. Si a juicio de estos 
últimos no he tocado bien, 
los aplausos de los demás me 
enfadan y me cabreo. Cuando 
al ídolo del que antes te 
hablaba le tiran piedras,este 
reducido grupo que siente el 
flamenco es el que sigue a tu 
lado.

—Y en ocasiones ni estos 
se quedan.
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j Protestante 
'* asesinado
BELFAST, 28 (Efe).— Un protestante de 53 años, tras acudir a abrirla pue/ta " 

de su casa, ya que alg .en nabía llamado a ella, fue asesinado anoche en el sur de 
Belfast.

La policía ha dicho que aún no ha quedado establecida la razón del asesinato, 
pero que al parecer es uno más de la serie de asesinatos sectarios que han estado 
ocurriendo en las dos últimas semanas.

El asesinato ocurrió mientras líderes protestantes y católicos continuaban con 
sus reuniones para hallar una solución ai problema del reparto del poder en 
cualquier gobierno futuro de Irlanda del Norte.

El conductor de un camión resultó gravemente herido en la noche del .martes en 
Belfast a consecuencia de ios balazos recibidos y dos católicos cayeron muertos por 
las balas de un escuadrón asesino protestante el domingo pasao también en Belfast.

El secretario para Irlanda del Norte, Merlyn Rees, declaró anoche, 
contradiciendo algunos comentarios, que irlanda del Norte no caminaba hacia una 
guerra civil.

Argentina) ROBLEDO, 
NUEVO MINISTRO 
DEL INTERIOR

BUENOS AIRES, 28 (Efe).- 
E1 actual canciller de Argentina, 
Angel Robledo, ha sido 
designado ministro del Interior 
en sustitución del coronel 
Vicente Damasco, según fueptes 
políticas locales.

Robledo, que participaba en 
la reunión de países no

alineados que se desarrolla en 
Lima, file llamado urgentemente 
a Buenos Aires, lo que parece 
confírmar la versión.

Las mismas fuentes señalaron 
que el Ministerio de Relaciones 
Exteriores habría sido ofrecido 
al actual embajador en España, 
José Campano, que se encuentra

en Buenos Aires, desde hace una 
semana

El coronel Vicente Damasco, 
asumió la cartera política .del 
Go]^mo el 11 de este mes. Su 

* des^ación provocó una aguda 
crisis en el Ejército, por suponer 
una contravención a la 
neutralidad política de las 
fuerzas armadas.

ESTA MAÑANA EN TEL AVIV Portugal

Kissinger se 
entrevistó con 
Golda Meir

JERUSALEN, 28 (Efe).- El secretario de Estado 
norteamericano, Henry Kissinger, ha interrumpido hoy sus 
negociaciones de paz en Oriente Medio y ha conversado con 
la ex-primer ministro israelí, Golda Meir, se indica en 
fuentes allegadas al estadista norteamericano.

El secretario de Estado, después del almuerzo, se dirigió a 
la residencia de la ex-primer ministro para tratar de la 
situación política.

En protesta por la misión de Kissinger, jóvenes 
izquierdistas levantaron montones de arena frente a las 
residencias de algunos líderes de la oposición en Tel Aviv, 
Jerusalén y Ramatgan a primeras horas de ayer, y 
exhibieron pancartas a favor del propuesto acuerdo de paz 
con Egipto.

Una de las pancartas colocada en una escalera encima de 
la barricada de; sacos terreros, frente a la residencia del 
miembro parlamentario Goula Cohen, decía: “í-le aquí una 
barricada de seguridad con sacos de arena como, le gusta; 
métase dentro y no nos envíe a morir por ellos".

Se dice que la arena simboliza la esterilidad del desierto 
queja oposición insiste en no devolver i Egipto.

pw—-—

-| En el Congreso de Brujería

LOS "MODERADOS" 
INSISTEN EN LA 
DESTITUCION DE 
VASCO GONCALVES
LISBOA, 28 (Efe).— Los 

miembros del directorio militar 
portugués, algunos consejeros de 
la revolución y al menos un 
representante del ala moderada 
del Movimiento de las Fuerzas 
Armadas permanecieron 
reunidos en el palacio 
pesidencial de Béiem, en Lisboa, 
durante toda la madrugada.

En representación del 
llamada grupo de “los nueve” 
asistió a las discusiones al final 
de las cuales no fué divulgado 
ningún comunicado, el capitán 
Vasco Lourenco.

De acuerdo con ciertas 
informaciones, la reunión 
estaría relacionada con la 
existehcia de un plazo hasta hoy 
dado por el grupo de los 
moderados del M.F.A. para la 
sustitución del primer ministro 
Vasc'o Gonçalves.

Fuentes bien informadas 
aseguraron que la reunión 
tendría una continuación hoy, 
fo que hace pensar que en la 
sesión de esta madrugada no se 
ha llegado a un acuerdo.

NUEVOS "GOLPES” MONTONEROS

BUENOS AIRES. 28 ÍEfe).- La 
organización ‘"Montoneros” de la 
ultraizouierda oeronista, atentó ayer noche 
con bombas contra el edificio del diario 
"La Nación" (liberal), causando daños pero 
no víctimas.

A las 19,30 (hora local), (22,30 gmt) los 
“Montoneros” atacaron con bombas 
incendiarias tipo “molotov” las 
instalaciones del matutino “La N-ición”. 
Los “cócteles molotov” fueron arrojados 
desde un automóvil lanzado a gran 
velocidad.. La redacción y talleres gráficos 
del matutino están situados en pleno 
centro de la ciudad.

Finalmente, los "Montoneros” 
realizaron una' llamada telefónica 
advirtiendo al personal del diario que el 
edificio estaba dinamitado, pero péritqs de 
la bridada de explosivos de la capital 
federal constataron que los paquetes 
dejados por los subversivos sólo contenían 
papeles.

La policía informó que, a última hora 
de la tarde de ayer, los “Montoneros” 
arrojaron bombas incendiarias contra dos 
confiterías, sin que se produjeran víctimas.

“La "Bjela” y "Colony”, nombres de 
los lugares, éstán situados en la 
aristocrática zona de “La Recoleta”, 
fueron víctimas de sendos atentados que 
generaron pequeños incendios que fueron 
controlados por los mismos vecinos.

También los “montoneros” se 
adjudicaron, por medio de octavillas 
arrojadas en el lugar, la autoría de los 
atentados.

Segú.i trascendió de la policía, se 
esperan esta noche en Buenos Aires más

atentados por parte de las organizaciones 
subversivas, tanto de la ultra izquierda 
como de la ultraderecha.

BARRICADAS Y BOMBAS EN 
BUENOS AIRES

Una ihterminable sucesión de atentados 
se produjo durante la noche»pasada en 
Buenos Aires y en otros puntos del país.

Grupos de manifestantes^., levantaron 
barricadas y errcendieron fogatas en la 
intersección de las avenidas Juan B. Justo 
Bermúdez, en una zona próxima al penal ‘ 
de “Villa Devoto”, donde se hallan 
recluidos presos políticos.

Se produjeron también atentados con 
bombas en otros 25 lugares de la ciudad, 
uno de ellos en la sede diplomática de 
Inglaterra.

EN EL RESTO
DEL PAIS

Otros atentados se produjeron también 
en diversas ciudades del interior del país. 
De acuerdo con lo informado oficialmente 
no se produjeron víctimas, pero sí 
importantes daños materiales.

Uno de los principales atentados fue el 
cometido contra una comisaría en la 
localidad de Bernal, a unos 10 kilómetros 
al sur de esta ciudad. El ataque fue 
perpetrado por un grupo compuesto por 
unas 20 personas.

En este caso, como en todos ios demás, 
los autores pertenecían a la organización 
político-militar de la ultraizquierda 
peronista Montoneros”, aunque no se 
descarta que en algunos casos hayan sido 
otros los autores.

Uri Geller, un 
rotundo fracaso

A causa de una indisposición |

Solís suspende 
las entrevistos

2®.'(Europa Press).— En fuentes próximas al 
ministro secretario -general del Movimiento se ha podido 

entrevistas que iban a celebrar los señores 
Fefrjiández Cuesta-y Valdés Larrañaga, de Frente Español 
asi fomo con el señor Cantarero del Castillo, de Reforma’ 

u’ sido aplazadas debido a una indisposición que ha sufrido el señor Solís.

BOGOTA, 28 (Efe).— Uri Geller, el 
rsraelita dueño de "poderes 
extra-sensoriales” se convirtióiayer en la 
mayor decepción para cerca de 5.000 
espectadores, y su presentación pública 
e5tuvo*ilena de errores y de fracasos^

Geller, promocionado por los 
organizadores del primer Congreso 
Mundial de Brujería como algo 
"excepcional” quedó convertido, ante 
los ojos de los asistentes, en un simple 
ilusionista, sin mayores virtudes.

El israelita, cuya actuación despertó 
el máximo entusiasmo, hasta el punto 
de que en el salón donde se presentó 
contaba con asistencia de dirigentes 
Solíticos, parlamentarios, banqueros, 

ombres de negocios , no pudo mostrar 
sus virtudes y sóIq. acertó, a medias, en 
dos de las diez pruebas que ejeutó.

Poseedor, eso sí, de mucha dialéctica, 
pudo sólo en esa forma evitar que fuera 
silbado a lo largo de su actuación. ,

Las gentes salieron completamente 
desilusionadas, señalando que “son 
mejores los vendedores de líquidos 
médicos y de específicos que se 
observan por algunas calles de 
Bogotá”.

Al terminar su larga presentación de 
tres horas, las gentes abandonaron en 
silencio el recinto donde actuó Geller, 
quejándose del alto precio pagado por el 
billete de entrada.

El israelita, en lo que es un “show" 
principal, en doblar metales, también 
fracasó. No es cierto, como se 
aseguraba, que lo hacía con solo fijar su 
vista en tenedores o cucharas. Pudo 
doblar una, pero siempre utilizando sus 
manos.

Asimismo en los actos relacionados 
con el descubrimiento de los colores 
vestidos por gentes llamadas 
indistintamente, falló notoriamente. 
Geller, vendado, trató en diversas 
oportunidades de describir esos colores 
y al fracasar culpaba a quienes le habían 
servido de “mediums”.

El primer Congreso Mundial de 
Brujería, que mañana llegará a su fin, 
siguió teniendo interés por él vudú, por 
los brujos y curanderos. Los científicos, 
en su generalidad, han fracasado en su 
intento de convencer a las gentes que 
poseen poderes sobrenaturales que no ; 
han sabido explotar. í

Por otra parte, según ha informado el promotor de 
Reforma Social Española a Europa Press, el señor Solís le 
ha llamado, telefónicamente para comunicarle que debían 
posponer la' entrevista a causa de dicha indisposición. 
Asimismo, comunicó el ministro al señor Cantarero que se 
entrevistarían esta misma semana.

PROSPECCIONES PETROLIFERAS
EN LA RIOJA

LOGROÑO, 28 (Cifra).- La 
línea recta que une Sarito 
Oomingo de La Calzada y 
Murillo de Río Leza está siendo 
base para varias prospecciones 
petrolíferas que, según parece, 
no han dado hasta el momento 
resultados positivos.

La central de los equipos de

prospección ha sido instalada en 
Ñájera. El número de operarios 
que se dedican a la búsqueda del 
oro negro es de setenta y dos.

Según parece, los equipos 
que han venido trabajando en la 
provincia de Alava van a ser 
trasladados a la de Logroño, 
para realizar prospecciones en el

triángulo que comprenden las 
localidades de Santo Domingo, 
Ñavarrete y Nájera.

En ciertos medios agrícolas 
se toman con recelo estos 
sondeos, promovidos por 
“CAMPSA". Se teme que los 
trabajos de búsqueda se realicen 
de forma anárquica y ocasionen 
perjuicios irreparables.
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